
 
 
 
 
Número 11.- Sesión Ordinaria celebrada por el Excel entísimo 

Ayuntamiento Pleno de Rota, en primera convocatoria  el día 
veintiuno de julio del año dos mil once.  

 
 

SEÑORES ASISTENTES 
 

Presidenta  
D. Eva Mª Corrales Caballero 

 
Tenientes de Alcalde  

D. Oscar Curtido Naranjo 
Dª Auxiliadora Izquierdo Paredes 

 
Concejales  

D. Francisco Corbeto Carrasco 
D. Juan Antonio Liaño Pazos 

Dª Mª Angeles Carvajal Solano 
D. Francisco Laynez Martin 
D. Lorenzo Sánchez Alonso 

Dª Mª Ángeles Sánchez Moreno 
Dª Ana Mª Luna Peña 

D. Antonio Izquierdo Sanchez 
Dª Montemayor Laynez Santos 

D. Francisco de Asis del Olmo Fernandez 
Dª Mª del Carmen Laynez Bernal 

Dª Encarnación Niño Rico 
D. José Javier Ruiz Arana 

Dª Mª Leonor Varela Rodríguez 
Dª Laura Almisas Ramos 

D. Felipe Márquez Mateo 
D. Manuel J. Helices Pacheco 

D. Antonio Franco García  

 
Interventor Acctal.  

D. Miguel Fuentes Rodríguez 
 

Secretaria Accidental  
Dª Mª Teresa Villanueva Ruiz-Mateos 

 
 

 

  En la Villa de Rota, siendo las nueve horas del d ía 
veintiuno de julio del año dos mil once, en el Saló n Capitular de esta 
Casa Consistorial, sito en c/ Cuna, se reúne el Ple no de este 
Excelentísimo Ayuntamiento, a fin de celebrar en pr imera citación 
Sesión Ordinaria, previamente convocada de forma re glamentaria. 
 
 Preside la Sra. Alcaldesa-Presidenta, Dª Mª Eva Co rrales 
Caballero, y asisten los señores que anteriormente se han relacionado. 
  
  Abierta la sesión, fueron dado a conocer los asun tos que 
figuraban en el Orden del Día, previamente distribu ido. 
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PUNTO 1º.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE ACTA DE LA SE SION CELEBRADA EL  
DIA 11 DE JUNIO DE 2011.  

 
 
 
 Conocida el acta de la sesión celebrada por el 
Excelentísimo Ayuntamiento Pleno el día 11 de junio  de 2011, número 9, 
se acuerda aprobarla, por unanimidad de los veintiú n Concejales que 
constituyen la Corporación Municipal, (siete del Gr upo Municipal 
Popular, siete del Grupo Municipal del Partido Rote ños Unidos, cinco 
del Grupo Municipal del Partido Socialista y dos de l Grupo Municipal 
de Izquierda Unida, los Verdes-Convocatoria por And alucía), sin 
discusiones ni enmiendas y que la misma se transcri ba en el Libro de 
Actas correspondiente. 
 
 
 
PUNTO 2º.- COMUNICADOS OFICIALES.  
 
 
 
Pésame a los familiares de D. Antonio Curtido Desca lzo. 
 
 
 Por la Sra. Alcaldesa-Presidenta se expone que, en  días 
pasados ha fallecido D. Antonio Curtido Descalzo. E l Sr. Curtido 
Descalzo fue Concejal de este Ayuntamiento en repre sentación del 
Partido Socialista Obrero Español en la Corporación  Municipal 1979-
1983 y en la legislatura del 1999-2003, formando pa rte en esta última 
del Equipo de Gobierno; ostentando el cargo de Conc ejal con Delegación 
y responsable de las Delegaciones de Limpieza Públi ca, Parques y 
Jardines, Cementerio, Mercado, Vías y Obras y Almac enes Municipales, 
reconociendo el trabajo realizado en su vida políti ca por nuestro 
pueblo. 
 
 Asimismo, era hermano de la funcionaria municipal D ª 
Francisca Curtido Descalzo, Educadora Social del Ar ea de Servicios 
Sociales. 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por unanimidad, acue rda 
hacerle llegar el pésame a toda su familia, así com o al Partido 
Socialista Obrero Español, por tan irreparable pérd ida. 
 
 
 
PUNTO 3º.- DAR CUENTA DE LOS DECRETOS Y RESOLUCIONE S DE ALCALDÍA 

DICTADOS DESDE EL ÚLTIMO PLENO ORDINARIO.  
 
  
 
 Por la Sra. Secretaria Accidental se da cuenta al Excmo.  
Ayuntamiento Pleno de los Decretos y Resoluciones d ictados por la 
Alcaldía-Presidencia, durante el período comprendid o del 1  de marzo 
al 30 de junio de 2011, numerados del 1.564 al 4.89 5, ambos inclusive, 
respectivamente. 
 
 
 
 
PUNTO 4º.- MOCION DEL GRUPO MUNICIPAL IZQUIERDA UNI DA, LOS VERDES-

CONVOCATORIA POR ANDALUCIA, PARA QUE POR LA DELEGACION DE 
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PERSONAL SE REALICE UN ESTUDIO ANALÍTICO DEL NUMERO DE 
HORAS EXTRAORDINARIAS RREALIZADAS EN EL ÚLTIMO AÑO 2010 
POR DEPARTAMENTOS MUNICIPALES Y POR EMPLEADOS, 
FUNCIONARIOS Y LABORALES. 

 
 
 
 Por la Sra. Secretaria Accidental se da lectura al  
Dictamen de la Comisión Informativa General y Perma nente, en la sesión 
celebrada el día 18 de julio de 2011, al punto 5º.1  y previa 
declaración de la urgencia acordada por unanimidad,  en la que se 
dictaminó favorablemente, por unanimidad, es decir con el voto a favor 
de la Sra. Presidenta, de los representantes del Gr upo Municipal del 
Partido Popular, de los representantes del Grupo Mu nicipal de Roteños 
Unidos, de los representantes del Grupo Municipal d el Partido 
Socialista y del representante del Grupo Municipal de Izquierda Unida-
Los Verdes,  la Moción del Grupo Municipal Izquierd a Unida-Los Verdes-
Convocatoria por Andalucía, para que por la Delegac ión de Personal se 
realice un estudio analítico del número de horas ex traordinarias 
realizadas en el último año 2010 por departamentos municipales y por 
empleados, funcionarios y laborales. 
 
 
 Se conoce el texto íntegro de la moción que a cont inuación 
se transcribe: 
 
 “Entendemos que el Ayuntamiento, como institución p ública, 
tiene que estar a la altura de las circunstancias e conómicas actuales 
de la población y responder o actuar en consecuenci a, desde todos los 
ámbitos. Es primordial siempre, y resulta imprescin dible hoy dada la 
coyuntura económica que estamos viviendo y muchísim os vecinos 
sufriendo, hacer un buen uso del dinero público, re partiendo los 
recursos de los que se dispone en aras de una buena  gestión y una 
total transparencia de la misma. 
 En el capítulo uno de los gastos, de cualquier ent idad 
pública y privada, el gasto correspondiente a perso nal ocupa una gran 
parte. En el caso de  los ayuntamientos es práctica mente el cincuenta 
por ciento de los gastos totales. 
 Es una realidad que esta partida presupuestaria no  se 
puede reducir, como si de una entidad privada se tr atara (EREs, 
despidos, prejubilaciones, etc.), en función de las  circunstancias 
económicas de cada situación. Pero sí podemos – y e s un deber de todos 
– gestionar y racionalizar mejor los gastos con una  política de 
austeridad, en los casos en que sea factible, y/o u n mejor reparto de 
los recursos. 
 El capítulo uno vería reducido sus gastos si se re cortaran 
las horas extraordinarias que no fueran imprescindi bles. Podemos 
comprobar que en muchas ocasiones y en diferentes d epartamentos 
municipales las horas extraordinarias se ven recomp ensada, no 
económicamente, sino con horas libres. Ello supone una contradicción 
en su mismo origen. Si un personal funcionario disf ruta de días libres 
por las horas extraordinarias desempeñadas, ello va  en detrimento del 
servicio en cuestión, ya que obliga a nuevas horas extraordinarias por 
el hecho del vacío que se genera en los días libres . 
 Si el servicio requiere de horas extras por la acu mulación 
de trabajo, podría crearse una bolsa de empleo que cubriera ese 
servicio (por la tarde) aunque fuese con contratos temporales y a 
tiempo parcial. Es cierto que son contratos precari os, dada la 
intermitencia y brevedad de los mismos, pero a algu nas familias les 
supondría un alivio o respiro económico, dadas las graves dificultades 
económicas por las que están pasando. 
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 Por todo ello, el grupo municipal de Izquierda Uni da-Los 
Verdes, Convocatoria por Rota propone al Pleno Corp orativo del Excmo. 
Ayuntamiento de Rota, para su debate y aprobación, si así se estima 
oportuno y conveniente, la siguiente moción: 
 Realización por parte de la Delegación de Personal  de un 
estudio analítico del número de horas extraordinari as realizadas en el 
último año de 2010, por departamentos municipales y  por empleados, 
funcionarios y laborales.” 
 
 
 Toma la palabra en primer lugar la Sra. Alcaldesa,  
informando que para contabilizar el tiempo han inte ntando recuperar el 
reloj antiguo, pero no ha habido manera de ponerlo en marca, no  
obstante se va a intentar controlar los tiempos, po r lo que ruega se 
atengan al Reglamento Orgánico aprobado hace unos d ías, concediendo la 
palabra el portavoz de Izquierda Unida, quien da le ctura íntegra a su 
propuesta. 
 
 
 Seguidamente interviene D. Felipe Márquez Mateo, e n 
representación del Grupo Municipal del Partido Soci alista, 
manifestando que tienen en su poder dos mociones, u na la que se 
presentara a la Comisión Informativa y otra la que salió de la 
Comisión Informativa, opinando que la que sale como  consecuencia del 
debate habido en la Comisión, no tiene ninguna virt ualidad, en la 
medida en que el estudio no hay que hacerlo, sino q ue está hecho y 
existe en el Departamento de Personal del Ayuntamie nto, mes a mes, des 
desglose por persona y por departamento, por lo que  entiende que 
debería de haber sido mucho más coherente que el Eq uipo de Gobierno 
hubiera dado en el momento de la Comisión Informati va, el documento 
que ya tiene y que no hay que estudiar, ni realizar , y así se habría 
debatido aquí hoy si ese reparto de horas extras es tá justificado, si 
se puede racionalizar, si se puede priorizar y saca r unas 
consecuencias sobre algo concreto, porque las mocio nes tiene como 
objetivo el debatir un posicionamiento, el acordar alguna cuestión o 
el sacar adelante algún punto que tenga que ver con  alguna actuación, 
no sabiendo qué van a hacer en el presente caso, po rque si de lo que 
se trata es de realizar por parte de la Delegación un estudio, que ya 
está realizado, se va a quedar corta. 
 
 Opina también que la primera moción que se present ó a la 
Comisión Informativa tenía muchas más posibilidades  de sacar adelante 
algún tipo posicionamiento que les permitiera, en a ras a la situación 
de dificultades económicas en la que se encuentran y de la necesidad 
de tener una cierta austeridad, de proponer algo co ncreto, sin embargo 
al dejar vacía esa moción, que tenía 6 puntos y se queda solamente en 
algo que ya existe, a su parecer pierde realismo y la posibilidad de 
entrar en algún debate, entendiendo que hubiera sid o conveniente haber 
aportado por parte de la Alcaldía ese documento al día siguiente de la 
presentación de la moción y haber entrado en un deb ate real, que es lo 
que su Grupo propone, no obstante si lo que se quie re, en base a que 
no hay debate posible, reiniciar el debate con la m oción presentada, 
por su parte están encantados y en disposición de h acerlo, pero 
debatir sobre algo que ya existe y que no tienen ah ora mismo aquí, no 
va a ser muy atractivo.  
 
 
 El Portavoz del Grupo Municipal del Partido Roteño s 
Unidos, D. Lorenzo Sánchez Alonso, hace uso de la p alabra, mostrando 
su apoyo a la propuesta que hace Izquierda Unida, p orque es un paso 
importante, puesto que no cabe duda que las horas e xtraordinarias 
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están prohibidas, en la medida que ningún convenio se recoge que las 
horas extraordinarias sean como algo habitual, sino  que se utilizan 
única y exclusivamente en aquellos casos extraordin arios, siendo otra 
cosa que haya trabajos que se paguen en concepto de  horas 
extraordinarias, como ha ocurrido aquí en muchos mo mentos, no 
obstante, entiende que es una forma constructiva de  iniciar un proceso 
de limitación, más que buscando el deterioro de la imagen de los 
funcionarios, sino buscando saber realmente cuáles son aquellas 
cuestiones y aquellos departamentos en los que, de alguna manera, ésto 
no se viene cumpliendo. 
 
 Manifiesta el Sr. Sánchez Alonso, diciendo que van  a 
apoyar totalmente la propuesta de Izquierda Unida, añadiendo que 
cuando tengan los papeles por delante, se darán cue nta que hay 
cuestiones, como el cambio de horas extraordinarias  por horas libres, 
que está condicionado, especialmente en la Policía,  a que el servicio 
permita esos días libres, por lo tanto no hay un de terioro en el 
servicio, sino que cuando se cogen esos días libres , a cambio de horas 
extras, porque viene recogido en el convenio, desde  hace ya bastantes 
años, pero fundamentalmente cuando se puede cubrir el servicio con el 
mismo personal que se tiene. Asimismo, indica que o tro de los aspectos 
que es importante aclarar, es que el concepto de su stitución por horas 
extraordinarias en un poco complicado en ciertos tr abajos ,  si bien los 
trabajadores cobran por un concepto recogido en el Convenio, que 
aprobados por el Pleno, por lo tanto si hubiera que  hacer una 
reconsideración, tendría que ser sin dejar al marge n la representación 
de los trabajadores, por lo tanto, no entiende el p osicionamiento de 
D. Felipe Márquez, cuando desde la Comisión Informa tiva salió una 
propuesta consensuada para conocer en primer lugar cuáles son los 
datos que se les exigen, y a partir de ahí, ver cuá les son aquellos 
servicios en los que se entienden que vienen regula dos en convenio y 
negociado con los trabajadores y que de alguna mane ra se están 
cumpliendo estrictamente y cuales son aquellos en l os que de alguna 
manera pudiera haber algún tipo de actuación que no  esté de acuerdo 
con lo que piensa el Pleno. 
 
 Concluye el portavoz de Roteños Unidos su apoyo a la 
propuesta y que se tengan en cuenta que cuando refl ejan en un 
documento cuestiones como la de las horas extraordi narias a cambio de 
días libres, lo que se pretende únicamente es que s i en ese momento el 
Ayuntamiento por un servicio requiere de horas extr aordinarias, que 
ese funcionario, cuando el servicio lo permita, pue da cambiarlo por 
días libres, no significando con ello que como cons ecuencia de eso 
haya que contratar a otra persona. 
 
 No obstante, opina que todos son conscientes de la  buena 
voluntad de Izquierda Unida en buscar una salida a ese tema, pero 
también que es necesario que, una vez que tengan lo s datos, 
analizarlos y saber discernir cuáles son las respon sabilidades a las 
que han de hacer frente. 
 
 
 D. Juan Antonio Liaño hace uso de la palabra como 
representante del Grupo Municipal del Partido Popul ar y Concejal 
Delegado de Personal, diciendo que van a apoyar la propuesta que fue 
consensuada en la Comisión Informativa, entendiendo  que es necesario 
que se haga un estudio analítico del número de hora s extraordinarias 
que se vienen realizando en el último año del 2010,  y también, a 
colación de la intervención del Sr. Márquez, que ef ectivamente es 
verdad que en el Ayuntamiento se tienen los datos, los números y se 
sabe el personal que realiza estas horas extras, si n embargo entiende 
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que la propuesta de Izquierda Unida, que propone al  Pleno del 
Ayuntamiento que se lleve a cabo la eliminación de horas y realización 
por parte de la Delegación de Personal de un estudi o analítico, por lo 
tanto será en otro momento cuando se lleve el debat e de ese estudio 
analítico de las horas extraordinarias, mientras ta nto lo que hoy se 
trae al Pleno es una propuesta de aprobación para l levar a cabo 
diferentes estudios y a partir de ahí ya se entrará  en los debates que 
quiera el portavoz del Partido Socialista o cualqui er miembro de la 
Corporación. 
 
 
 Interviene el portavoz del Grupo Municipal del Par tido 
Izquierda Unida, Sr. Franco García, diciendo que ef ectivamente el 
estudio está hecho, porque si no su Grupo no tendrí a datos de años 
anteriores, entendiendo que era la única manera de que el punto se 
pudiera debatir en el Pleno, por ello han eliminado  los demás puntos y 
han planteado el que se traiga el estudio analítico , que ya se sabe 
que está hecho.  
 
 Añade que su Grupo no busca el deterioro de los 
funcionarios, sino que por el contrario, desearían que toda la clase 
política en general funcionara igual que funcionan los funcionarios, 
porque que haya malos funcionarios es inevitable en  todos los 
sectores, al igual que tampoco quita que haya dos o  tres políticos 
corruptos en el país, lo que no quiere decir que to dos los políticos 
sean corruptos, insistiendo en que con su propuesta  no se busca 
deteriorar la imagen de nadie. 
 
 Expone el Sr. Franco García que destacaría sobre t odo la 
palabra transparencia, porque hay un estudio analít ico y chocan 
algunas contrariedades que ni cuadran en el desarro llo de horas 
extraordinarias, estando refiriéndose a un caso con creto que les lleva 
a cuestionarse si realmente la transparencia ha sid o la idea 
primordial que ha llevado a cabo el Equipo de Gobie rno anterior, lo 
que les lleva también a abrir el debate y el estudi o analítico que 
está hecho y que les llevará a buscar otras mocione s y otras 
propuestas, que era las que se pensaban traer en pr incipio y que ha 
quedado reducida a ésta.  

 
 
 El Sr. Márquez muestra su satisfacción porque se h aya 
reconocido que el estudio existe y que lo tiene el Equipo de Gobierno, 
por lo que se podía haber traído a Pleno hoy, no ob stante si la idea 
es tratar el punto en el Pleno del mes y si todos e staban de acuerdo 
en demorar un tema que lo podían haber solucionado hoy, le parece 
estupendo.  
 
 Por otro lado, refiere que es cierto que en la Com isión 
Informativa hubo un acuerdo para que se pusiera de esa manera, sin 
embargo lo que a su parecer no tiene mucha lógica e s que a una moción  
que presenta un grupo político, se le elimine de un  plumazo una serie 
de elementos, que se supone que cuando se han prese ntado es porque es 
de interés conocerlo, por ello le plantea al repres entante de 
Izquierda Unida, si permite que el 30% de la Corpor ación pueda 
presentar cualquier tipo de moción, se tenga la obl igación por parte 
de la Alcaldía de incorporarlo en el Orden del Día de un Pleno, y por 
lo tanto, si la moción era de interés presentarla e ntera, bastaría con 
haber hecho ese posicionamiento para que nadie hubi era tenido la 
oportunidad de eliminar de un plumazo 5 puntos de l os 6 que se traían, 
que a su parecer es una opción que está ahí y deber ían de aprovechar 
cuando tengan el interés y la oportunidad.  
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 Plantea también el portavoz socialista estar de ac uerdo 
con que las horas extras no se pueden eliminar de u n plumazo, por 
aquello de que la historia del Ayuntamiento de Rota  y de cualquier 
otra institución, dice que en momentos determinados  no hay posibilidad 
de eliminar ese uso que se hace de una posibilidad que tiene el 
funcionario de hacerla, de cobrarla o de dejarla pa ra liquidarlo en 
días de descanso, no obstante, cuando se traiga aqu í al próximo Pleno 
ese estudio que ya existe y que hasta Izquierda Uni da conoce, podrán 
debatir una manera de racionalizar, aunque fundamen talmente el estudio 
va a determinar que hay unas necesidades que se han  abordado con ese 
número de horas extraordinarias y también que les d ebe de permitir el 
que haya un cierto orden en el funcionamiento dispe rso de los 
determinados departamentos que tiene el Ayuntamient o de Rota, por lo 
que para ese tipo de servicios se debería de congre gar la decisión y 
la prioridad de los asuntos en un solo departamento , para que no fuera 
una actuación sin control y que permita, de alguna manera, que esas 
horas estén aumentadas en un porcentaje o se hubier an podido eliminar 
ese número de horas extras, todo lo cual se verá co n claridad, el 
nombre de quién, en qué departamento, con qué asidu idad y si se puede 
trabajar con el objetivo de alcanzar un acuerdo de racionalización o 
de eliminación, en parte, de ese coste, que es cier to que supone un 
50% o quizás un poco más, de lo que es el funcionam iento normal del 
Ayuntamiento. 
 
 Finalmente, manifiesta que el Grupo Municipal Soci alista 
va a apoyar la propuesta, esperando que para el pró ximo Pleno tengan 
con tiempo suficiente esa información, la puedan es tudiar y hacer cada 
grupo político las aportaciones correspondientes, e n base a sus 
criterios e intentar consensuar una solución que pe rmita esa bajada en 
ese numero de horas extras y, por lo tanto, consegu ir con una política 
de austeridad, bajar ese porcentaje del gasto corre spondiente del 
capítulo de personal. 
 
 
 Siguiendo con el turno de intervenciones, toma a p alabra 
D. Lorenzo Sánchez diciendo que donde su Grupo pien sa que hay un 
error, es en plantear que ese estudio existe, porqu e existe de 
funcionarios, no de laborales, un estudio, que está  en una hoja de 
Excell, con las cantidades que han cobrado anualmen te de horas extras, 
que es lo que intentó explicar en la Comisión Infor mativa, y que no es 
un dato relevante, sino que lo relevante es analiza r ese dato y por 
qué esa persona ha hecho por ejemplo 20 horas extra s, preguntándose 
que si las ha echado porque ha habido un atasco en la Calle Aviador 
Durán, si lo van a condenar porque ha echado y cobr ado esas 20 horas 
extras, que es el deterioro que se hace de los func ionarios, y es el 
estudio analítico que habría que hacer, los motivos  por los que se 
echan tantas horas y quién es el Jefe del Departame nto que ha 
autorizado esas horas, que es lo que éticamente se les está pidiendo, 
opinando que no se puede hacer un juicio de valor d e los funcionarios 
por un dato económico, puesto que las cosas tienen su justificación, 
porque para que se le pague una hora extraordinaria  a un funcionario, 
no solamente la firman los políticos, sino la firma n los técnicos, la 
firman otros funcionarios, por lo tanto no es posib le coger con tanta 
alegría y convertir las cosas, para sacar un rendim iento político, 
porque no es un problema de austeridad, aún siendo todos conscientes 
de la realidad económica existente, que las horas e xtraordinarias se 
han ido reduciendo paulatinamente, que el cambio de  horas 
extraordinarias por días libres es para ahorrar eco nómicamente, sin 
embargo ahora se le quiere dar la vuelta a todo, cu ando en primer 
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lugar tendrán que comprenderlo y contar con un estu dio que les diga 
los motivos. 
 
 Por último, el Sr. Sánchez Alonso pide coherencia en un 
tema que salió adelante por unanimidad en la Comisi ón Informativa, a 
pesar que el Sr. Márquez no estaba allí y que ahora  no está de acuerdo 
ni con lo que aprobó su Grupo, ni con lo que aprobó  Izquierda Unida, 
que es el proponente, cuando lo que tendrá es que s ometerse a lo que 
dice su Grupo y a lo que dice la Comisión Informati va, y en el próximo 
pleno que traiga él su propuesta, aunque antes, por  lo menos para 
Roteños Unidos, se debe de conocer cuáles son las h oras 
extraordinarias y quiénes son. 
 
 
 Hace uso de su turno de intervenciones el represen tante 
del Grupo Municipal del Partido Popular, Sr. Liaño,  exponiendo que ha 
quedado claro el posicionamiento de todos los grupo s de la 
Corporación, haciendo hincapié en que cuando se tra e una propuesta o 
una moción, se da una exposición de motivos, pero e l fondo de la 
cuestión es otro, que habría que poner orden de alg una manera,  ante 
la situación de crisis que se vive y ante las medid as de austeridad 
que se están tomando, no solo ahora, sino hace ya t iempo por parte del 
anterior y del actual Equipo de Gobierno, en cuesti ones de personal, 
de actividades y actuaciones del Ayuntamiento, a pa rtir de la cual se 
ve que hay que tomar medidas, pareciéndole bien que  se traigan 
propuestas para mejorar y paliar la situación de cr isis que se vive 
actualmente, sin embargo indica que lo que no ve de  ninguna de las 
maneras es que, a través de una propuesta, donde se  exponen unos 
motivos que incluso al Equipo de Gobierno le parece n coherentes, se 
quiere esconder otra situación, situaciones persona les, situaciones 
únicas, situaciones individuales, de cierto funcion ario en concreto, 
que es lo que se pretende en el fondo con la propue sta de Izquierda 
Unida, porque en caso contrario, no tendría sentido  que la 
documentación haya estado a disposición de todo el mundo, los debates 
han estado abiertos para todo el mundo y los papele s han estado para 
todo el mundo, molestándole por tanto la insinuació n que hace el Sr. 
Franco, portavoz de Izquierda Unida, con respecto a l tema de la 
transparencia, porque todo el mundo ha tenido acces o a todo y ha 
tenido posibilidad de ver todos los documentos y de  debatir, de traer, 
de llevar, de hablar, de criticar, de exponer todos  los documentos que 
ha habido en el Ayuntamiento, que es por lo que al principio ha 
mostrado su conformidad respecto al estudio para an alizar la situación 
real del Ayuntamiento en el tema laboral, de horas extras, de puestos 
de personal, puesto que le parece perfecto que se h aga un estudio, 
pero para tomar unas medidas coherentes, que por ot ro lado el Equipo 
de Gobierno ya ha venido tomando, no solo desde que  se celebraron las 
elecciones, sino anteriormente, habiendo ha sido ca paces de sacar, 
además, en tiempo de crisis, dos ofertas de empleo público, en la 
primera legislatura de 33 puestos de trabajo y en l a segunda 
legislatura de 44 puestos de trabajo, que se han cu lminado antes de 
las elecciones, con el proceso de examen y transpar encia, donde todo 
el mundo ha podido participar, todo ello dentro de las posibilidades 
que ofrecía el Presupuesto Municipal y el Plan de S aneamiento 
Financiero que tiene aprobado el Ayuntamiento, que está marcando unas 
pautas a seguir y que se ha de cumplir. 
 
 Por lo tanto, la reducción del capítulo 1 de perso nal, que 
constantemente se les está pidiendo, tal y como se recoge en el plan 
de saneamiento económico financiero, habiéndolo int entado no sólo 
ahora, sino durante 8 años, en el pacto de gobierno  con Roteños 
Unidos, tomando medidas muy coherentes y muy lógica s, con un plan de 
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saneamiento, no obstante, si se quiere entrar a ana lizar la situación 
individual de ciertas personas, que es algo que él no ve lógico, 
porque si se podría hablar del personal de la Deleg ación de Fiestas y 
de las horas de trabajo, del compromiso, de la prof esionalidad y de 
las bullas y de las prisas, o podría hablar de la P olicía, por ello 
insiste en que se han de plantear las cosas con un poco de seriedad y 
de coherencia en las propuestas que se traen a Plen o. 
 
 
 Aclara el Sr. Franco que él no ha nombrado a nadie , ni 
buscan ningún nombre. Asimismo, informa al Sr. Márq uez que por un 
fallo de presentación tuvo que aprobarse primero po r urgencias el 
punto, con lo cual, hubo que reducir los demás, por que si no, no 
entraba. 
 
 En cuanto a la transparencia, expone que saben de la 
publicidad de los datos, pero le gustaría que le in dicarán como se 
justifica por ejemplo el caso que febrero del 2009,  de un funcionario 
cobró más de 3.000 euros en horas extras, cuando si  cuentan las 8 
horas de trabajo, de lunes a viernes, son 160 horas  de trabajo al mes  
y si se suponen 8 horas de descanso a la semana de lunes a domingo, 
son 224 horas al mes, por lo tanto la suma del trab ajo y las horas de 
descanso, suman 384 horas al mes, sin embargo ese f uncionario, en el 
mes de febrero del 2009, tuvo 672 horas, a razón 24  horas durante 28 
días, cuando ese funcionario solo tenía libres 288 horas para efectuar 
su trabajo extraordinario, en cambio tiene apuntada s 344, 56 horas de 
más, volviendo a insistir en que su Grupo no busca nombres, sino 
transparencia, eficacia, no valiéndole las pregunta s demagógicas, 
porque esa estrategia no vale con ellos.  
 
 
 La Sra. Alcaldesa toma la palabra, queriendo puntu alizar, 
en primer lugar, en nombre del Gobierno, que no les  quede la menor 
duda a ningún responsable de ningún grupo que un es tudio analítico de 
las horas extras no hay, sino que lo que hay es una  relación de horas 
extras que están en un ordenador, siendo los propio s funcionarios los 
que controlan y los jefes de departamento los que a utorizan y los que 
rubrican, que son los políticos.  
 
 Lamenta por otro lado que el Sr. Márquez haya dich o que si 
no modificaban la propuesta no salía, puesto que de sde el primer 
momento hubo un planteamiento por parte de todos lo s grupos de apoyar 
la iniciativa porque no tienen dificultad en afront ar cualquier tipo 
de debate de tales características, sin embargo le sorprende que la 
oposición cuente con datos que todavía el Equipo de  Gobierno no tiene 
y que están pedidos a los técnicos, puesto que no c uentan con un 
estudio analítico, aunque habría que saber de quien  se está hablando, 
puesto que no han sido lo suficientemente valientes  para hablar de 
nombres y apellidos aquí, cuando lo podían haber he cho con total 
libertad, porque si tienen esos datos es porque alg uien se los ha 
facilitado.  
 
 Añade la Sra. Alcaldesa que el Equipo de Gobierno está de 
acuerdo con la propuesta y la van a apoyar, procedi endo por tanto que 
ese estudio analítico se realice por parte del Depa rtamento de 
Personal, y cuando todos tengan los datos analizado s, se abrirá un 
debate, pero si lo que están proponiendo es otra co sa y al Sr. Márquez 
le molesta que el portavoz de Roteños Unidos haya h echo una enmienda 
en la propia Comisión y le molesta que lo corrija, sin embargo, se 
permite hoy corregir aquí a los compañeros de Izqui erda Unida, cuando 
lo importante es que la propuesta va a recibir el r espaldo de todos 
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los grupos municipales, que se haga ese informe ana lítico, ese estudio 
que ha solicitado Izquierda Unida, y que cuando lo tengan los técnicos 
municipales, que se traiga al Pleno. 
 
 
 Sometida a votación la moción del Grupo Municipal de 
Izquierda Unida-los Verdes , es aprobada por unanimidad  en su 
integridad, con los votos favorables de los veintiú n  miembros que 
constituyen la Corporación, (siete del Grupo Munici pal Partido 
Popular, siete del Grupo Municipal Roteños Unidos, cinco del Grupo 
Municipal Partido Socialista y 2 del Grupo Municipa l Izquierda Unida-
Los Verdes). 
 
 
 
PUNTO 5º.- MOCION DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, E N RELACION CON LA 

DISOLUCIÓN DE LAS FUNDACIONES MUNICIPALES, ASI COMO  DE LAS 
EMPRESAS MUNICIPALES SODESA, SURSA Y SAPEMSA. 

 
 
 
 Por la Sra. Secretaria Accidental se da lectura al  
Dictamen de la Comisión Informativa General y Perma nente, en la sesión 
celebrada el día 18 de julio de 2011, al punto 5º.2  y previa 
declaración de la urgencia acordada por unanimidad,  en la que se 
dictaminó favorablemente, por mayoría, es decir con  el voto a favor de 
los representantes del Grupo Municipal del Partido Socialista y la 
abstención de  la Sra. Presidenta, de los represent antes del Grupo 
Municipal del Partido Popular, de los representante s del Grupo 
Municipal de Roteños Unidos y del representante del  Grupo Municipal de 
Izquierda Unida-Los Verdes,  la Moción del Grupo Mu nicipal Socialista, 
en relación con la disolución de las Fundaciones Mu nicipales, así como 
de las empresas municipales SODESA, SURSA y SAPEMSA . 
 
 
 Seguidamente, se conoce el texto íntegro de la moc ión 
presentada por Dª Encarnación Niño Rico, en calidad  de portavoz del 
Grupo Municipal Socialista, que a continuación se t ranscribe: 
 
 “Desde el momento de su creación por el anterior E quipo de 
Gobierno, conformado por RRUU y PP, el Grupo Munici pal Socialista ha 
denunciado la poca efectividad real que tendría la puesta en marcha de 
las distintas Fundaciones y Organismos Autónomos, y a que como se ha 
podido comprobar posteriormente, su creación sólo h a traído descontrol 
en la gestión municipal, un oscurantismo a la hora de las 
contrataciones, y un mayor gasto para las arcas mun icipales. 
 El Grupo Municipal Socialista ha defendido la igua ldad de 
oportunidades para el acceso al empleo público tant o del Ayuntamiento 
como de sus Empresas Municipales y Organismos Autón omos, objetivo éste 
al que no ha ayudado en absoluto la existencia de é stas, sino que muy 
al contrario, se han utilizado como vía de obviar l os controles que 
impone la contratación municipal. 
 Estas cuestiones se ponen de relieve observando la s 
convocatorias de sus órganos de gobierno, los pocos  acuerdos que se 
han venido tomando, y en síntesis, pasados los años , se ha podido 
constatar la gestión poco eficiente de esas áreas m unicipales, que se 
podrían llevar perfectamente dentro de cualquier De legación, además el 
despilfarro del dinero de todos los roteños. 
 Es en estos momentos de dificultad para el pago de  nóminas 
y facturas, es cuando el Equipo de Gobierno debe to mar medidas junto 
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con los restantes partidos políticos de la Corporac ión, para hacer de 
la gestión diaria municipal la más austera y eficaz . 
 Tras analizar las cuentas de las Empresas Municipa les, el 
balance es aún más negativo, y de ahí el posicionam iento del Grupo 
Municipal Socialista a la hora de votar en contra d e dichas cuentas en 
las últimas Juntas de las empresas municipales. Una s cuentas que, ante 
la falta de actividad de la mayoría de éstas, hacen  totalmente 
inviable una gestión beneficiosa para el pueblo de Rota. 
 Por todo ello, propone: 
 1.- Se acuerde la disolución de las distintas Fund aciones 
Municipales y que las competencias que actualmente ostentan, sean 
asumidas por las Delegaciones Municipales correspon dientes. 
 2.- Se acuerde la disolución de las empresas munic ipales 
SODESA, SURSA y SAPEMSA, y que las competencias que  ostentan sean 
asumidas por la Delegación de Fomento, Urbanismo y Vivienda y 
Servicios Sociales respectivamente.” 
 
 
 Interviene en primer lugar la Concejal proponente,  Dª 
Encarnación Niño Rico, agradeciendo a todas las per sonas que hoy 
asisten al Pleno y les acompañan en un horario que no es el más 
adecuado para la mayoría de los ciudadanos, para tr atar una moción que 
presenta el Grupo Socialista, pretendiendo un acuer do por parte de 
todos los grupos políticos, para la disolución de l os distintos 
organismos independientes del Ayuntamiento, Fundaci ones Municipales y 
Empresas. 
 
 Expone la Sra. Niño que las empresas y los organis mos 
municipales en un Ayuntamiento, son entidades que d ependen del 
Ayuntamiento para gestionar determinadas áreas y qu e funcionan con los 
ingresos del propio Ayuntamiento, puesto que ningun a Fundación ni 
ninguna empresa puede valerse por sí mismo ni hacer  cualquiera de las 
gestiones que tenga encomendada sin que tenga el re spaldo de los 
ingresos del propio Ayuntamiento como tal. De igual  modo, indica que 
ese tipo de empresas y Fundaciones se crean con el objetivo de mejorar 
y de hacer más eficaz la gestión municipal, querien do dejar claro, que 
su Grupo no intenta con la presente propuestas meno spreciar una figura 
jurídica que existe y que lógicamente en determinad as circunstancias 
es beneficiosa, por lo cual no plantean, en este ca so, la supresión de 
todas las empresas municipales que existen en Rota,  aunque si han 
planteado la necesidad de un funcionamiento más aco rde a lo que la Ley 
determina, para el control del gasto público y de l as contrataciones 
que se realizan con el dinero de todos, a través, p recisamente de ese 
tipo de empresas municipales. 
 
 Continúa la portavoz socialista manifestando que l o que 
hoy su Grupo quiere dejar manifiestamente claro aqu í es que han 
llegado a estar en Asambleas de determinadas empres as, en la que las 
cuentas anuales de las mismas solo tenían un único movimiento, el pago 
de las dietas a los distintos concejales que partic ipaban en sus 
sesiones, por tanto, el Grupo Socialista entiende q ue deben de poner 
sentido común, queriendo por ello iniciar la actual  legislatura 
pidiendo un consenso de todos los grupos políticos y haciendo un 
planteamiento que sea apoyado en un acuerdo por una nimidad. 
 
 Refiere Dª Encarnación Niño que el contenido de su  
propuesta es claro, en un primer punto la supresión  de las distintas 
Fundaciones Municipales, concretamente la Fundación  de Turismo y 
Comercio, la de Juventud, Cultura y Deporte, y la d e Medio Ambiente y 
de las empresas municipales SODESA, SURSA y SAPEMSA , explicando en el 
expuesto que las competencias que actualmente desar rollan ese tipo de 
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organismos, pueden ser llevadas, directamente y sin  ningún problema, 
por el personal que está en las distintas Delegacio nes matrices de 
esas Fundaciones y empresas, así si la Fundación de  Juventud, Cultural 
y Deporte se suprime, las competencias no se pierde n, sino que las 
gestionará directamente el personal de la Delegació n de Juventud, 
Cultura o Deporte. 
 
 Por otro lado, refiere que muchos se preguntarán l os 
motivos por los que no han incluido en su propuesta  a la mayor empresa 
municipal que tiene el Ayuntamiento de Rota, que es  la empresa AREMSA, 
indicando que se debe a que su Grupo lo ha estudiad o y cree que al 
tener la misma una cantidad de competencias muy imp ortante delegadas, 
merece un tratamiento aparte y un estudio que tambi én tendrá un debate 
oportuno, sin embargo ello no quita para que desde el Grupo Municipal 
Socialista se vuelva a exigir una vez más la puesta  de sentido común 
en su funcionamiento, haciendo de esa empresa un in strumento de 
desarrollo y no como viene siendo habitual, un inst rumento de compra 
de voluntades políticas. 
 
 Concluye la Sra. Niño diciendo que lo el Grupo Soc ialista 
pretende con la presente moción son dos objetivos p rioritarios, 
primero una austeridad del gasto, suprimiendo dupli cidad de costes, y 
el establecimiento, por otro lado y segundo lugar, de un marco digno 
para todos los trabajadores que de las distintas em presas deben de ser 
subrogados por el Ayuntamiento, como marca la norma tiva y que no tiene 
nada que ver con casos que expuso el portavoz de Ro teños Unidos en la 
Comisión Informativa, en cuanto a empresas privadas , puesto que cuando 
es una empresa pública es por ley, existiendo una n ormativa que 
especifica la subrogación de ese personal y que des de su Grupo se 
entiende que va a garantizar mejores condiciones pa ra los trabajadores 
y tendrán la garantía que a igual trabajo en el Ayu ntamiento tendrán 
iguales condiciones, independientemente de si lo ha cen desde una 
empresa o desde el propio Ayuntamiento, estando hab lando por tanto de 
retomar uno de los caballos de batalla en la última  legislatura que el 
Grupo Socialista ha propuesto varias veces a Pleno a los distintos 
Equipos de Gobierno de las anteriores legislaturas,  igualar en 
condiciones a los trabajadores municipales y estabi lizar su situación 
laboral, sin embargo y desafortunadamente no cuenta n con el apoyo de 
ninguno de los grupos, a excepción del grupo de Izq uierda Unida.  
 
 Para finalizar expone que el hecho de aprobar la p resente 
Moción del Grupo Socialista es apoyar un planteamie nto que es 
beneficioso para el conjunto de los ciudadanos, pri mero porque aplica 
criterios de austeridad, suprimiendo costes inneces arios, manteniendo 
e incluso mejorando el servicio que se presta en el  desarrollo de las 
competencias de esas empresas, en segundo lugar por que se acaba con la 
competencia desleal que desde el propio Ayuntamient o se viene 
realizando a empresas que tienen el mismo tipo de a ctividad y que en 
los momentos actuales tan complicados de crisis ent ienden que debe 
tenerse en cuenta y, en tercer lugar, porque garant iza la igualdad de 
condiciones para todos los trabajadores municipales  y a igual trabajo, 
iguales condiciones, pidiendo por ello que pongan u n poco de sentido 
común y sean capaces de tomar un acuerdo unánime. 
 
 
 Acto seguido, toma la palabra el Portavoz del Part ido 
Izquierda Unida, manifestando compartir la filosofí a, el fondo y la 
forma de la propuesta del Grupo Socialista, puesto que las Fundaciones 
tenían su antecedente en los Patronatos, que asegur aban más 
participación, porque accedían los diferentes colec tivos afectados, 
sin embargo las Fundaciones se limitaron a la parti cipación política y 
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no siempre, haciendo alusión a que en la anterior l egislatura, su 
Partido, no pudo participar en todas las Fundacione s porque no era 
Grupo Municipal, por lo tanto, y aunque van a votar  a favor,  refiere 
que les gustaría, si se llega a aprobar la eliminac ión de las 
Fundaciones, que se buscaran otros cauces de partic ipación.  
 
 
 En representación del Grupo Municipal de Roteños U nidos 
interviene su Portavoz, D. Lorenzo Sánchez Alonso, quien expone que 
las atribuciones para la organización del Ayuntamie nto son de la Sra. 
Alcaldesa, como responsable del Gobierno, no compre ndiendo que apenas 
de un mes de su toma de posesión como Alcaldesa, de sde una parte de la 
oposición no le quieran dar al Equipo de Gobierno l a oportunidad de 
definir los instrumentos para la gestión que entien dan a bien, por lo 
que, independientemente de explicar su visión sobre  la propuesta del 
PSOE, votarán respaldando la decisión que la Sra. A lcaldesa tome. 
 
 Continúa diciendo que el art. 103 de la Constituci ón, dice 
que la Administración Pública sirve como objetivo l os intereses 
generales y actúa de acuerdo con los principios de eficacia, 
jerarquía, descentralización, desconcentración y co ordinación con el 
sometimiento pleno a la Ley y al Derecho y también la Ley de Bases del 
Régimen Local, en su artículo 85, dice que los serv icios públicos de 
la competencia local, podrán gestionarse mediante a lguna de las 
diferentes formas: a) gestión directa, gestión por la propia entidad 
local, la Junta de Gobierno, donde solamente tiene participación el 
Equipo de Gobierno; b) Organismo Autónomo Local, la s Fundaciones, que 
tienen participación todos los miembros de esta Cor poración, con 
carácter ejecutivo, o por entidad pública empresari al local o por 
sociedad mercantil, cuyo capital social sea de titu laridad pública, 
donde también tienen representación en los consejos  de administración, 
a nivel ejecutivo, todos los partidos políticos, po r lo tanto según lo 
que se ha planteando en el Pleno, el Partido Social ista e Izquierda 
Unida entienden que es mejor que la gestión pública  la lleve el Equipo 
de Gobierno, que seguir participando ellos en la ge stión, a través de 
las empresas municipales y de los organismos autóno mos, porque con la 
disolución propuesta lo que se está planteando es e so. 
 
 Manifiesta el Sr. Sánchez Alonso que Roteños Unido s cree 
en la participación política y en la participación en la gestión, 
añadiendo que las fundaciones y los organismos autó nomos venían como 
consecuencia de otra experiencia anterior, como ha aludido D. Antonio 
Franco, de los Patronatos, puesto que los Patronato s, donde se tenía 
representación del sector, se entraba en contradicc ión, porque el 
propio director del hotel se aprobaba la subvención  para su hotel y el 
propio agricultor se repartía las subvenciones, por  lo tanto hay que 
separarse de ese concepto, ya que se está hablando de organismos 
autónomos, que han dado participación a todos, y ha y que hablar de 
empresas municipales en las que también han estado todos 
representados, con participación en los consejos de  administración, 
con capacidad de decisión, queriendo ahora cambiar por un modelo en el 
que quien tenga todas las competencias sea la Junta  de Gobierno Local, 
que es el Equipo de Gobierno, pasando la oposición a dar opiniones en 
los consejos sectoriales, que no tienen capacidad d e decisión alguna, 
porque lo único que hacen es criticar y opinar, cua ndo durante los 
años anteriores entre todos han tenido que asumir e l compromiso. 
 
 Por otro lado, comenta D. Lorenzo Sánchez que si l a 
cuestión está en función de las asignaciones, por s u parte no tiene 
ningún problema en el recorte de las asignaciones, incluso podrían 
estar de acuerdo con el recorte, que se aprobó por unanimidad de 
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todos, no sintiéndose avergonzados porque ellos han  trabajado, han 
presentado propuestas y han llevado la gestión, opi nando que quienes 
tendrían que estar avergonzados son aquellos que no  han llevado ni una 
propuesta, pero los que las han llevado y los que h an trabajado no 
tienen ningún complejo, preguntando además donde es tá el problema, 
porque las empresas municipales, durante los último s años, no han 
tenido pérdidas, a excepción de SODESA, que ha teni do pérdidas este 
año de cincuenta mil euros aproximadamente, y que h a vivido con cargo 
a los beneficios que tuvo el año anterior, y las fu ndaciones han 
terminado con presupuestos equilibrados, indicando que el problema es 
que se quiere justificar lo que está haciendo la Ju nta de Andalucía, 
con sus empresas públicas, cuando el planteamiento de la Junta de 
Andalucía es meter a todos los que ellos han enchuf ado a dedo en la 
Administración, que es lo que ha provocado la movid a de los 
sindicatos, sin embargo eso no sucede aquí y por el lo no hay interés 
ninguno por parte de Roteños Unidos en seguir apoya ndo un proyecto que 
es viable, que es bueno y que es participativo, por que, como grupo 
independiente, quieren estar en los órganos de gest ión, no solamente 
en los de participación, porque asumen responsabili dades y deciden el 
futuro de Rota, no pudiendo dedicarse solamente a o pinar, sin embargo 
el Grupo Municipal Socialista quiere dejar solament e la palabra y 
quitar la capacidad de gestión, con lo que su Grupo , Roteños Unidos, 
no está de acuerdo. 
 
 
 Continuando con el turno de intervenciones, toma l a 
palabra el Portavoz del Grupo Municipal del Partido  Popular, D. Oscar 
Curtido, manifestando que ellos tienen otra visión muy distinta a la 
que recoge la propuesta del Partido Socialista, mos trando también su 
sorpresa con la propuesta presentada por el Partido  Socialista, apenas 
un mes después de celebradas las elecciones y de co nstituido el 
Ayuntamiento, no dando oportunidad al nuevo Equipo de Gobierno a 
presentar lo que es su gestión. 
 
 En cuanto al tema de las Fundaciones y de las empr esas 
municipales, expone el Sr. Curtido que el Equipo de  Gobierno tiene 
otra visión totalmente distinta a lo que propone el  Partido 
Socialista, puesto que, concretamente a las Fundaci ones, las ven como 
órganos de participación, y tanto el actual Equipo de Gobierno como el 
anterior las han tenido como un órgano de participa ción, dando cabida 
a distintas entidades y a distintos colectivos de t oda índole, para 
hacerlos partícipes directos de la gestión , así como a los propios 
grupos políticos, formando parte de los consejos re ctores y teniendo 
la oportunidad, no solo de asistir y de opinar, sin o también de 
presentar iniciativas y de presentar sus propuestas , no sabiendo si 
quizás la intención sea quedar un poco fuera de las  fundaciones y 
dedicarse solo a la opinión en vez de a la gestión.  
 
 Respecto al tema de las empresas municipales, por parte de 
D. Oscar Curtido expone coincidir también con la op inión del Grupo 
Roteños Unidos, al pensar que son sociedades que ha n permitido avanzar 
y que han realizado unos trabajos muy importantes a  favor del 
Ayuntamiento y del pueblo de Rota, como el fomento de la cultura con 
subvenciones a los nuevos emprendedores, el protoco lo de ayuda al 
alquiler, la gestión de las viviendas protegidas, l as ayudas por el 
inicio de actividades y conciliación de empresas o también los planes 
de empleabilidad, que se han llevado a cabo con fin anciación 100% 
municipal, incluso siendo competencia de la propia Junta de Andalucía, 
por ello el Grupo Municipal del Partido Popular no está de acuerdo con 
la presentación de estas iniciativas, entre otras c osas porque tienen 
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otra visión de lo que son las Fundaciones, distinta  de la que hoy  ha 
planteado el Partido Socialista. 
 
 
 A continuación, hace uso de su turno la portavoz d el Grupo 
Municipal Socialista, manifestando que siempre se l es acusa de 
cualquier cosa, si traen mociones, que son demasiad o agobiantes con el 
Equipo de Gobierno, y si no las traen, que trabajan  poco, queriendo 
por tanto poner de manifiesto simplemente que su Gr upo incluso ha 
hecho una petición por escrito a la Sra. Alcaldesa,  para concertar una 
reunión para tratar asuntos muy importantes para el  pueblo, como temas 
de urbanismo, sin embargo se les contestó que estab an elaborando y 
poniendo en funcionamiento su Gabinete y su equipo de trabajo, pero el 
problema es que los ciudadanos siguen esperando que  los programas 
electorales se cumplan, por tanto, tiene que hacer su trabajo como 
oposición, que es donde los ciudadanos le han queri do poner, que es 
exigir a la Sra. Alcaldesa y al Equipo de Gobierno que haga el suyo, 
junto con el grupo en la oposición de Roteños Unido s, que según parece 
una vez más volverá a hacer una mayoría absolutísim a que impedirá que 
en este Pleno ninguna Moción del Grupo Socialista s e apruebe. 
 
 Por otro lado, expone que quiere clarificar alguna s 
alusiones hechas por el portavoz de Roteños Unidos,  concretamente 
cuando el Sr. Sánchez Alonso ha dicho que ella se q uiere meter en las 
competencias de la Alcaldesa, nada más lejos de su intención, sin 
embargo lo están viendo día a día como desde partid os de la oposición 
en el Gobierno de la nación, como el Sr. Rajoy que insiste una y otra 
vez en pedir unas elecciones anticipadas, cuando es a es una 
competencia del Presidente del Gobierno, por lo que  puede ser que se 
les pegue algo de ese discurso machacón que tienen a diario en la 
prensa. 
 
 Asimismo, refiere que al hablar el Sr. Sánchez Alo nso de 
lo que había antes de que se pusiesen en funcionami ento las empresas y 
fundaciones, deja entrever que la gestión era un po co oscura, al decir 
que en los Patronatos los agricultores se aprobaban  subvenciones para 
ellos, recordándole que todos los partidos político s estaban 
representados en aquellos Patronatos, incluido el S r. Sánchez Alonso, 
como miembro de Roteños Unidos, por lo tanto, parti cipó de esa 
aprobación de esas subvenciones y si no lo denunció  en aquel momento, 
hizo un flaco favor a la transparencia del Ayuntami ento. 
 
 Respecto a las palabras del Sr. Sánchez Alonso de que las 
empresas no tienen pérdidas, quiere poner de manifi esto la portavoz 
socialista de que es algo lógico, porque todo lo pa ga el Ayuntamiento, 
por lo que nunca tendrá pérdidas, opinando que el p ortavoz de Roteños 
Unidos debería de tomar nota de lo que ha venido ha ciendo durante los 
últimos 8 años, porque va a dar la sensación que lo  que el Sr. Sánchez 
Alonso defiende es que las empresas municipales sig an siendo lo que él 
quiere, un coladero para las contrataciones a dedo que vienen 
desarrollándose en el ayuntamiento desde hace 8 año s. 
 
 Insiste Dª Encarnación Niño en que su Grupo no est á 
haciendo nada extraño, estando incluso segura que e n breves meses el 
Equipo de Gobierno traerá una propuesta para suprim ir las empresas y 
las fundaciones, puesto que ahora cuentan con un Di putado, que 
pertenece a la Diputación Provincial de Cádiz, que va a tener 
competencias de gestión, el Sr. D. Juan Antonio Lia ño, y el Partido 
Popular, en el ámbito de la Diputación, ya ha aprob ado la supresión de 
ese tipo de organismos, no obstante no quieren come nzar la legislatura 
aprobando una Moción del Grupo Socialista, aún sien do una moción que 
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pone sentido común a la gestión, que es más austera  con el gasto, que 
controla mejor los gastos son innecesarios, como el  gasto de las 
dietas y que además viene a reivindicar la igualdad  de condiciones de 
todos los trabajadores que pertenecen al ámbito mun icipal. 
 
 Por último, expone que se ha dicho que por parte d e las 
empresas municipales se hacen muchas labores import antes, manifestando 
que no será ella quien que lo pongo en duda, porque  además ha aprobado 
la mayoría de los puntos de esas empresas y fundaci ones, sin embargo 
los protocolos para las ayudas al alquiler y a la r ehabilitación que 
se realizan a través de SURSA, lo puede hacer la mi sma persona física 
que está contratada para ese servicio desde la Dele gación de 
Urbanismo, igual que para gestionar una subvención desde la Delegación 
de Fomento se hace sin que tenga que existir la emp resa municipal 
SODESA. 
 
 
 Interviene a continuación el portavoz del Grupo Mu nicipal 
del Partido Izquierda Unida, Sr. Franco, quien expo ne que ellos no se 
han considerado invitados de piedra en la única Fun dación en la que 
han estado representados, porque su compañero Manol o ha participado 
activamente en la Fundación de Agricultura y Medio Ambiente, no 
compartiendo que fuera un órgano activamente de par ticipación, puesto 
que se les negó estatutariamente la participación e n la Juventud, 
Cultura y Deporte, y Turismo y Comercio, no querien do insistir mucho 
en lo de los Patronatos, pero si como un grupo de a gricultores y de 
hoteleros podían permitirse el lujo, entre comillas , de acceder a 
subvenciones, y dado que ellos son unos apasionados  de los 
presupuestos participativos, si así fuera, harían b ien en mantener ese 
espíritu. 
 
 En cuanto a la sorpresa del portavoz Sr. Curtido, porque 
la portavoz del Partido Socialista ha presentado un a fotocopia, se 
permite mostrar la nota de prensa del Diario de Cád iz, que recoge que 
el Sr. Loiza, que tomó posesión hace unos días, y y a plantea como 
medida la desaparición de entidades y organismos au tónomos en unos 
meses, por lo tanto le ruega que no se sorprenda ta nto que aquí, 
después de casi un mes y medio, se puedan plantear esas cosas, porque 
para eso están, para plantear cuestiones que afecte n a todos los 
roteños.  
 
 Aunque según parece la propuesta no va a salir ade lante, 
solicita que se confirmara lo que propone el Grupo Socialista, con un 
estudio comparativo económico, de cómo afectaría a las arcas 
municipales la desaparición de esos organismos y em presas municipales 
en el plan de austeridad que propone precisamente e l Partido Popular,  
allí donde está gobernando.  
 
 
 De nuevo toma la palabra el portavoz del Grupo Mun icipal 
del Partido Roteños Unidos, Sr. Sánchez Alonso, rei terando que la Sra. 
Alcaldesa y el Equipo de Gobierno tienen que formar  su Gobierno, 
formar la estructura, porque llevan un mes en el po der y es respetable 
que tengan su planteamiento, al igual que lo que pl antea la 
Diputación, que entra un nuevo Presidente y quiere hacer un 
planteamiento de cómo quiere configurar su gobierno  y la gestión, no 
viendo contradicción alguna, porque allí ven que so bran muchas 
empresas, porque lo que había era un coladero de ge nte contratándose, 
pero aquí el Equipo de Gobierno no ve eso. 
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 Por otro lado, hace referencia al concepto de la 
persecución de EPSA, EGMASA, la APA y todas esas em presas públicas que 
han dado cobertura legal a tanta gente, estando aho ra los propios 
funcionarios que han entrado por oposición pública manifestándose en 
Sevilla, una y otra vez, porque no entienden que ge nte que ha entrado 
a dedo en la empresa pública, se queden enchufados a través de eso, no 
siendo esa la situación que tiene Rota, aparte que la situación 
económica de esas empresas es el abismo en pérdidas , en créditos, en 
deudas, sin embargo ninguna de las empresas municip ales tiene ni un 
crédito, ni pérdidas, solamente SODESA porque aquí acordaron entre 
todos que se hiciera un Plan , con cargo a los beneficios que había 
obtenido el año anterior, pero todos los organismos  autónomos se han 
presentado con presupuestos equilibrados, insistien do en que lo que no 
pueden es querer que una Alcaldesa y un Gobierno qu e ha entrado hace 
un mes, haga la política que quiere un grupo de la oposición, por lo 
tanto su Grupo va a apoyar lo que diga la Alcaldesa . 
 
 En cuanto a lo de los patronatos, expone que es ci erto y 
que por ello, inmediatamente que tomó posesión, los  anuló y cambió la 
filosofía, porque querían que entraran a participar  y así entraron los 
responsables municipales elegidos por el pueblo, co ncretamente el 
Partido Izquierda Unida con un concejal, porque par a ser Grupo  hacían 
falta dos concejales, pero se repartieron los cargo s para que pudieran 
estar presentes en las Asambleas y en los Consejos de Administración, 
siendo cierto que D. Manuel Helices presentaba inic iativas y 
trabajaba, no teniendo por tanto que reprocharle na da, opinando que 
una Fundación es un órgano en el que hay una partic ipación directa en 
la gestión por parte de los responsables políticos,  y si les incomoda 
venir a las reuniones y tomar decisiones conjuntas,  queriendo 
únicamente estar para venir el día del Pleno, es al go que a él le 
parece una barbaridad, por lo tanto tendrán que seg uir participando, 
si la Alcaldesa quiere, opinando que no se pueden e star solamente en 
la opinión, sino también en la gestión, que es lo q ue ha ocurrido 
durante 8 años, por eso casi todos los acuerdos en la Fundación de 
Juventud, Turismo y Deporte, en la de Agricultura y  Medio Ambiente,  
se han tomado por unanimidad, puesto que el Grupo S ocialista se 
abstenía solamente cuando había algún tipo de contr atación y los 
servicios se encomendaban a AREMSA, por lo tanto Ro ta ha avanzado en 8 
años en participación lo que no había avanzado nunc a, sin embargo 
ahora se plantea una nueva fórmula que es salir de la gestión, 
agregarse a la opinión y meterse en el 15 M, para s er todos iguales, 
cuando los miembros de la oposición tienen la oblig ación de gobernar 
con el Equipo de Gobierno en los órganos que les to ca. 
 
 Por último, refiere que se han olvidado del Organi smo 
Autónomo de Recaudación y que el Equipo de Gobierno  del Partido 
Socialista dejó más de 7 millones de euros en liqui daciones prescritas 
e incobrables, contando hoy con un organismo autóno mo que tiene un 
equipo técnico, con unos programas informáticos, co n una serie de 
convenios que hoy se están embargando desde las dec laraciones de la 
renta, con el desgaste que eso lleva, sin embargo e l Equipo de 
Gobierno del Grupo Socialista no sufrió desgaste al guno, porque no 
embargaron, sino que permitieron que el Ayuntamient o muriera y que 
hubiera ciudadanos cumplidores y ciudadanos incumpl idores, lo cual hoy 
no ocurre. 
 
 De nuevo insiste el Sr. Sánchez Alonso que una cos a es lo 
que la portavoz socialista dice y otra cosa lo que pone por escrito, 
por ello entiende que las propuestas deberían de se r leídas porque 
hacen acusaciones muy fuertes, queriendo hacer desd e aquí un 
reconocimiento público a los hombres y mujeres trab ajadores, 
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responsables de la gestión, fiscalización de los or ganismos autónomos 
y empresas municipales a los que en las propuestas se les acusa 
colateralmente injustamente de gestión poco eficien te y de descontrol, 
oscurantismo, despilfarro de dinero público, con lo  que él no está de 
acuerdo, queriendo que se recoja en acta sus palabr as, porque no es 
justo que para ir contra el Gobierno se utilice a u n montón de 
personas que están dando el callo y que según la op osición aquí lo 
están haciendo mal, pero si mañana pasan a ser gobe rnantes lo van a 
hacer bien, por lo tanto, quiere dejar constancia q ue la defensa de la 
empresa municipal por parte del Grupo Municipal del  Partido Roteños 
Unidos está más que clara. 
 
 
 Toma la palabra el Portavoz del Grupo Municipal de l 
Partido Popular, D. Oscar Curtido, manifestando que , en la misma línea 
de su primera intervención, su Grupo tiene otra vis ión distinta a la 
propuesta que hoy trae aquí el Partido Socialista, en cuanto a la 
supresión de las Fundaciones y al funcionamiento de  las empresas 
municipales, puesto que ellos hacen referencia a la  poca efectividad 
real que las Fundaciones y los distintos Organismos  Autónomos 
Municipales tienen actualmente, lo que se contradic e con el 
reconocimiento de Dª Encarnación Niño al decir que es consciente de 
los trabajos que ha podido sacar adelante esas empr esas municipales a 
favor del Ayuntamiento y del pueblo de Rota, sin em bargo hace alusión 
a la poca efectividad de esas Fundaciones y Organis mos Autónomos, por 
lo que le preguntaría a la Sra. Niño Rico si le par ece poca 
efectividad real de las Fundaciones y Empresas Muni cipales con la 
puesta en marcha por la empresa municipal SODESA de  los distintos 
planes de empleabilidad que han permitido a numeros as familias roteñas 
poder tirar hacia adelante en los momentos tan comp licados que se 
atraviesan, contando inicialmente con el apoyo del Grupo Socialista, 
pero no aprobando después las cuentas de la empresa , cuando realmente 
fueron partícipes directos de la gestión y de todas  las decisiones que 
allí se han tomado. Por otro lado, le pregunta tamb ién si le parece 
poca la participación y la efectividad real en cuan to a la 
participación que tanto el anterior Equipo de Gobie rno como el actual 
ha dado a las distintas asociaciones y a los distin tos grupos 
políticos dentro de las distintas Fundaciones, perm itiendo también una 
gestión directa y siendo corresponsables en cuanto a su gestión a las 
ayudas a emprendedores y a la creación de nuevos em pleos y por la 
contratación. 
 
 Finalmente, manifiesta que el posicionamiento del Grupo 
Municipal Popular, en cuanto a la Moción del Grupo Socialista, va a 
ser en contra, mostrando su asombro porque dos grup os de izquierda, 
como son el Partido Socialista y el Partido de Izqu ierda Unida, estén 
en contra de una forma de participación tan radical  que desde el 
actual Equipo de Gobierno y el anterior han ofrecid o y vienen 
ofreciendo continuamente, tanto de las Fundaciones como de las 
Empresas Municipales. 
 
 
 La Portavoz socialista comenta al Sr. Curtido que hoy se 
le llena la boca hablando de participación, sin emb argo han vivido la 
aprobación de un nuevo Reglamento para una nueva an dadura en la 
presente legislatura, sin que ninguna de las propue stas que llevaban 
los partidos de la oposición se tomaran en consider ación, cuando lo 
que venían a reivindicar precisamente era más parti cipación. Expone 
que también se le llena la boca hoy con el tema de la participación de 
la oposición en los temas de gestión del Ayuntamien to, cuando resulta 
que en un problema tan importante como el que tiene n actualmente en 
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Rota con los trabajadores de PIORSA, va la Sra. Alc aldesa a una 
reunión con el portavoz de Roteños Unidos, sin ni s iquiera comunicarlo 
a los grupos restantes de la oposición, por lo tant o el discurso es 
poco creíble, puesto que habla de que se alude en l a Moción a la poca 
efectividad real de determinadas empresas, cuestión  que ella pone de 
manifiesto una vez más, porque la empresa SAPEMSA a probó sus cuentas 
anuales con los votos de Roteños Unidos y del Parti do Popular, con 
unas cantidades en pérdidas y un movimiento de pago , única y 
exclusivamente, de dietas de los Concejales  que as isten a esas 
empresas, sin embargo en la intervención han querid o dejarla mal, 
cuando está muy segura de lo que está diciendo y qu e de lo que está 
diciendo es totalmente cierto, no pudiendo dejarla mal porque no 
solamente el Grupo Socialista ha apoyado el Plan de  Empleabilidad, 
sino que se ha hecho gracias a que han venido fondo s de otras 
Administraciones, añadiendo que ese Plan de Empleab ilidad se habría 
llevado a cabo hubiese estado la empresa municipal SODESA o no, al 
igual que se habrían dado las subvenciones para org anismos y para 
asociaciones si hubiesen estado esas empresas o esa s fundaciones o no, 
sin embargo da la impresión que el Equipo de Gobier no prefiere que los 
temas se debatan en una Fundación en la que no hay público y en la que 
no hay posibilidad de que haya personas que puedan oír lo que allí se 
hace y se debate, en vez de en el Pleno, que es el órgano más mas 
valor dentro de un Ayuntamiento para debatir los te mas, opinando que 
si en vez de en la Fundación los temas se debatiera n en el Pleno 
Municipal, todos estarían mucho más contentos, sobr e todo todas las 
personas que hoy les acompañan como público. 
 
 Dirigiéndose al Sr. Sánchez Alonso, le ruega que a credite 
con papeles la no existencia de ningún crédito ni d e ninguna operación 
de préstamo dentro de las empresas municipales, ya que según parece él 
cuenta con toda la información. Asimismo, le indica  que parece que 
solo está cuando las cosas van bien, cuando el port avoz de Roteños 
Unidos no solo ha formado parte desde la oposición en los Patronatos 
cuando había Patronatos, sino que fue Delegado de H acienda durante dos 
años en esa legislatura, porque el Sr. Sánchez Alon so tiene una 
capacidad que es que en todas las legislaturas en l as que ella conoce, 
esté el Equipo de Gobierno que esté, el que haya ga nado, siempre ha 
participado en el Gobierno, capacidad que ella tien e que envidarle, 
pero que en principio no quiere asumirla para si mi sma en ningún 
momento, por tanto, insiste en que si el argumento para no aprobar la 
moción del Grupo Socialista, que lo que viene es a reivindicar, en un 
momento importante, la austeridad y que además es u n planteamiento que 
el Partido Popular del que es parte la actual Alcal desa y los miembros 
del Equipo de Gobierno lo están haciendo ya en otra s instituciones, 
como Diputación, es que no le ha dado tiempo para p onerse en marcha, 
el Grupo Municipal Socialista no tiene ningún probl ema, en aras del 
consenso, a volver a traer la Moción cuando el Equi po de Gobierno 
entienda que ya está preparado para poder debatirla  y tomar una 
decisión al respecto, dejándoselo a la Sra. Alcalde sa para que lo 
pueda asumir, insistiendo en que creían que era un buen planteamiento 
para una nueva legislatura, que es económicamente c omplicada, y 
tendiendo la mano a la Sra. Alcaldesa que fue lo qu e les pidió en su 
discurso del Pleno de investidura. 
 
 
 Interviene la Sra. Alcaldesa manifestando que el o bjetivo 
final de la propuesta son las asignaciones y las re tribuciones a los 
miembros de la Corporación Municipal al completo en  las distintas 
empresas municipales y en las fundaciones, no tenie ndo ningún 
inconveniente en que se quiten, incluso respecto a aquella empresa 
municipal que ya la Sra. Niño ha adelantado que el único gasto que ha 
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habido ha sido justamente el de las retribuciones, proponiendo que se 
devuelvan por parte de todos los concejales, si es ese el problema. 
 
 En cuanto a su planteamiento como Alcaldesa de Rot a, 
expone que no puede ser distinto del que han venido  poniendo en 
práctica durante 8 años que ha tenido la oportunida d de formar parte 
del Gobierno Municipal, pareciéndole una barbaridad  que por parte de 
dos grupos políticos que se consideran de izquierda s, que abanderan la 
bandera de la participación, quieran renunciar a es a participación en 
órganos de decisión, donde ellos se deben a unos ci udadanos que los 
han votado y los han puesto donde están, no solamen te para que opinen 
o para que critiquen la gestión del Equipo de Gobie rno que le toque 
gobernar en un momento determinado, sino que les ex igen una 
responsabilidad para que no renunciar a poner en ma rcha sus propios 
proyectos políticos, teniendo la oportunidad de pre sentar iniciativas, 
tanto en las empresas municipales como en las funda ciones, lamentando 
que ese sea el planteamiento que hace el Partido So cialista, porque si 
de ahorrar se trata, le gustaría que la portavoz so cialista le 
explicara qué ahorro tendrían esas empresas municip ales y esa 
fundaciones, que vienen heredadas de Patronatos que  han existido aquí 
y de los que hicieron uso durante los 4 años que es tuvieron 
gobernando, cuando lo único que pretende y propone el Grupo Socialista 
es que se subroguen en los contratos de ese persona l adscrito tanto a 
las Fundaciones como a las empresas municipales, cu yo eficacia en su 
trabajo la Sra. Niño cuestiona permanentemente en s u propuesta, así 
como el sistema de contratación de ese personal. 
 
 De nuevo insiste la Sra. Alcaldesa diciendo que se  siente 
en la responsabilidad de decir al Partido Socialist a que no va a ir en 
contra de sus actos, porque ha participado desde el  Partido Popular en 
un Gobierno, donde han puesto en marcha cauces de p articipación. 
Además, responde al Sr. Franco que está mal informa do, porque su 
Partido no solo ha participado en la Fundación de M edio Ambiente, sino 
que un Concejal han tenido la oportunidad de partic ipar en la Asamblea 
de Medio Ambiente, en la Asamblea de Turismo y Come rcio, en la 
Asamblea de Juventud, Cultura y Deporte, en diferen tes órganos 
ejecutivos dentro de esas Fundaciones,  y por tanto  la oportunidad de 
decidir, de votar, de cobrar consensuadamente con t odos los grupos y 
de aportar ideas, además de poner en marcha su prop io proyecto 
político, aún no siendo grupo, porque el Gobierno a nterior y el actual 
les ha dado a la oportunidad de estar, de compromet erse y de tomar 
decisiones conjuntamente con el Equipo de Gobierno y así cuando han 
visto algo con lo que no estaban de acuerdo, han vo tado en contra, por 
lo tanto, en su opinión, que dos partidos de izquie rdas renuncien a 
esa posibilidad de participar y de decidir correspo nsablemente con un 
Gobierno no le parece ético, acusándoles de lanzar unos mensajes en la 
calle y después hacer otro. 
 
 Asimismo, en cuanto a las empresas municipales que  no han 
tenido pérdidas, manifiesta que le parece una barba ridad prescindir de 
unos instrumentos que les permiten sacar los temas adelante con una 
agilidad muchísimo mayor que la burocracia a la que  están sometidos en 
la Administración, porque la Junta de Andalucía, te niendo empresas, 
como la Empresa Pública de Suelos de Andalucía, con  40 millones de 
euros de déficit, no ha renunciado a quitarla, incl uso quiere subrogar 
al personal y meterlo a dedo  con un decretazo, en cambio aquí la 
única empresa en la que el Grupo Socialista ha esta do permanentemente 
machacando al Gobierno Municipal, que ha sido la em presa municipal 
AREMSA, no lo traen aquí, porque creen que debe de someterse a otro 
tipo de análisis, cuando lo cierto es que fueron lo s que crearon esa 
empresa municipal y no quieren ir en contra de sus propios actos. 
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 Agradece finalmente la Sra. Alcaldesa el posiciona miento 
de Roteños Unidos, por ser coherente y sensato, man ifestando que la 
filosofía del Gobierno Municipal será permitir la p articipación y 
además seguir dando la oportunidad a los miembros d e la oposición a 
participar corresponsablemente y si el problema son  los 60 euros de 
las retribuciones por asistencia, a partir de mañan a se quita, incluso 
propone hoy aquí, esperando que lo acepten todos lo s miembros del 
Pleno, que las retribuciones que han supuesto el ci erre de las cuentas 
de SAPEMSA se devuelvan, porque dice el Grupo Socia lista que no tiene 
sentido SAPEMSA, cuando en su opinión lo tendrá, po rque tienen una 
filosofía de cómo poner en marcha SAPEMSA, que es u n servicio de 
proximidad, y pronto tendrán la oportunidad de saca r adelante a través 
de esa empresa diferentes gestiones, como puede ser  el Alzheimer, 
cuyas obras están casi terminadas, o como pueden se r las guarderías, 
preguntándose por qué no traen aquí el Centro Espec ial de Empleo Torre 
de la Merced, quizás porque no se van a poner a las  personas con 
discapacidad enfrente, pero podían haberlo traído y  no lo han hecho.  
 
 Reitera su agradecimiento al grupo mayoritario de la 
oposición de Roteños Unidos por su posicionamiento respaldando el 
objetivo filosófico y político de gestión de las em presas municipales 
que no han tenido pérdidas y que han prestado un se rvicio a la 
ciudadanía muy importante y, fundamentalmente, de n o renunciar de 
antemano a los órganos más importantes de participa ción, después del 
Pleno, que tiene el Ayuntamiento.  
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por  mayoría, al obtener 
siete votos a favor (cinco del Grupo Municipal del Partido Socialista 
y dos del Grupo Municipal del Partido Izquierda Uni da-Los Verdes) y 
catorce votos en contra (siete del Grupo Municipal del Partido Popular 
y siete del Grupo Municipal del Partido Roteños Uni dos), acuerda 
desestimar la Moción del Grupo Municipal Socialista , en relación con 
la disolución de las Fundaciones Municipales, así c omo de las empresas 
municipales SODESA, SURSA y SAPEMSA. 
 
 
 
PUNTO 6º.- PROPUESTA DE LA SRA. ALCALDESA-PRESIDENT A, PARA LA 

APROBACIÓN DE LAS VARIACIONES PRODUCIDAS EN EL INVE NTARIO 
MUNICIPAL, DESDE NOVIEMBRE DE 2010 A 31 DE MARZO DE  2011.  

 
 
 
 Toma la palabra el Concejal del Grupo Municipal 
Socialista, D. José Javier Ruiz, manifestando que n o se ha realizado 
correctamente la puesta a disposición de la nueva C orporación del 
Inventario Municipal que se trae a aprobación, por lo cual solicitaron 
en la Comisión Informativa que se dejara sobre la m esa, al entender 
que el tiempo que había estado a exposición de la n ueva Corporación 
terminó, según acredita la Diligencia del Sr. Secre tario General, el 
10 de junio, y la nueva Corporación tomó posesión e l día 11, sin 
embargo parece que no va a ser así, por ello el Gru po Municipal 
Socialista se va a abstener, puesto que tienen inte nción de estudiar 
con profundidad el Inventario Municipal de Bienes, por lo que 
solicitaron al Equipo de Gobierno que tuvieran la d eferencia de 
facilitarles, a través de un soporte informático, e l contenido de ese 
inventario para su estudio, igual que se ha facilit ado un CD con el 
contenido del Plan Especial, en cuyo caso no tendrí an ningún problema 
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en apoyarlo, pero poniendo ese reparo de que se ha hecho el trámite de 
forma incorrecta. 
 
 
 A propuesta de la Sra. Alcaldesa-Presidenta, se re tira del 
Orden del Día la propuesta para la aprobación de la s variaciones 
producidas en el Inventario Municipal, desde noviem bre de 2010 a 31 de 
marzo de 2011, manifestando que se plantearon difer entes cuestiones en 
la Comisión Informativa, no solamente esa, que qued ó explicada por la 
Sra. Secretaria, sin embargo como no ha quedado lo suficiente claro 
para el portavoz del Partido Socialista ha decidido  retirarlo y que no 
se traiga hasta tanto los miembros del Partido Soci alista no vean 
directamente con el Sr. Secretario o la Sra. Secret aria Accidental el 
inventario, rogándoles vayan directamente a la Secr etaría General y 
cuando lo tengan claro se volverá a traer a Pleno. 
 
 
 
PUNTO 7º.- PROPUESTA DE LA SRA. ALCALDESA-PRESIDENT A, EN RELACION CON 

SOLICITUD DE D. JOSE ANTONIO LANZAROTE SÁNCHEZ, 
INTERESANDO AUTORIZACIÓN PARA CANCELAR LA CONDICION 
RESOLUTORIA DE SU VIVIENDA, SITA EN AVDA. NTRA. SRA . DE 
GUADALUPE, NUMERO 3, PORTAL 4-3º-D.  

 
 
 
  Por la Sra. Secretaria Accidental se da lectura a l 
Dictamen de la Comisión Informativa General y Perma nente, en la sesión 
celebrada el día 18 de julio de 2011, al punto 2º, en la que se 
dictaminó favorablemente, por unanimidad, es decir con el voto a favor 
de la Sra. Presidenta, de los representantes del Gr upo Municipal del 
Partido Popular, de los representantes del Grupo Mu nicipal de Roteños 
Unidos, de los representantes del Grupo Municipal d el Partido 
Socialista y del representante del Grupo Municipal de Izquierda Unida-
Los Verdes,  la propuesta de la Sra. Alcaldesa-Pres identa, en relación 
con solicitud de D. José Antonio Lanzarote Sánchez,  interesando 
autorización para cancelar la condición resolutoria  de su vivienda, 
sita en Avda. Ntra. Sra. de Guadalupe, número 3, po rtal 4-3º-D. 
 
  
 Se conoce el texto íntegro de la propuesta formula da por 
la Sra. Alcaldesa-Presidenta, Dª Mª Eva Corrales Ca ballero, que dice 
así: 
 
 “Que por el Negociado de Patrimonio de este Ayunta miento, 
se ha informado con fecha 6 de Mayo de 2.011, que p or don José Antonio 
Lanzarote Sánchez,  provisto del D.N.I. número 52.3 14.172-M, se ha 
presentado escrito interesando autorización para ca ncelar la condición 
resolutoria con la que aparece gravada la vivienda de su propiedad 
situada en la Avenida Nuestra Señora de Guadalupe n º 3, portal 4-3º-D, 
que se corresponde con la finca registral número 27 .063 del  Registro 
de la Propiedad de Rota, siendo éste en sentido fav orable a las 
pretensiones del solicitante 
 Que en base al anterior informe, así como de los d emás 
documentos obrantes en el expediente, PROPONGO: 
 1.- Autorizar  a Don JOSE ANTONIO LANZAROTE SANCHE Z, para 
cancelar las cláusulas resolutorias SEPTIMA Y OCTAV A con las que 
aparece gravada en el Registro de la Propiedad la f inca de su 
propiedad, registral número 27.063, que se correspo nde con la vivienda 
situada en la Avda. Nuestra Señora de Guadalupe nº 3, portal 4-3º-D, 
al haberse dado cumplimiento a todas y cada una de las condiciones 
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recogidas en el Pliego de Condiciones que sirvió de  base para la 
adjudicación de la parcela donde se ubica la finca referenciada.  
 2.- Que se faculte a esta Alcaldía-Presidencia par a la 
firma de cuantos documentos, tanto públicos como pr ivados, sean 
necesarios para llevar a término el acuerdo que se adopte.” 
 
  
 Seguidamente, se conoce informe emitido por el Neg ociado 
de Patrimonio, cuyo tenor literal es el siguiente: 
 
 “Que este Ayuntamiento, mediante escritura otorgad a ante  
el notario de esta localidad Don José Rodríguez Mor eno, el día 24 de 
Febrero de 1.997, enajenó mediante subasta, a favor  de la Sociedad 
Cooperativa Andaluza de Vivienda “Los Hoyos”, con C .I.F. F-11.366.887, 
la PARCELA NUMERO SIETE situada en la actual Barria da del 
Descubrimiento, antes pago de los Hoyos, término de  Rota, procedente 
del Polígono denominado SECTOR P.P.1 DEL PLAN PARCI AL NUMERO 1 DEL 
P.G.O.U. DE ROTA, la cual se correspondía con la fi nca registral nº 
25.718 del Registro de la Propiedad de Rota, finca ésta donde se 
encuentra construida la vivienda anteriormente refe renciada, si bien 
la adjudicación de esta finca quedó sujeta al cumpl imiento de las 
obligaciones que consta en la condición SEXTA del P liego de 
Condiciones Económico –Administrativas que rigió la  subasta de esta 
finca así como a las Condiciones Resolutorias que c onstan en las 
condiciones SEPTIMA Y OCTAVA  de dicho Pliego y que  son del siguiente 
tenor:  
 “SEPTIMA.- CLAUSULA RESOLUTORIA.- El incumplimient o de la 
obligación determinada en la estipulación 6.1 del p resente pliego, -
Destinar la parcela a la construcción de vivienda d e protección 
oficial- ,  para lo que deberá acreditar haber solicitado licen cia 
municipal en el plazo máximo de un año , a contar desde el día 
siguiente al otorgamiento de la escritura de compra venta. Asimismo 
queda obligado a iniciar y finalizar las obras dent ro de los plazos 
que por el Ayuntamiento de Rota se les señale en la  correspondiente 
licencia municipal de obras- tendrá el carácter de condición 
resolutoria expresa, facultando al Ilmo. Ayuntamien to de Rota, a 
través de acuerdo adoptado por el Pleno Municipal, exigir el 
cumplimiento de la obligación referida, o la resolu ción de pleno 
derecho de la adjudicación realizada. En este segun do caso, es decir 
de resolución de la adjudicación, el Ilustrísimo Ay untamiento de Rota, 
devolverá al adjudicatario, el setenta y cinco por ciento del precio 
de adjudicación, conservando en su poder y haciendo  suyo el 
veinticinco por ciento restante, en concepto de pen alidad e 
indemnización por la aludida resolución. En todo ca so y antes de 
acordar el Pleno Corporativo la resolución expresa,  habrá de darse 
audiencia al adjudicatario, a fin de que exponga la s alegaciones que 
tenga por conveniente. 
  El incumplimiento de los derechos de edificación,  que 
corresponden al comprador, serán sancionados, de co nformidad con lo 
preceptuado en la Ley de Régimen del Suelo y Ordena ción Urbana, Texto 
Refundido aprobado por R.D.L. 1/1.992 de 26 de Juni o, y demás 
legislación aplicable.” 
  “OCTAVA.- RESOLUCION.- Será causa de resolución d e la 
compraventa, además del incumplimiento de las oblig aciones 
establecidas en el presente pliego, la alteración e n el destino del 
régimen de vivienda de V.P.O.” 
 
 Que examinado los documentos obrantes en este Nego ciado, 
resulta que: 
- La Sociedad Cooperativa Andaluza de Viviendas “Los Hoyos”, 
solicitó licencia municipal de obras con fecha 22 d e Agosto de 1.997, 
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para la construcción de 62 viviendas colectivas, 2 locales comerciales 
y 66 plazas de aparcamientos, en la parcela nº 7 de l P.P.1. 
- Que por Decreto del Sr. Alcalde-Presidente, de fech a 3 de 
Septiembre de 1.997, se le concedió licencia de obr as para el proyecto 
básico presentado. 
- Que con fecha 14 de Octubre de 1.997, la Delegación  
Provincial de la Consejería de Obras Públicas y Tra nsportes otorgó a 
esta Sociedad Cooperativa, la Calificación Provisio nal de Viviendas de 
Protección Oficial de Promoción privada, bajo el ex pediente 11-1-
0107/97. 
- Que con fecha 2 de Febrero de 1.998, ante el notari o de Rota, 
Don José Rodríguez Moreno, número 184 de su protoco lo, se declara la 
obra nueva en construcción y división horizontal de l edificio situado 
en la parcela 7 del P.P.1. 
- Que la Comisión de Gobierno de este Ayuntamiento, c on fecha 3 
de Febrero de 1.998, concedió licencia municipal de  obras para el 
proyecto de ejecución de 62 viviendas colectivas, 2  locales 
comerciales y 66 plazas de aparcamientos en la parc ela nº 7 del 
P.P.1., siendo el plazo de ejecución de 24 meses. 
- Que con fecha 15 de Junio de 1,999, se certifica po r el 
Arquitecto Don Francisco del Olmo Fernández, colegi ado nº 1.657 del 
Colegio Oficial de Arquitectos de Andalucía Occiden tal , el final de 
la Dirección de la obra, siendo visado con el nº 22 0699212097 por el 
indicado Colegio profesional. 
- Que con fecha 5 de Julio de 1.999 la referida Coope rativa 
obtiene la Calificación Definitiva de viviendas de Protección Oficial  
de Promoción Privada para las 62 viviendas construi das en la manzana 7 
del P.P.1. 
- Que el solicitante Don José Antonio Lanzarote Sánch ez, 
adquirió la mencionada vivienda a la Sociedad Coope rativa Andaluza de 
Viviendas “Los Hoyos” el día 9 de Julio de 1.999 me diante escritura 
otorgada ante el notario de Rota Don José Rodríguez  Moreno.  
- Que por la Tesorera Municipal, se ha remitido a est e 
Negociado con fecha 5 de los corrientes, el siguien te certificado: 
“Vista la solicitud de fecha 5-5-11 formulada por e se Negociado que 
interesa la emisión de certificación del contribuye nte mas abajo 
detallado, en relación con la existencia o no de dé bitos municipales, 
verificados los datos obrantes en los servicios a s u cargo, resulta a 
la fecha del presente a nombre de D. ANTONIO LANZAR OTE SANCHEZ  con 
N.I.F. 52314.172-M, no constan deudas pendientes en  el Organismo 
Autónomo de Recaudación al día de la fecha.” 
 Que a la vista de los documentos obrantes en el 
expediente, dado que por la Sociedad Cooperativa An daluza de Viviendas 
“Los Hoyos” se ha dado cumplimiento a todas y cada una de las 
condiciones recogidas en el Pliego de Condiciones q ue sirvió de base 
para la adjudicación de esta parcela, procede autor izar a DON JOSE 
ANTONIO LANZAROTE SANCHEZ para cancelar  las cláusu las resolutorias 
con las que aparece gravada la finca de su propieda d, registral número 
27.063, en el Registro de la Propiedad de Rota.” 
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de lo s 
veintiún Concejales presentes, que constituyen la t otalidad de la 
Corporación (siete del Grupo Municipal del Partido Popular, siete del 
Grupo Municipal del Partido Roteños Unidos, cinco d el Grupo Municipal 
del Partido Socialista y dos votos del Grupo Munici pal del Partido 
Izquierda Unida), acuerda aprobar la propuesta ante riormente 
transcrita en su integridad y, en consecuencia: 
 
 1.- Autorizar  a Don JOSE ANTONIO LANZAROTE SANCHE Z, para 
cancelar las cláusulas resolutorias SEPTIMA Y OCTAV A con las que 
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aparece gravada en el Registro de la Propiedad la f inca de su 
propiedad, registral número 27.063, que se correspo nde con la vivienda 
situada en la Avda. Nuestra Señora de Guadalupe nº 3, portal 4-3º-D, 
al haberse dado cumplimiento a todas y cada una de las condiciones 
recogidas en el Pliego de Condiciones que sirvió de  base para la 
adjudicación de la parcela donde se ubica la finca referenciada.  
 
 2.- Facultar a esta Alcaldía-Presidencia para la f irma de 
cuantos documentos, tanto públicos como privados, s ean necesarios para 
llevar a término el acuerdo que se adopte.  
 
 
 
PUNTO 8º.- PROPUESTA DEL CONCEJAL DELEGADO DE FIEST AS, PARA LA 

DETERMINACIÓN DE LOS DIAS DE FIESTA LOCAL PARA EL A ÑO 
2012.  

 
 
 
 Por la Sra. Secretaria Accidental se da lectura al  
Dictamen de la Comisión Informativa General y Perma nente, en la sesión 
celebrada el día 18 de julio de 2011, al punto 3º, en la que se 
dictaminó favorablemente, por mayoría, es decir con  el voto a favor de  
la Sra. Presidenta, de los representantes del Grupo  Municipal del 
Partido Popular, de los representantes del Grupo Mu nicipal de Roteños 
Unidos y de los representantes del Grupo Municipal del Partido 
Socialista, y la abstención del representante del G rupo Municipal de 
Izquierda Unida-Los Verdes,  la  propuesta del Conc ejal Delegado de 
Fiestas, para la determinación de los días de Fiest a Local para el año 
2012. 
 
 
 Se conoce el texto íntegro de la propuesta formula da por 
el Concejal Delegado de Fiestas, D. Juan Antonio Li año Pazos, que a 
continuación se transcribe: 
 
 “El artículo 37.2 del Estatuto de los Trabajadores , 
aprobado por el Real Decreto Legislativo 1/1995, de  24 de marzo, 
establece en catorce el número máximo de Fiestas La borales anuales, de 
carácter retribuido y no recuperable, de las que do s de ellas serán 
locales. 
 La Orden de la Consejería de Trabajo de la Junta d e 
Andalucía de fecha 11 de octubre de 1993, (BOJA 112 , del 16.10.1993), 
establece el proc4edimiento a seguir para la determ inación de las 
fiestas locales, inhábiles para el trabajo, retribu idas y no 
recuperables, en los municipios de nuestra Comunida d Autónoma. 
 En su virtud, se propone para el año 2012 como fie stas 
locales en nuestro municipio, las siguientes: 
  

- Lunes, 7 de mayo 
- Viernes, 5 de octubre 

 
 La primera con motivo de la Feria de Primavera y l a 
segunda con motivo de las Fiestas Patronales, la St ma. Virgen del 
Rosario. 
 No obstante, el Pleno Municipal como órgano máximo  de 
gobierno de nuestro municipio, adoptará la Resoluci ón que, como 
siempre, considere más acertada.” 
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 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, al obte ner 
diecinueve votos a favor (siete del Grupo Municipal  del Partido 
Popular, siete del Grupo Municipal del Partido Rote ños Unidos y cinco 
del Grupo Municipal del Partido Socialista) y dos a bstenciones (del 
Grupo Municipal de Izquierda Unida-Los Verdes), acu erda aprobar la 
propuesta del Concejal Delegado de Fiestas y, por t anto, determinar 
como fiestas locales para el año 2012 las siguiente s: 
 

- Lunes, 7 de mayo 
- Viernes, 5 de octubre. 

 
 
 
PUNTO 9º.- PROPUESTA DEL CONCEJAL DELEGADO DE MEDIO AMBIENTE, PARA LA 

APROBACIÓN INICIAL DE LA ORDENANZA REGULADORA DE USO Y 
FUNCIONAMIENTO DE LA VIA VERDE DE ROTA.  

 
 
 
 Por la Sra. Secretaria Accidental se da lectura al  
Dictamen de la Comisión Informativa General y Perma nente, en la sesión 
celebrada el día 18 de julio de 2011, al punto 4º, en la que se 
dictaminó favorablemente, por unanimidad, es decir con el voto a favor 
de la Sra. Presidenta, de los representantes del Gr upo Municipal del 
Partido Popular, de los representantes del Grupo Mu nicipal de Roteños 
Unidos, de los representantes del Grupo Municipal d el Partido 
Socialista y del representante del Grupo Municipal de Izquierda Unida-
Los Verdes,  la propuesta del Concejal Delegado de Medio Ambiente, 
para la aprobación inicial de la Ordenanza Regulado ra de Uso y 
Funcionamiento de la Vía Verde de Rota. 
 
 
 Se conoce el texto de la propuesta que formula el Concejal 
Delegado de Medio Ambiente, D. Francisco Corbeto Ca rrasco, que a 
continuación se transcribe: 
 
 “El Proyecto constructivo para el acondicionamient o del 
trazado del ferrocarril en desuso Puerto de Santa M aría - Sanlúcar 
(tramo Rota La Ballena) para su uso como camino nat ural Vía Verde de 
Rota se basa básicamente en recuperar y acondiciona r las 
infraestructuras lineales en un caso y específicame nte ferroviarias en 
el segundo, en desuso como itinerario para la práct ica de senderismo y 
el cicloturismo. Se fundamenta en conseguir una ser ie de objetivos 
sociales, ligados al desarrollo de nuevas formas de  turismo ecológico 
y activo, fomentando a la vez la conservación del p atrimonio 
ambiental. Además, supone la recuperación como Vía Verde de parte del 
tramo que discurre dentro del término municipal de Rota del 
ferrocarril cerrado y desmantelado que unía Puerto de Santa María con 
Sanlúcar de Barrameda. 
 Las obras de este camino natural comenzaron el 22 de 
octubre de 2007 y han finalizado recientemente. Así , con fecha 24 de 
noviembre de 2010 tuvo entrada en este Ayuntamiento  escrito remitido 
por el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y  Marino(responsable 
de la financiación del 100% del proyecto) comunican do que el día 16 de 
ese mismo mes tuvo lugar el reconocimiento y compro bación de las obras 
para su uso como Camino Natural, adjuntando también  copia del 
correspondiente Acta. Una vez recibidas las obras, la Dirección 
General de Desarrollo Sostenible del Medio Natural,  en esta misma 
comunicación, hizo entrega de la citada infraestruc tura al 
Ayuntamiento de Rota para su uso público y para que , de acuerdo con el 
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compromiso adquirido en su día entre ambas administ raciones lleve a 
cabo el mantenimiento, la conservación y la gestión . 
 Las Vías Verdes están destinadas al uso público pa ra la 
práctica de actividades de ocio y esparcimiento, as í como actividades 
deportivas al aire libre en un espacio natural y pr etende cumplir una 
serie de objetivos ambientales y sociales como son:  
 
- Promover actividades turísticas y deportivas sosten ibles como el 
ecoturismo, el turismo  activo y el etnológico. 
- Fomentar el disfrute, el conocimiento y la conserva ción del 
patrimonio natural y cultural. 
- Disponer de un valioso recurso para la educación am biental. 
 
 Para conseguir estos fines, además de para mantene r las 
instalaciones en las mejores condiciones ambientale s y permitir una 
convivencia respetuosa entre los usuarios, desde es ta Delegación se ha 
elaborado un borrador de Ordenanza, en la que han p articipado técnicos 
de otras Delegaciones Municipales implicadas, así c omo miembros de la 
Policía Local y de la Guardia Civil.  
 
 Por otro lado, se ha querido implicar en esta inic iativa 
al grupo Ecologistas en Acción Rota, facilitándoles  el texto del 
documento para que realicen las aportaciones que co nsideren 
conveniente. Sin embargo, a fecha de hoy no se ha r ecibido información 
al respecto. 

 

 Por todo lo anteriormente expuesto, a este Pleno, 
propongo: 
 
- Aprobar inicialmente el texto de la ORDENANZA REG ULADORA DE USO Y 
FUNCIONAMIENTO DE LA VÍA VERDE DE ROTA, que tiene p or objeto regular 
el uso, protección y funcionamiento de la Vía Verde  de Rota, de 
acuerdo con los usos propios, las previsiones de la  legislación de 
ordenación del territorio y urbanismo, medio ambien te y demás 
normativa de aplicación. 
 
- Publicar la misma en el Boletín Oficial de la Pro vincia, así como en 
el tablón de edictos municipal y en la página web d el Ayuntamiento, 
para que se formulen reclamaciones o sugerencias du rante el período 
correspondiente de información pública.” 
 
 
 A continuación se conoce el informe emitido por la  Técnico 
de la Delegación de Medio Ambiente, Dª Esther Cebal los-Zúñiga Liaño, 
de fecha 7 de febrero del presente año, que a conti nuación se 
transcribe: 
 
 “Informe que emite la técnico que suscribe sobre l a 
propuesta de la Delegada de Medio Ambiente, sobre a probación del 
proyecto de Ordenanza General de uso y funcionamien to de la Vía Verde 
en el término municipal de Rota. 
 La potestad normativa de las Corporaciones Locales , se 
entiende como una manifestación de la intervención municipal en la 
actividad de los particulares y en este sentido se expresa el art. 5 
del Reglamento de Servicios de las Corporaciones Lo cales, pudiendo 
revestir esta intervención las formas jurídicas de Ordenanzas o 
Reglamentos y ello conforme al art. 7 también del c itado reglamento de 
servicio de las corporaciones. 
 El poder normativo del que goza el Ayuntamiento so bre los 
ciudadanos que se encuentran o residen en el territ orio municipal, es 
el significado inicial de la autonomía local, es su  capacidad para 
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autonormarse, potestad ésta que implícitamente está  reconocida en 
nuestra Constitución concretamente en su art. 137 p or el que se dota 
de autonomía a los municipios para la gestión de su s intereses 
propios. Este reconocimiento constitucional ha teni do también su 
acogida en nuestra Jurisprudencia que así lo ha pro clamado, en 
sentencias del Tribunal Supremo de 25 de marzo de 1 985 o de 18 de 
diciembre de 1997. 
  Esta habilitación reglamentaria municipal conform e al 
texto constitucional, también aparece en la legisla ción local 
concretamente la Ley 7/85 reguladora de las bases d el régimen local en 
su art. 4.1.a) conforme al cual en su calidad de ad ministración 
pública de carácter territorial corresponde al muni cipio la potestad 
reglamentaria y de autoorganización. 
  Justificada la facultad o potestad para elaborar 
reglamentos u ordenanzas por parte del Ayuntamiento  en nuestro derecho 
positivo, se hace ahora necesario determinar si en el caso que nos 
ocupa y por razón de su materia, el Ayuntamiento es  competente para su 
regulación. 
  De un examen del contenido del texto del proyecto  de 
ordenanza, podemos afirmar que su pretensión es la regulación del uso 
y funcionamiento de la Vía Verde dentro del término  municipal de Rota. 
El Excmo. Ayuntamiento de Rota, firmó mediante conv enio con ADIF y el 
Ministerio de Fomento la cesión del uso del trazado  de la antigua vía 
férrea para esta finalidad específica. 
 Con esta afirmación hemos de concluir que nuestro 
Ayuntamiento goza de competencias para ordenar la m ateria y que la 
protección de la Vía Verde ha de ser objeto de regu lación a través de 
instrumentos normativos de carácter municipal.  
 Pasemos ahora a informar sobre el contenido del pr oyecto 
de ordenanza, así como a informarla en lo que a su aspecto formal se 
refiere.  
 La Ordenanza consta de 13 artículos, distribuidos en 4 
capítulos, una disposiciones transitorias, una disp osición final y una 
disposición derogatoria única. 
 Se refiere el Capítulo I (arts 1 al 4) a las dispo siciones 
generales: objeto de la ordenanza, naturaleza de la  misma, 
competencias del Ayuntamiento y ámbito normativo. 
 En el Capítulo II (arts 5 al 8)  trata de los usos  de la 
Vía Verde: las actuaciones permitidas, las autoriza bles, las 
prohibidas y las inadecuadas. 
 El Capítulo III  (art. 9) regula la vigilancia de la vía 
verde: la vigilancia de las rutas y la propia Vía V erde se realizará 
por el personal designado por el Ayuntamiento de Ro ta y colaborarán en 
la vigilancia la Guardia Civil la Policía Local y l a Guardería Rural 
en el ejercicio de sus funciones 
 El Capítulo IV regula el régimen sancionador: clas es de 
infracciones,  sanciones,  competencia sancionadora  y prescripciones. 
 
 De las disposiciones, son importantes, las finales  que 
hacen referencia a la entrada en vigor del texto (a l día siguiente a 
su publicación), y la derogatoria, por la que queda  derogada cualquier 
normativa municipal que se oponga a ella. 
 
 Se hace necesario también informar sobre el proced imiento 
de aprobación de la Ordenanza,  que no es otro que el que la Ley 7/85 
reguladora de las bases del régimen local en su art . 49 describe y 
según el cual:  
 
 “La aprobación de las Ordenanzas locales se ajusta rá al 
siguiente procedimiento: Aprobación inicial por el Pleno; Información 
pública y audiencias a los interesados por el plazo  mínimo de 30 días 
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para la presentación de reclamaciones y sugerencias ; Resolución de 
todas las reclamaciones y sugerencia presentadas de ntro del plazo y 
aprobación definitiva por el pleno. En caso de que no se hubiere 
presentado ninguna reclamación o sugerencia, se ent enderá 
definitivamente adoptado el acuerdo hasta entonces provisional”. 
 
 La aprobación inicial por el pleno implica necesar iamente 
la elaboración del correspondiente expediente, del que este informe 
formará parte, junto con el del Sr. Secretario y la  propuesta de la 
Delegada por la que somete a aprobación del texto d e la Ordenanza. 
 
 Como todo acuerdo de aprobación plenaria, es neces ario que 
lo sea por mayoría, en este caso y  conforme al art .47 de la Ley 7/85 
reguladoras de las bases del régimen local, será la  mayoría simple de 
los concejales presentes en el momento de proclamar  la votación. 
 
 Sobre la información pública, aunque el art. 49 no  hace 
mayor precisión, siendo de aplicación la Ley 30/92 sobre régimen 
jurídico y procedimiento administrativo común en co ncreto el art. 
86.2,  será necesaria la publicación en el Boletín oficial de la 
provincia, así como en el tablón de edictos municip al, y en la página 
web del Ayuntamiento.   
 
  A continuación se hace necesaria la resolución de  cuantas 
reclamaciones o sugerencias durante el período de i nformación pública 
se hubieran presentado. Esta resolución habrá de se r acordada en todo 
caso por el pleno municipal, considerando los infor mes que sobre las 
mismas los técnicos hubiesen elaborado. 
 
 Si durante el plazo de información pública, no se hubiere 
presentado ninguna reclamación o sugerencia, se ent enderá 
definitivamente adoptado el acuerdo hasta ahora pro visional, según la 
redacción dada a el artículo 49 de la Ley 7/85 de r égimen local tras 
la modificación operada por la Ley 11/1999 de 21 de  abril. Para la 
efectividad de lo dispuesto, se hace necesario que por el Secretario 
del Ayuntamiento se incorpore al expediente un cert ificado en el que 
se haga constar, el resultado negativo durante la e xposición pública. 
A continuación el Sr/a. Alcalde/Alcaldesa dictará r esolución en la que 
se ordena la integra publicación del texto en el Bo letín Oficial. 
 
 El último requisito formal, al que hace referencia  el art. 
49 de la Ley de Bases, es la publicación íntegra de l texto de la 
Ordenanza. Sobre cómo debe de publicarse y su entra da en vigor,  el 
art. 70.2 del Ley 7/85, modificado por la Ley 39/19 94, establece que 
su publicación lo será en el Boletín Oficial de la Provincia, no 
entrando en vigor hasta que no haya sido publicado completamente su 
texto y haya transcurrido el plazo previsto en el a rt. 65.2, esto es 
15 días hábiles desde la recepción por la Administr ación Estatal y 
Autonómica, del acuerdo de aprobación. 
 
 La entrada en vigor del texto supone su  incorpora ción a 
la vida jurídica, concluyendo con ello el procedimi ento de elaboración 
y aprobación de la Ordenanza. 
 
 Se concluye el presente informe, siendo éste favor able en 
lo que a la legalidad de contenido de la Ordenanza se refiere,  así 
como la conformidad del texto en toda su extensión a la legislación 
vigente. La elaboración y redacción de la Ordenanza  lo es conforme a 
las potestades de autonomía y reglamentarias, que g oza el 
Ayuntamiento, regulando el texto normativo una mate ria para la que es 
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competente esta Administración Local, por razón de su naturaleza y 
ámbito territorial.” 
 
  
 Igualmente, se conoce el informe emitido por la Té cnico 
Coordinadora del Area de Medio Ambiente y Playas, D ª Carolina Bonhome 
Núñez, de fecha 21 de marzo del presente año, que l iteralmente dice: 
 
 “Dentro de las políticas medio ambientales desarro lladas 
por el entonces Ministerio de Medio Ambiente, se in cluían las del 
fomento de reutilización de antiguos trazados de fe rrocarril en desuso 
para su acondicionamiento en sendas o caminos y pos terior uso y 
disfrute de los ciudadanos en general. Al  amparo d e estas políticas 
la FFE, representada por la Red Nacional de Ferroca rriles Españoles 
(RENFE), suscribió varios convenios con el Minister io de Medio 
Ambiente. Una de las facultades contempladas en est os convenios era la 
posibilidad de reacondicionar estos trazados ferrov iarios para 
convertirlos en vías verdes, implicando a los Ayunt amientos, para que 
éstos colaborasen en su construcción. El objetivo e ra recuperar 
infraestructuras lineales en desuso, entre ellas lo s ferrocarriles, 
para usos alternativos de cicloturismo y senderismo , como ocurre en 
este caso en concreto. 
 Las obras de proyecto “acondicionamiento del traza do del 
ferrocarril en desuso Puerto de Santa María-Sanlúca r (tramo Rota-La 
Ballena)” comenzaron el 22 de octubre de 2007 y fin alizaron el 10 de 
noviembre de 2010. Así, por esa fecha tuvo entrada en este 
Ayuntamiento escrito remitido por el Ministerio de Medio Ambiente y 
Medio Rural y Marino (responsable de la financiació n del 100% del 
proyecto) comunicando que el día 16 de ese mismo me s tuvo lugar el 
reconocimiento y comprobación de las obras para su uso como Camino 
Natural, adjuntando también copia del correspondien te Acta. Una vez 
recibidas las obras, la Dirección General de Desarr ollo Sostenible del 
Medio Natural, en esta misma comunicación, hizo ent rega de la citada 
infraestructura al Ayuntamiento de Rota para su uso  público y para 
que, de acuerdo con el compromiso adquirido en su d ía entre ambas 
administraciones, lleve a cabo el mantenimiento, la  conservación y la 
gestión. 
 Con fecha 9 de diciembre de 2010 la Junta de Gobie rno 
Local aprobó por unanimidad, en base al informe fav orable emitido por 
la que suscribe, la recepción de las obras de las q ue hizo entrega el 
Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino .  
 Esta Vía Verde es un espacio natural tipo está des tinado a 
uso público para la práctica de actividades de ocio  y esparcimiento, 
así como actividades deportivas al aire libre en un  espacio natural y 
pretende cumplir una serie de objetivos ambientales  y sociales como 
son: 
- Promover actividades turísticas y deportivas sosten ibles como el 
ecoturismo, el turismo  activo y el etnológico. 
- Fomentar el disfrute, el conocimiento y la conserva ción del 
patrimonio natural y cultural. 
- Disponer de un valioso recurso para la educación am biental. 
 
 Para conseguir estos fines y para la mejor defensa  de la 
Vía Verde resulta preciso regular y ordenar el uso de ésta. Por ello 
por parte de este Ayuntamiento, se ha elaborado una  Ordenanza que 
tiene por objeto regular el uso, protección y funci onamiento de la Vía 
Verde Rota - Chipiona, de acuerdo con los usos prop ios, las 
previsiones de la legislación de ordenación del ter ritorio y 
urbanismo, medio ambiente y demás normativa de apli cación. Este 
documento, que de momento es un borrador, recoge la s aportaciones 
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realizadas por técnicos de otras Delegaciones Munic ipales implicadas, 
así como miembros de la Policía Local y de la Guard ia Civil.” 
 
 
 Por último, se conoce el texto de la Ordenanza  Re guladora 
de Uso y Funcionamiento de la Vía Verde del término  municipal de Rota, 
del siguiente tenor literal: 
 
“ ORDENANZA REGULADORA DE USO Y FUNCIONAMIENTO DE LA VÍA VERDE DEL 
TÉRMINO MUNICIPAL DE ROTA 
 
 

PREÁMBULO 
 
 El Ayuntamiento de Rota firmó un Convenio con la 
Administración de Infraestructuras Ferroviarias, en  adelante, ADIF con 
la finalidad de convertir el antiguo trazado de la vía férrea en un 
camino natural, la Vía Verde de Rota. 
 
 La Vía Verde, que discurre por el término municipa l de 
Rota, tiene una longitud de 7,5 Km. Está destinada al uso público para 
la práctica de actividades de ocio y esparcimiento así como 
actividades deportivas al aire libre en un espacio natural. Pretende 
cumplir una serie de objetivos ambientales y social es como son: 
 
- Promover actividades turísticas y deportivas sosten ibles como el 
ecoturismo, el turismo  activo y el etnológico. 
- Fomentar el disfrute, el conocimiento y la conserva ción del 
patrimonio natural y cultural. 
- Disponer de un valioso recurso para la educación am biental. 
  
 Para conseguir estos fines, además de mantener la Vía 
Verde en las mejores condiciones ambientales y de c onservación de sus 
instalaciones complementarias y permitir una conviv encia respetuosa 
entre los usuarios, es preciso regular el uso de és ta, motivo por el 
que se elabora la presente ordenanza. 
 
 

CAPÍTULO I. DISPOSICIONES GENERALES  
 
 
Artículo 1.- Objeto   
 
 La presente Ordenanza tiene por objeto regular el uso, 
protección y funcionamiento de la Vía Verde de Rota , de acuerdo con 
los usos propios, las previsiones de la legislación  de ordenación del 
territorio y urbanismo, medio ambiente y demás norm ativa de 
aplicación. 
 
Artículo 2.- Naturaleza  
 
  La Vía Verde de Rota está destinada a ser utiliza da como 
ruta turística, ecológica y deportiva así como para  el ocio y el 
esparcimiento. 
 
 Todos los ciudadanos tienen derecho a usar la vía verde de 
acuerdo con la presente ordenanza, así como la obli gación de cumplir 
con las indicaciones y señales existentes y de los agentes de 
vigilancia.  
 
Artículo  3.- Competencias del Ayuntamiento  
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 El Ayuntamiento tiene cedido por convenio con ADIF  el uso 
del antiguo trazado de la vía férrea para esta fina lidad específica. 
 
 El Ayuntamiento tiene plena capacidad jurídica par a el 
cumplimiento de sus fines específicos. 
 
Artículo  4.- Ámbito normativo   
 
 La ordenación y uso de la vía verde se rige por lo  
dispuesto en la presente ordenanza, resto normativa  municipal, 
legislación de ordenación del territorio y urbanism o, la de medio 
ambiente y la que en cada supuesto sea de aplicació n. 
 
 La presente Ordenanza es de obligado cumplimiento para 
usuarios de la Vía Verde de Rota y toda persona o c olectivo que de 
alguna manera interfiera en el correcto funcionamie nto y conservación 
de este bien público. 
 
 

CAPÍTULO II. USOS DE LA VÍA VERDE  
 
 
Artículo 5.- Usos permitidos  
 
-Circulación peatonal, bicicletas, sillas de ruedas  con o sin motor, a 
una velocidad máxima de 15 Km/h. 
-Utilización de las áreas de descanso e instalacion es complementarias.  
-Utilización por parte de los Servicios contra ince ndios y/o 
emergencias en general, siempre que sea para realiz ar sus funciones. 
  
Artículo  6.- Usos autorizables  
 
-Pruebas deportivas compatibles con los usos permit idos. 
-Acciones lúdicas y recreativas compatibles con los  usos permitidos. 
-Circulación por la vía verde de vehículos de mante nimiento y/o 
servicios. 
-Entrada de caballerías y/o vehículos de tracción a nimal.   
-Cruce o tránsito sobre la vía verde con vehículos a motor. 
-Paso de ganado, exclusivamente los que sean de pro piedad de vecinos 
autorizados previamente por el ayuntamiento de Rota . 
 
 La persona que pretenda realizar una o varias de l as 
actividades descritas anteriormente deberá solicita r autorización 
mediante solicitud por escrito según modelo normali zado al 
Ayuntamiento de Rota, con antelación de 15 días a l a fecha en la que 
se pretenda realizar. 
 
 La solicitud debe incluir: 
 
- Características de la actividad 
- Recorrido a realizar 
- Número de personas que van a participar 
- Fecha y horario previstos 
- Persona y entidad responsables. 
 
 El Ayuntamiento contestará la petición en el plazo  de 15 
días siguientes a la fecha de presentación de solic itud en registro y, 
en su caso, podrá solicitar aquella información que  falte. Si no 
contesta en este plazo, se entenderá que resulta no  autorizada la 
petición. 
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 En cualquier caso las autorizaciones tienen caráct er 
provisional, determinándose su duración en la resol ución de concesión, 
con un  máximo en todo caso de un año. 
 
 En caso de que la persona o entidad autorizada 
provisionalmente previera la necesidad de continuar  autorizado más 
allá del tiempo inicial concedido, deberá solicitar  renovación de la 
misma ante el Ayuntamiento  con una antelación mínima la expiración del 
periodo autorizado inicialmente, antelación mínima que se dispondrá en 
la resolución de concesión. 
 
 La renovación a la que se refiere el punto anterio r estará 
condicionada al cumplimiento de las condiciones téc nicas, legales, 
administrativas o de cualquier orden que se detalle n en la 
autorización inicial. 
 
 En caso de no registrar en el Ayuntamiento  solicitud de 
renovación en tiempo y forma según los puntos anter iores, la 
autorización se considerará caducada y sancionable el uso que en su 
momento fue autorizado. 
 
 Una vez efectuada la actividad, el personal de vig ilancia 
de la Vía Verde de Rota realizará una inspección pa ra comprobar el 
estado de la zona donde se ha llevado a cabo la mis ma. En el supuesto 
de que se haya producido algún deterioro por causas  imputables a la 
actividad desarrollada, la persona y la entidad res ponsables se harán 
cargo de todos los gastos producidos en su reparaci ón, así como de las 
posibles indemnizaciones que hay que realizar. 
 
 Cuando se autoricen actos públicos en la Vía Verde  de 
Rota, la persona y entidad responsables adoptarán l as medidas 
necesarias para que la afluencia de personas no pue da dañar la flora, 
fauna o el mobiliario urbano de la vía. 
 
Artículo  7.- Usos prohibidos  
 
 Están específicamente prohibidos los siguientes us os: 
 
- Circular por la Vía Verde de Rota con cualquier v ehículo de motor, 
motos, quads, motocicletas, ciclomotores, coches, t ractores, etc,, 
excepto sillas de ruedas con motor y vehículos auto rizados. 
- Utilizar carriles o zonas destinadas a usos concr etos para otros 
usos distintos a los señalizados o definidos. 
- Cualquier uso de los no contemplados en los autor izados. 
- Transitar por la Vía Verde de Rota con perros sue ltos y/o sin bozal. 
      - Pastar cualquier animal en la Vía Verde de Rota. 
- Circular a una velocidad mayor de 15 km/h  
- Llevar animales sueltos. 
- Acceder a las zonas aledañas a la vía en las que se puedan producir 
daños a la vegetación o a la fauna. 
- Encender fuego  
- Cazar. 
- Acampar. 
- Instalar cualquier tipo de modalidad publicitaria  sin autorización 
municipal. 
- Cualquier manipulación sobre los árboles, plantas  y hongos (hacer 
inscripciones en los árboles, subirse a ellos, cort ar flores o ramas, 
coger setas, etc.). 
- Cortar o podar árboles sin autorización expresa. 
- Perseguir, molestar, capturar o matar cualquier a nimal. 
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- Utilización continuada de las áreas de descanso y  sus instalaciones 
complementarias. 
- Todos los actos que atenten contra la Vía Verde d e Rota e 
instalaciones complementarias, como actos vandálico s, arrojar 
residuos, pintadas, etc. 
- Cualquier otro uso no expresamente autorizado. 
 
 No se incluyen en este apartado actividades puntua les 
organizadas, supervisadas y vigiladas por el Ayunta miento.  
 
Artículo  8.- Uso inadecuado  
 
 Se incluyen como prohibidos, además de los citados  en el 
artículo anterior, todos los actos que supongan un atentado a la 
correcta conservación y mantenimiento de la Vía Ver de, en particular 
los siguientes: 
 
-El vertido en la Vía Verde y/o sus cunetas de resi duos tóxicos y/o 
peligros, residuos sólidos urbanos, escombros de de molición, aguas 
residuales deshecho, papeles, plásticos, etcétera. 
-Actuaciones vandálicas, pintadas, rotura o destroz os, etcétera, en la 
Vía Verde y/o sus zonas de descanso. 
-Actuaciones vandálicas que afecten a la flora y fa una existente a lo 
largo de todo el recorrido en la Vía Verde de Rota.  
 
 

CAPÍTULO III. VIGILANCIA DE LA VÍA VERDE  
 
Artículo  9.-  La vigilancia de las rutas y la propia Vía Verde s e 
realizará por el personal designado por el Ayuntami ento de Rota. 
Colaborarán en la vigilancia la Guardia Civil la Po licía Local y la 
Guardería Rural en el ejercicio de sus funciones. 
 
 

CAPÍTULO IV. RÉGIMEN SANCIONADOR 
 
Artículo  10.- Disposiciones generales  
 
 El Ayuntamiento pondrá especial interés en mantene r el 
carácter ecológico e imagen cuidada de la Vía Verde  en calidad de bien 
público, y, por tanto, se actuará en los actos que de alguna manera 
perjudiquen el correcto mantenimiento y uso de la m isma, bien sea 
cometidos por los usuarios o por otras personas o e ntidades. 
 
 Las acciones u omisiones que infrinjan lo dispuest o en 
esta Ordenanza, serán sancionadas de acuerdo con lo  establecido en 
este Capítulo, sin perjuicio de la responsabilidad civil, penal o de 
otro orden en que puedan incurrir los responsables y que serán 
exigidos, en su caso y en la instancia oportuna, po r este 
Ayuntamiento. 
 
 La responsabilidad será solidaria cuando sean vari os los 
infractores y no sea posible determinar el grado de  participación de 
cada uno de ellos. 
 
 El ejercicio de la potestad sancionadora correspon de al 
Ayuntamiento, ajustándose el correspondiente proced imiento a lo 
establecido en el Real Decreto 1398/93, de 4 de ago sto, por el que se 
aprueba el Reglamento del Procedimiento para el Eje rcicio de Potestad 
Sancionadora. 
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 Los agentes responsables de la vigilancia de la Ví a Verde 
(Servicio de Vigilancia, Guardería Rural, Policía L ocal y Guardia 
Civil) denunciarán o informarán según pro-ceda las infracciones que 
observen en el ejercicio de sus funciones para tram itar los 
expedientes que procedan. 
 
 La Alcaldía o el Concejal Delegado de Área 
correspondiente, serán los órganos competentes para  sancionar las 
infracciones de carácter leve que se cometan contra  la presente 
Ordenanza. 
 
 El órgano competente para sancionar las infraccion es de 
carácter grave y muy grave que se cometan contra es ta Ordenanza será 
la Junta de Gobierno Local. 
 
Artículo  11.- Infracciones  
 
 Se consideran infracciones muy graves las siguient es: 
 
a) Las acciones que impidan el uso de la ruta o vía  verde así como la 
ocupación de las mismas para fines distintos del ob jeto de la presente 
Ordenanza. 
 
b) Las conductas personales que, con empleo de cual quier modo de 
violencia, medios o instrumentos, persigan excluir u obstaculizar la 
utilización pacífica de la ruta o vía verde por otr os usuarios. 
 
c) El tránsito, cruce, parada, estacionamiento y ma niobras de 
maquinaria y vehículos a motor, de carácter agrícol a o no, sin la 
preceptiva autorización. 
 
d) Sustraer, destruir, dañar o deteriorar intencion adamente 
cualesquiera de los elementos de la Vía Verde. 
 
e) Distorsionar intencionadamente el lindero de pro piedad entre la Vía 
Verde y las parcelas aledañas. 
 
f) La tala o poda no autorizada de los árboles exis tentes en la Vía 
Verde. 
 
g) Las acciones u omisiones que causen incendios en  la Vía Verde o que 
supongan un riesgo para ello, aunque el incendio no  llegue a 
propagarse. 
 
h) El vertido de residuos tóxicos y peligrosos en l a Vía Verde. 
 
i) Las calificadas como graves cuando se aprecie re incidencia por el 
mismo hecho e infractor en un período de cuatro año s. 
 
j) Perseguir, molestar, capturar o matar cualquier animal. 
 
K) Cazar. 
 
2. Se consideran infracciones graves las siguientes : 
 
a) El vertido de residuos sólidos urbanos, escombro s de demolición, 
aguas residuales o de cualquier índole salvo los es pecíficamente 
catalogados en los apartados 1h y 3a de este artícu lo. 
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b) La comisión de alguna de las infracciones indica das en el apartado 
1 cuando, por su escasa cuantía o intensidad, no me rezcan la 
consideración de ser calificadas como infracciones muy graves. 
 
c) La reincidencia o la reiteración en la comisión de infracciones 
leves por el mismo hecho e infractor en un período de dos años. 
 
d) Actuaciones vandálicas en todo el recorrido de l a Vía Verde y sus 
zonas de descanso que no tengan el carácter de muy grave. 
 
e) Actuaciones vandálicas que dañen a la flora y/o fauna existente en 
la Vía Verde.  
 
f) Pasto de cualquier animal en la Vía Verde. 
 
g) Acampar en todo el recorrido, incluido las zonas  de descanso, de la 
Vía Verde. 
 
3. Se consideran infracciones leves las siguientes:  
 
a) Arrojar papeles, envoltorios, envases u objetos de consumo 
ordinario fuera de los recipientes al efecto coloca dos en la Vía 
Verde. 
 
b) El incumplimiento de las condiciones establecida s en las 
correspondientes autorizaciones, siempre que no con stituya otra 
infracción más grave. 
 
c) La comisión de alguna de las infracciones indica das en el apartado 
2 cuando, por su escasa cuantía o intensidad, no me rezcan la 
consideración de ser calificadas como infracciones graves. 
 
d) El incumplimiento de cualquier otra prescripción  prevista en esta 
disposición o en el régimen de uso de la Vía Verde,  cuando no tenga 
que ser considerada como infracción muy grave o gra ve, de acuerdo con 
los apartados anteriores. 
 
e) No portar en lugar visible la autorización a la que se refiere esta 
ordenanza. 
 
Artículo  12.- Sanciones  
 
1. Las infracciones señaladas anteriormente serán s ancionadas con las 
siguientes multas: 
 
a. Infracciones leves: hasta 750 euros. 
 
b. Infracciones graves: hasta 1.500 euros. 
 
c. Infracciones muy graves: hasta 3.000 euros. 
 
2. El importe de la multa a imponer se graduará en cada caso en 
función de las siguientes circunstancias: 
 
a. La intencionalidad de la conducta. 
 
b. El riesgo o peligrosidad de la conducta infracto ra para la 
seguridad de las personas, animales o cosas. 
 
c. La trascendencia económica del daño causado. 
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d. La reincidencia de la conducta infractora, cuand o no constituya un 
tipo de infracción por sí misma. 
 
 Las sanciones anteriores se entenderán como tales sin 
perjuicio de que la persona infractora abone los co stes de reposición 
y restitución de todo lo que se haya visto deterior ado, dañado, etc. 
como consecuencia de la infracción, hasta dejar las  infraestructuras 
en el mismo estado en el que se encontraban antes d e cometer la misma. 
 
Artículo 13.- Prescripción  
 
 El plazo de prescripción de las infracciones será de tres 
años para las infracciones muy graves, de dos años para las graves y 
de un año para las leves. 
 
 

DISPOSICIÓN FINAL.  
 
 La presente ordenanza entrará en vigor al día sigu iente de 
su publicación en el Boletín Oficial de la Provinci a. 
 
 

DISPOSICIÓN DEROGATORIA ÚNICA.  
 
 Quedan derogadas las disposiciones de las Ordenanz as 
Municipales que en relación con la materia regulada  en la presente 
ordenanza entren en contradicción con ésta.” 
 
 
 Interviene en primer lugar el Concejal proponente D. 
Francisco Corbeto, explicando que la propuesta plan tea la aprobación 
inicial del texto de la ordenanza reguladora del us o y funcionamiento 
de la vía verde de Rota, que tiene por objeto regul ar el uso, 
protección y funcionamiento de la vía verde. Refier e que el proyecto 
viene de muchos años atrás, teniendo constancia del  año 98, cuando la 
entonces Comisión Municipal de Gobierno, en sesión celebrada el 19 de 
mayo, acordó facultar al Alcalde para que realizase  las gestiones 
oportunas ante la Fundación de Ferrocarriles Españo les, para obtener 
la concesión administrativa de los suelos sobre los  que se construiría 
la vía verde y que, en ese sentido, el Ayuntamiento  de Rota, en sesión 
plenaria celebrada el 11 de febrero del 99, acordó convenir con la 
Fundación de Ferrocarriles Españoles, la realizació n del proyecto de 
acondicionamiento de la Vía Verde, del tramo Rota C osta Ballena. 
Explica que, posteriormente, el 1 de junio del 99, la Comisión 
Municipal de Gobierno tuvo conocimiento de la firma  entre el 
Ayuntamiento y la Fundación de Ferrocarriles Españo les, para la 
redacción del proyecto de acondicionamiento y hasta  el 17 de diciembre 
de 2002, no se aprobó por la Comisión Municipal de Gobierno la 
asistencia técnica del proyecto elaborado. 
 
 Continúa el Sr. Corbeto diciendo que, tras una 
interrupción en el tiempo, nuevamente se retoman la s gestiones 
mediante acuerdo adoptado en la Junta de Gobierno, en sesión celebrada 
el 11 de enero del año 2005, acordándose encargar l os trabajos de 
actualización del proyecto, debido a que estaba des fasado por el 
tiempo transcurrido, conociéndose en la Junta de Go bierno Local, en 
sesión celebrada el 28 de junio, la contratación de  la redacción del 
nuevo proyecto, cuyas obras comenzaron el 27 de oct ubre del 2007 y 
finalizaron el 10 de noviembre de 2010 y una vez en tregadas por el 
Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino , se remitió 
escrito haciendo entrega del proyecto al Ayuntamien to de Rota, 
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pudiendo comprobarse el día 3 de diciembre siguient e el estado de la 
plataforma de la Vía Verde, así como las tres áreas  de descanso y el 
equipamiento que tenía en aparcabicis, merenderos, papeleras y bancos.  
 
 En cuanto a la reforestación, informa el Delegado de Medio 
Ambiente que se hizo en el mes de agosto, planteánd ose solo en un 
margen, porque en el derecho, de Rota a Chipiona, h abía distintas 
canalizaciones, plantándose unos 400 árboles, resal tando que la vía 
verde es un espacio natural destinado al uso públic o, para la práctica 
de actividades, de ocio y de esparcimiento, así com o actividades 
deportivas al aire libre, en un espacio natural, pr etendiendo cumplir 
una serie de objetivos ambientales y sociales, como  son promover 
actividades turísticas y deportivas sostenibles con  el turismo, 
fomentar el disfrute y el conocimiento y la conserv ación del 
patrimonio natural y cultural y disponer de un vali oso recurso. 
 
 Respecto a la ordenanza, expone que consta de 13 
artículos, divididos en cuatro capítulos y tres dis posiciones, 
tratando el capítulo 1 de la disposiciones generale s; el capítulo 2 
trata del uso de las vías verdes; el capítulo 3 reg ula la vigilancia 
de la vía verde y el capítulo 4 del régimen sancion ador. Sobre las 
disposiciones, indica que son importantes la final,  que hace 
referencia a la entrada en vigor de la ordenanza, q ue es al día 
siguiente de su publicación, y la derogatoria, por la que queda 
derogada cualquier normativa municipal que se opong a a ello. 
 
 Por último, muestra su agradecimiento a las Delega ciones 
que han colaborado en la redacción de la ordenanza,  a la Policía 
Local, a la Guardia Civil y, especialmente, a la an terior Delegada de 
Medio Ambiente, impulsora de la presente ordenanza,  solicitando la 
aprobación del Pleno, al haberse aprobado la Ordena nza en el Consejo 
Rector de la Fundación de Agricultura y Medio Ambie nte. 
 
 
 A continuación, hace uso de la palabra el Concejal  del 
Grupo Municipal del Partido Izquierda Unida, Sr. He lices, informando 
que van a votar a favor del punto, queriendo manife star que cuando en 
su momento se redactó el borrador y se facilitó a l os grupos de la 
oposición, sobre los meses de marzo y abril de la a nterior 
legislatura, el Partido Izquierda Unida hizo su tra bajo y cumplió con 
su deber desde la Fundación Municipal de Agricultur a y Medio Ambiente 
del Ayuntamiento, y presentó unas enmiendas a ese b orrador para hacer 
unas reformas en la redacción de algún que otro pun to, que son 
necesarias de incluir, por interés de la conservaci ón de la imagen 
natural y estética de la vía verde, las cuales se c onvertirán en 
alegaciones, una vez que se publique en el Boletín Oficial de la 
provincia la aprobación inicial del texto. 
 
 
 Seguidamente, el representante socialista, Sr. Rui z Arana, 
muestra el apoyo de su Grupo a la ordenanza, entend iendo que el texto 
es bastante correcto, sin embargo, también es mejor able, por lo que, 
una vez se someta a información pública, y con la p articipación de los 
ciudadanos y de los colectivos, se completará, no h abiendo querido 
plantear enmiendas en la Comisión Informativa, por no retrasar más los 
trámites, por ello lo harán, igual que ha comentado  el Concejal de 
Izquierda Unida, en el momento de la exposición púb lica. 
 
 Entiende asimismo D. José Javier Ruiz que se ha de  poner 
en marcha cuanto antes tal regulación, ya que las o bras fueron 
recibidas por el Ayuntamiento en diciembre de 2010 y que se trata de 
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un equipamiento que le da una oportunidad magnífica  al pueblo de Rota, 
para aumentar la oferta turística y para fomentar o tras actividades, 
tales como cicloturismo, senderismo, etc. 
 
 Como adelanto del sentido de las alegaciones que s u Grupo 
va a realizar, manifiesta que a su entender la fina lidad que tiene la 
ordenanza de regular los usos en la vía verde, debe  de ser coherente y 
lógico desde el punto de vista de las necesidades p articulares de 
Rota, habiendo considerado que además de ciclista y  senderismo se 
permitiera también el paso de jinetes. 
 
 Asimismo, en cuanto a las autorizaciones, entiende n que el 
plazo de 15 días es muy pequeño, porque si un ciuda dano solicita una 
autorización y en 15 días no se le contesta está de negada, y poseí Se 
lugar a que en la mayoría de los casos se entienda que no han sido 
estimadas, por lo tanto o que se amplíe el plazo o bien que el 
silencio fuera positivo. 
 
 En cuanto a las infracciones, expone el Sr. Ruiz A rana que 
los vertidos de residuos y escombros deben de ser c onsiderados como 
faltas muy graves, no como graves como se contempla  actualmente, 
además que la falta de solicitud de una autorizació n no está 
contemplada dentro de las infracciones, cuando debe ría de contemplarse 
también. 
 
 Por último, muestra su deseo de aprovechar el turn o de 
palabra para instar al Equipo de Gobierno a que int egre la vía verde 
en el programa de vías verdes, en la página web y q ue sirva de 
plataforma para promocionar la oferta turística del  pueblo de Rota y 
asimismo que se mejore el acceso a la vía verde des de el Camino Santa 
Teresa, que es una demanda que han hecho algunos ci udadanos. 
 
 
 A continuación, toma la palabra la representante d el Grupo 
Municipal Roteños Unidos, Dª Mª Ángeles Sánchez Mor eno, quien explica 
que el tren que salía desde Sanlúcar, pasaba por Ro ta y llegaba al 
Puerto de Santa María y por ese trayecto se ha hech o el nuevo trayecto 
de la vía verde, por que cuando ese tren deja de ex istir, hace ya 
algunos años, el Ayuntamiento tuvo la oportunidad, bien aprovechada, 
para hacer el Convenio con la Administración de inf raestructuras 
ferroviales, con la finalidad de convertir aquel tr ayecto en lo que es 
hoy día, un camino natural denominado la vía verde,  que comienza justo 
al lado del camino de Santa Teresa, paralela al cam ino de Santa 
Teresa, y que llega hasta Costa Ballena Chipiona, c omprendiendo un 
total de 7,5 kilómetros que están destinados a uso público, para 
actividades de ocio, deportivas, en un espacio tota lmente natural. 
 
 Explica también la Sra. Sánchez Moreno que el espa cio 
cuenta con señales indicativas, con planos de situa ción, áreas de 
descanso y, sobre todo, con una flora autóctona a l o largo de todo el 
recorrido. 
 
 Añade que el Grupo Municipal de Roteños Unidos ha 
trabajado directamente en el proyecto, estando dent ro del Equipo de 
Gobierno y, en concreto, desde la Delegación de Med io Ambiente, en la 
anterior legislatura, que es cuando comenzaron y fi nalizaron las obras 
del mismo, no queriendo dejar hoy pasar la oportuni dad de hacer un 
reconocimiento públicamente a dos personas que a su  entender han sido 
fundamentales, queriendo poner de manifiesto que, t anto para ella como 
para sus compañeros, el mérito es de Antonio Alcedo  y también Laura 
Castellano, que fueron los que estuvieron directame nte trabajando 
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durante 8 años en las dos delegaciones, permitiendo  que el proyecto 
hoy pueda ser una realidad. 
 
 Asimismo, expone la Concejal Dª Mª Ángeles Sánchez  que 
para su Grupo es de suma importante el proyecto y l a ordenanza, porque 
Rota crece, fundamentalmente en recursos turísticos  y 
medioambientalmente, ofreciendo a los ciudadanos y visitantes otra 
alternativa a su tiempo libre, entendiendo que la p resente ordenanza 
va a garantizar y a permitir el mantenimiento de es as instalaciones, 
opinando que los usuarios deben de tener claro cuál  es el cumplimiento 
de esas ordenanzas, que garantizarán el correcto fu ncionamiento para 
la conservación de ese bien público, siendo por tan to imprescindible 
el conocerla y saber, por ejemplo, que el paso está  permitido solo si 
se es peatonal, en bici, en sillas de ruedas, y aun que se permiten 
otra serie de situaciones, tienen todas tienen que ser estudiadas, 
porque el suelo se deteriora y porque haría complic ado el 
mantenimiento de la vía verde. De igual modo, queda  prohibido una 
serie de actuaciones como el arrojar basuras, plást icos, escombros, 
etc., insistiendo en que los ciudadanos deben de te ner conciencia de 
que aquello es un patrimonio natural, que deben de cuidar entre todos, 
lo que permitirá la conservación de ese medio. 
 
 Por último, refiere que la ordenanza ha sido elabo rada por 
técnicos municipales, queriendo hacerles llegar su agradecimiento, 
porque son directamente ellos los que han tenido qu e lidiar para que 
el proyecto y la ordenanza estén aquí hoy sobre la mesa y la puedan 
aprobar inicialmente, pidiendo a todas las asociaci ones que empiecen a 
formular en el plazo previsto sus alegaciones, si a sí lo creen 
oportuno, así como a los colectivos y grupos políti cos, a fin que 
quede lo más enriquecida y se cuente con una cobert ura que permita el 
mantenimiento de ese patrimonio que hoy ya pueden d ecir que es una 
realidad en Rota. 
 
 De igual modo, refiere que hay un error de forma e n la 
propuesta, puesto que el grupo ecologista no hizo n inguna alegación en 
el plazo, debiendo tenerse en cuenta que el plazo s e abrirá ahora, 
queriendo también mostrar el agradecimiento y la pr esencia siempre 
activa del Grupo Ecologista en todas las peticiones  que hacía el 
Equipo de Gobierno anterior, constándole que van a seguir en la misma 
línea, cuando el Delegado así se lo pueda solicitar , porque estarán 
siempre pendientes para que sea una realidad. 
 
 
 Interviene de nuevo el Concejal Delegado de Medio Ambiente 
para dar respuesta a dos cuestiones planteadas por el Grupo Municipal 
Socialista, concretamente que en el capítulo 2 de u so de la vía verde, 
en usos autorizables, se contempla la entrada de ca ballería y 
vehículos de tracción animal. En  cuanto al tiempo de publicación, 
expone que, de conformidad con la Ley 7/85, regulad ora de las bases de 
régimen local, la aprobación de las ordenanzas loca les se ajustará al 
siguiente procedimiento: 
 
- Aprobación inicial en el pleno 
- Información pública  
- Audiencia a los interesados, por el plazo mínimo de 
treinta días. 
 
  
 La Sra. Alcaldesa toma la palabra dando las gracia s en 
nombre del Gobierno Municipal a todos los grupos po líticos por el 
posicionamiento en el asunto que se trae hoy a Plen o, que es la 
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aprobación inicial de las ordenanzas de la vía verd e, un documento que 
servirá como manual de instrucciones para el uso y el mantenimiento de 
la vía verde como recurso natural, turístico y medi o ambiental.  
 
 Añade que la vía verde ha pasado por un proceso mu y 
importante, porque han sido muchos los años en los que han estado en 
obras, porque lamentablemente para los ciudadanos d e Rota, aunque 
cuentan con una vía verde, no cuentan con un tren, cuando en su 
momento, a nivel político, había personas que tuvie ron la 
responsabilidad de luchar y pelear porque ese tren no se perdiera, 
pero se perdió, contando hoy con una vía verde en v ez de tren, 
queriendo por su parte seguir reivindicando en el P leno que toda la 
Corporación Municipal siga peleando dentro del Plan  General de 
Ordenación de la Costa Noroeste, porque ese corredo r de tranvía se 
consiga alguna vez. 
 
 No obstante, manifiesta la Sra. Alcaldesa que lo q ue hoy 
se trae es el manual de funcionamiento, para decirl e a las personas de 
la localidad cómo tienen que hacer uso de ese recur so natural, porque 
no cabe la menor duda que hay que establecer unas n ormas de uso y una 
normas de mantenimiento, corriendo a partir de este  momento los costes 
a cargo del Ayuntamiento, que con toda seguridad se rán altos, porque 
mantener tantísimos kilómetros de vía verde será al to, cuando se 
atraviesan unos momentos bastante complicados y la situación económica 
que viven los Ayuntamientos es difícil, pero que en  la medida de las 
posibilidades irán asumiendo. 
 
 Asimismo, refiere que hay una serie de usos permit idos, 
como bien ha explicado el Delegado, abriéndose ahor a un período de 
exposición pública, donde tendrán la oportunidad de  presentar todas 
aquellas modificaciones que consideren oportunas lo s Grupos Políticos, 
los ecologistas y todas las personas que quieran pr esentar algún tipo 
de alegación y una vez que se estudien todas esas a legaciones que se 
presenten, se volverán a llevar a esos órganos de p articipación, como 
la Fundación Municipal de Medio Ambiente, Agricultu ra y Pesca. 
 
 La Sra. Alcaldesa también muestra su agradecimient o por el 
esfuerzo que han hecho los funcionarios dependiente s de esa Fundación 
Municipal, por el compromiso y la implicación de lo s Ecologistas en 
Acción y por el respaldo de todos los grupos de la oposición, para 
sacar adelante en la primera fase las ordenanzas de  funcionamiento de 
la vía verde. 
 
  
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de lo s 
veintiún Concejales presentes, que constituyen la t otalidad de la 
Corporación (siete del Grupo Municipal del Partido Popular, siete del 
Grupo Municipal del Partido Roteños Unidos, cinco d el Grupo Municipal 
del Partido Socialista y dos votos del Grupo Munici pal del Partido 
Izquierda Unida), acuerda aprobar la propuesta ante riormente 
transcrita en su integridad y, en consecuencia: 
 
 1º.- Aprobar inicialmente el texto de la Ordenanza  
Reguladora de Uso y Funcionamiento de la Vía Verde de Rota, que tiene 
por objeto regular el uso, protección y funcionamie nto de la Vía Verde 
de Rota, de acuerdo con los usos propios, las previ siones de la 
legislación de ordenación del territorio y urbanism o, medio ambiente y 
demás normativa de aplicación. 
 
 2º.- Publicar la misma en el Boletín Oficial de la  
Provincia, en el Tablón de Edictos Municipal y en l a página web del 
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Ayuntamiento, para que se formulen reclamaciones o sugerencias durante 
el período correspondiente de información pública. 
 
 
 
PUNTO 10º.- MOCION DEL PARTIDO IZQUIERDA UNIDA-LOS VERDES, PARA 

SOLICITAR  A LA APA LA PROPUESTA DE ESTUDIO DE UNA NUEVA 
UBICACIÓN DE LA ESTACION MARÍTIMA, ASI COMO DOTARLA  DE 
DISTINTOS SERVICIOS NECESARIOS.  

 
 
 
 Por la Sra. Secretaria Accidental se da lectura al  
Dictamen de la Comisión Informativa General y Perma nente, en la sesión 
celebrada el día 11 de febrero de 2011, al punto 2º .6 y previa 
declaración de la urgencia, en la que se dictaminó favorablemente, por 
mayoría, es decir con el voto a favor de la Sra. Pr esidenta, de los 
representantes del Grupo Municipal del Partido Rote ños Unidos, de los 
representantes del Grupo Municipal del Partido Popu lar, y del 
representante del Partido Izquierda Unida-Los Verde s,   y la 
abstención de la representante del Grupo Municipal del Partido 
Socialista, la Moción del Partido Izquierda Unida-L os Verdes, para 
solicitar a la APA la propuesta de estudio de una n ueva ubicación de 
la Estación Marítima, así como dotarla de distintos  servicios 
necesarios. 
 
 Seguidamente, se conoce el texto íntegro de la moc ión que 
a continuación se transcribe: 
 
 “Nuestro municipio y población, dada su situación 
geográfica dentro de nuestra provincia gaditana, fo rma parte de la 
Comarca Noroeste y forma parte de la Mancomunidad d e Municipios del 
Bajo Guadalquivir. Y es así porque tiene caracterís ticas similares a 
las poblaciones vecinas de Chipiona y Sanlúcar, en menor grado de 
Trebujena, dada su posición interior, o no costera.  Si había un 
elemento que articulaba las comunicaciones y transp orte entre ellos, 
era el desaparecido tren ferrocarril. Nos lo quitar on, a saber por qué 
razones, y truncaron ese medio de enlace con la com arca. 
 Por otro lado, Rota forma parte del arco de nuestr a bahía 
gaditana, por lo que pertenecemos también a la Manc omunidad de 
Municipios de la Bahía de Cádiz. 
 Pero un día nos ocuparon una buena porción de nues tras 
tierras y término municipal para instalar en ella u na base militar 
extranjera de una potencia con marcado acento imper ialista y 
belicista. Ello provocó separarnos, alejarnos en la s comunicaciones 
con la bahía. Desnaturalizaron las relaciones y nue stra histórica 
vinculación con los Puertos y Cádiz. 
 Y hace unos años, fuimos beneficiados por el Conso rcio 
Metropolitano de Transportes al contemplar a nuestr a población entre 
las tres agraciadas para el proyecto de comunicació n marítima a través 
de la flota de catamaranes. Se hacía entonces justi cia, ya que de 
algún modo, así nos resarcía de tantos años de desp egue en las 
comunicaciones con la capital de  la tacita de plat a. Pero, después de 
varios años contando con este nuevo medio de transp orte público y 
colectivo no constatamos que se  haya ido mejorando  las condiciones de 
este servicio que debemos potenciar y ampliar, con perspectivas de 
futuro, si es que la apuesta por este medio de tran sporte fue, 
entonces, decidida y firme. 
 Hoy en día, el servicio con Cádiz por medio del tr ansporte 
marítimo y en esa estación marítima deja mucho que desear ya que 
presenta bastantes deficiencias. Concluimos, en nue stro análisis, que 
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se hizo todo de prisa y corriendo, con improvisacio nes y, por ello, 
sin perspectivas no planificación de cara a un futu ro. 
 Así, pasamos a relacionarlas: 
 1.- Está dentro de un recinto, muelle náutico con 
pantalanes que conforman una zona semi-privada o ár ea de uso 
restringido, situación que provoca un sinfín de sit uaciones incómodas 
para los usuarios que apuestan por este medio de tr ansporte, dadas sus 
considerables ventajas. 
 2.- La estación marítima no cuenta con aseos para los 
usuarios. Ello es una falta impropia cometida por u na administración 
pública, que es la primera en exigirle este requisi to a cualquier 
emprendedor privado. 
 3.- Podría convertirse en una estación intermodal de 
transporte, si tuviera cabida en esta estación marí tima una parada de 
autobuses urbanos y taxis o auto-turismos, y así fa cilitar los 
desplazamientos colectivos y mejorar las condicione s de movilidad 
urbana. 
 4.- Dado el soterramiento que se produce, periódic amente, 
en la bocana del puerto marítimo de Rota, en franja s horarias de 
bajamar con un coeficiente determinado, imposibilit a la entrada o 
salida del catamarán. Esta deficiencia se suple con  un autocar que 
recoge a los usuarios que apuestan por el barco. So n sabedores que el 
descontento es palpable y notable, ya que no se pue de comparar en 
tiempo de recorrido, condiciones (bicicletas, motos , ...). 
 5.- El coste es excesivo y no lo justifica el núme ro de 
saltos, ya que de Rota a Cádiz, por mar, solo se pr oduce un salto. Si 
ello provoca un precio más competitivo que el del a utocar, hay que 
priorizar en el buen servicio a los usuarios, a los  que se deben las 
empresas concesionarias de los transportes, ya sean  terrestres o 
marítimos. 
 Por todo lo expuesto, presenta ante este Pleno 
Corporativo, para su debate y aprobación, si así se  considere oportuno 
y conveniente, la siguiente propuesta: 
 1.- Se traslade a la APA la propuesta de estudiar una 
nueva ubicación de la estación marítima, dada casi su incompatibilidad 
de uso dentro de un muelle náutico, cuya área es de  uso restringido, 
circunstancia que provoca incomodidades, descontent os, conflictos, ... 
Es una necesidad ya que debemos partir de que es un a apuesta decidida 
la de implementar este medio de transporte y planif icar unas 
instalaciones con proyección de futuro y ofreciendo  unos niveles de 
calidad, en un municipio declarado como turístico y  que contempla el 
fomento del turismo náutico deportivo, etc, ... 
 De ello, se solicita una respuesta a esta Corporac ión. 
 Mientras no se llegue a contar con una nueva estac ión 
marítima que cuente con todas las ventajas y calida des del servicio: 
 2.- Se solicite a la APA la conveniencia de dotar a la 
estación marítima de una parada de taxis (ya contem pla al autobús 
urbano), para mejorar los desplazamientos en transp ortes colectivos y 
las condiciones de movilidad urbana. 
 3.- Se dote a la estación marítima de unos aseos, como 
servicio básico que debe ofrecer y garantizar a los  usuarios de este 
medio de transporte. 
 4.- Se proceda por parte de la APA, con carácter d e 
urgencia, a aprobar la realización de las obras o l abores de dragar la 
bocana del puerto marítimo de Rota, con la finalida d de garantizar las 
mejores condiciones ambientales y físicas para la s alida y entrada del 
catamarán a la actual estación portuaria. 
 5.- Se reconsidere la posibilidad y viabilidad de revisar 
a la baja el precio del billete, así como se baraje n otros precios 
especiales, según tipología de usuarios, grupos, et c, ...” 
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 Tras la lectura de la propuesta por el Concejal de l Grupo 
Municipal de Izquierda Unida, Sr. Helices, éste man ifiesta que espera 
contar con la aprobación del conjunto de la Corpora ción. 
 
 
 A continuación, la portavoz del Grupo Municipal 
Socialista, Dª Encarnación Niño, expone que van a a poyar la Moción del 
Grupo de Izquierda Unida, por ser un tema que ha si do reiterado en el 
Pleno y que siempre ha tenido el apoyo unánime de l a mayoría del 
conjunto de los grupos políticos y porque afectando  directamente al 
día a día de las personas que son usuarios del serv icio de transporte 
de catamarán. 
 
 En cuanto a la primera de las peticiones que plant ea el 
proponente, de que se mejore la ubicación de donde está actualmente la 
estación marítima, dado que es para todos los ciuda danos un sitio 
incómodo, muestra su apoyo a la misma por ser una p etición lógica. 
 
 Respecto al segundo punto, en el que se solicita t ambién 
algo relacionado con una parada de taxis, manifiest a la portavoz 
socialista que es un tema interesante a tratar con el propio colectivo 
y ver hasta que punto se puede llegar a un acuerdo con ellos. 
 
 Y en tercer lugar, sobre la instalación de unos as eos, 
como un servicio básico, expone que también les par ece que es una 
inversión mínima y necesaria para el bueno funciona miento de las 
instalaciones. 
 
 Continúa la Sra. Niño diciendo que en cuarto lugar , se 
pide que se proceda por parte de la APA, con caráct er de urgencia, a 
la realización de las obras de dragado de la bocana  del puerto, 
informando que los últimos datos que conocen es que  ya se han licitado 
y adjudicado las obras para el dragado, que comenza rá en septiembre, 
por un importe de 337.000 euros, que lo hará una UT E de dos empresas, 
Mantenimiento de Obras Portuarias y Depuración de A guas del 
Mediterráneo y que según parece la firma del contra to se hará 
justamente a finales del presente mes. Asimismo, ex pone que este tipo 
de actuación se desarrolla con cierta periodicidad en el puerto, ya 
que en el año 2009 también se hizo una actuación de  tales 
características, con una inversión de 583.000 Euros  para ese dragado, 
si bien es importante que la APA tenga esa petición  del conjunto de 
los grupos políticos, en el sentido de lo necesario  que es para Rota 
las óptimas condiciones de esa instalación.  
 
 En cuanto al último punto, que es el de reconsider ar un 
tema que es caballo de batalla de la Corporación y del pueblo de Rota 
desde hace muchísimos años, como es el precio del b illete, que tiene 
una tasa que pone en unas condiciones bastantes per judiciales el 
precio del billete con respecto a otros municipios.  
 
 Finalmente, expone la portavoz socialista que en s u 
opinión es el momento adecuado, en el que en el órg ano en el que se va 
a dilucidar la aprobación de este tipo de solicitud es actualmente 
tiene una mayoría de un 55% de representantes del P artido Popular, 
insistiendo en que es el momento idóneo para que de sde la Alcaldía se 
puedan hacer las gestiones necesarias y se intente llevar a cabo y 
sacar adelante cuanto antes una petición, ya que an teriormente los 
colores políticos del Consorcio y del Ayuntamiento de Rota eran 
distintos y parecía que había más problemas para ll egar a un acuerdo, 
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por tanto van a aprobar la moción, poniéndose a dis posición tanto de 
la Alcaldesa como del Equipo de Gobierno para lo qu e puedan ayudar. 
 
 
 Interviene a continuación el portavoz del Grupo Mu nicipal 
del Partido Roteños Unidos, Sr. Sánchez Alonso, qui en expone que se 
trata de son reivindicaciones que ya se han hecho e n los diferentes 
foros y que incluso ya lo han debatido más de una v ez en el Pleno, por 
lo que el hecho de traer otra vez esta propuesta vi ene a poner en 
evidencia que no les han hecho ni pizca de caso, la  falta de 
colaboración, el vacío permanente que la Empresa Pú blica de Puertos ha 
venido haciendo con Rota, porque solamente hay dos actos 
institucionales en los que el Ayuntamiento de Rota tiene la 
oportunidad de dialogar con la Empresa Pública de P uertos, que son la 
izada de la Bandera Azul de los Mares Limpios de Eu ropa y también la 
regata de la Empresa Pública de Puertos, ya que por  lo demás es una 
empresa que no ha colaborado en absoluto, puesto qu e no ha hecho  un 
Plan Especial de Puertos, cuando estaban obligados a presentarlo desde 
el año 97, sino que es una empresa que ha puesto in finidad de 
problemas permanentemente para que el acceso de los  usuarios al 
catamarán fuera algo normal, habiendo tenido que lu char desde el 
Ayuntamiento, permanentemente, en algo que no era l ógico, como ha sido 
tener que pedir permiso para subir la barrera y ten er que entrar 
andando, lo cual ha sido una lucha interminable. 
 
 Asimismo, refiere D. Lorenzo Sánchez que también h a sido 
un interés por parte de ellos quedarse con la Escue la de Vela, 
poniendo infinidad de obstáculos a los proyectos qu e presentaron para 
el acceso, a fin que la Escuela Municipal de Vela f uera independiente, 
etc. 
 
 Entiende también que no puede venderse como algo p ositivo 
que se obstaculice el dragado del puerto, y como un a inversión, que 
tendrá que hacerse ya para toda la vida, pero no en  septiembre, 
lamentablemente, castigándoles un poco más en pleno  verano, cuestión 
que no entenderán después los ciudadanos, sin embar go es una 
oportunidad que esa arena se eche en nuestras playa s en vez de que se 
la lleven para otro lado. 
 
 Por otro lado, expone que hay una cuestión fundame ntal, 
que los ciudadanos de Rota quieren tener un acceso a la estación 
marítima mucho más cercana, que les ofrezca facilid ad de acceso, y la 
APA lo que quiere es quitar el puerto pesquero y co nvertirlo en puerto 
deportivo, rompiendo con la tradición del pueblo ro teño, para meter 
barcos, que es lo que está dando rentabilidad econó mica a aquéllo, 
para lo cual se han hecho infinidad de proyectos y meter el catamarán 
hasta donde está la cooperativa del pescado inviabi lizaría el tema. 
 
 Expone también que en la última reunión que él man tuvo 
como Alcalde, le dijeron que el planteamiento que e staban haciendo es 
hacer un fondeadero a la salida, para llevar los pe squeros al 
fondeadero,  fuera de lo que es la bahía, y mantener aquello com o 
deportivo y así meterían el catamarán, manifestando  que si lo que se 
pretende con esa propuesta es intentar dar viabilid ad a ese proyecto, 
el Grupo Municipal de Roteños Unidos no está de acu erdo en cargarse 
una actividad endógena, como es la pesca, estando d ispuestos a que en 
la zona de la Escuela Municipal de Vela, con un acc eso independiente, 
que no tuviera nada que ver con la EPPA, se coloque  el acceso del 
catamarán, no siendo admisible que con una medida d e tales 
características, les estén presionando para que al final sea el 
ayuntamiento los que pidan que para poner el catama rán en una zona 
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donde la gente pueda ir andando, se tiene que acaba r con el puerto 
pesquero. Insiste el Sr. Sánchez Alonso en estar de  acuerdo totalmente 
en la propuesta, porque es una reivindicación justa  en todos sus 
términos, sin embargo no quieren ser, por lo menos Roteños Unidos, una 
coartada para que la Empresa Pública de Puertos ven ga con un proyecto 
de los que se presentaron en su momento y al final los que sobren sean 
los pesqueros. 
 
 Por lo tanto, refiere que le gustaría que se ampli ara la 
propuesta en el sentido de que se les exija que pre senten el Plan 
Especial de Puertos y que para la regeneración de l a playa esperen 
hasta que haya terminado el verano, así como que no  están de acuerdo 
con los fondeaderos. 
 
 
 Seguidamente, hace uso de la palabra el Portavoz d el Grupo 
Municipal del Partido Popular, D. Oscar Curtido, ma nifestando que el 
que a Rota haya venido el catamarán y puedan disfru tarlo en 
comunicación junto con la ciudad de Cádiz y el Puer to de Santa María, 
es algo muy importante para el pueblo de Rota y que  han de cuidar, 
potenciar y, sobre todo, exigir unos mejores servic ios en cuanto al 
tema de catamarán. Muestra su conformidad en alguno s términos de la 
propuesta que presenta Izquierda Unida, como puede ser la parada de 
taxis, pareciéndole viable las peticiones de servic ios que se 
proponen, porque son servicios apropiados y necesar ios tener en ese 
tipo de instalaciones.  
 
 Respecto al tema de la bocana del puerto y el drag ado, 
opina el Sr. Curtido que según se teme no va a ser en septiembre, 
cuando lo ideal hubiera sido de septiembre en adela nte, para no partir 
así la época estival en Rota, que tantos ciudadanos  y visitantes 
disfrutan de sus playas, sintiéndose perjudicados e n aquellas zonas 
donde se vaya a destinar esa arena procedente del d ragado de la bocana 
del puerto. 
 
 En cuanto a la nueva ubicación de la estación marí tima, 
muestra su conformidad en nombre del Partido Popula r, al entender que 
es necesario buscar una nueva ubicación de la estac ión marítima, pero 
siempre y cuando no vaya en perjuicio de reducir aú n más si cabe la 
zona destinada al puerto pesquero, porque es algo t radicional en Rota, 
porque la pesca va unida implícitamente a las tradi ciones del pueblo, 
no pudiendo permitir que, por intereses de la propi a Agencia de 
Puertos de Andalucía, se vaya en perjuicio de los p escadores y de las 
cooperativas del pueblo de Rota. 
 
 Finalmente, solicita que conste en acta que el Par tido 
Popular incluso estaría de acuerdo en buscarle una nueva ubicación a 
la estación marítima, siempre y cuando no vaya en p erjuicio y no 
reduzca aún más la zona del puerto que está destina do a pesca. 
 
 
 El representante de Izquierda Unida, Sr. Helices, 
manifiesta que hay una coincidencia por parte de to dos los grupos de 
que la presente legislatura es la más oportuna para  hacer visible esa 
apuesta decidida por lo que es la estación marítima , por el transporte 
público colectivo, por aumentar las comunicaciones de Rota con la 
Bahía y con Cádiz, entendiendo que en estos próximo s cuatro años han 
de jugarse ese objetivo, puesto que no puede demora rse más en el 
tiempo, sobre todo porque está muy actualizado y vi gente el Plan 
Especial de Protección del casco histórico y hay un  frente litoral- 
costero, como es el Paseo San Juan de Puerto Rico, el muelle pesquero, 
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el muelle náutico deportivo y la estación marítima,  existiendo por 
tanto una coincidencia en el tiempo de esos dos asp ectos, la 
aprobación del Plan Especial de Protección del casc o histórico y la 
necesaria reordenación de ese espacio urbano que es  de alto interés, 
porque se concentran muchos y diferentes ámbitos de  sectores 
económicos, el turismo náutico, el deporte náutico,  la pesca, incluso 
comercial, ocio, recreativo, etc, y una bolsa de ap arcamientos, 
debiendo de reordenarse para los intereses de la po blación. 
 
 Quiere también el Sr. Helices hacer una observació n, 
concretamente que en la Estación Municipal de Autob uses no hay ninguna 
barrera que impida la entrada, puesto que la entrad a es libre, y si 
van a la Estación de Tren del Puerto de Santa María , tampoco hay 
barreras que les impidan el acceso, sin embargo par a acceder a la 
Estación Marítima en Rota, se topan con una barrera , lo cual es 
denigrante, bochornoso y vergonzoso. 
 
 Por otro lado, expone que no quiere entrar en los términos 
expuesto por el portavoz de Roteños Unidos, no sabi endo de qué forma 
la Agencia Andaluza de Puertos de Andalucía puede i r en contra del 
sector pesquero, cuando está dando una subvenciones  muy recientes para 
la cooperativa, refiriendo que donde ven una actuac ión por omisión o 
deficiente de la Agencia de Puertos de Andalucía, e s por querer 
conjugar Estación Náutica con Estación Marítima, lo  cual se ha de 
subsanar por la Agencia de Puertos de Andalucía, po rque es la 
responsable de la gestión de ese espacio. 
 
 También quiere destacar que el funcionamiento del servicio 
es de lo más irregular y deficiente, dejando de fun cionar de una forma 
intermitente, con mucha frecuencia, porque cuando n o es el 
aterramiento de la bocana, es el pantalán donde apa rca el catamarán, 
cuando no las condiciones climatológicas y cuando n o es la avería de 
un catamarán, debiendo de apostarse por la calidad y la imagen que se 
da para el usuario. 
 
 Finalmente insiste el Sr. Helices en que con su pr opuesta 
no pretende ir contra el sector pesquero, aunque qu izás en un párrafo 
de 50 líneas no se abunde en la defensa del sector pesquero, pero 
insiste en que su propuesta no tiene intención ning una, ni lleva doble 
sentido, de ir contra el sector pesquero, sino de l lamarle la atención 
a la Agencia de Puertos de Andalucía, dejando claro  que su Grupo no 
está en connivencia con la Agencia para ir a perjud icar al sector 
pesquero. 
  
 
 Hace uso de su turno la portavoz socialista, para 
puntualizar dos cuestiones que han quedado un poco abiertas y que 
desde el Pleno deberían de, por lo menos, incidir e n ellas, para que 
no se vea perjudicado ni los propios usuarios de la  playa, ni el 
sector turístico de la localidad, ni el colectivo d e la cooperativa de 
los pescadores de Rota. 
 
 Insiste que el Grupo Municipal Socialista va a apo yar la 
propuesta en todos sus términos, además de porque e ra parte de su 
programa electoral, por entender que el traslado y la integración del 
puerto deportivo en la ciudad, es algo interesante para los intereses 
económicos de Rota y en ese sentido lo defienden y creen además que es 
importante con respecto a lo que se ha comentado de  las fechas en la 
que se hará uno de los puntos que se pide, como es el dragado de la 
bocana del puerto, que según las noticias que tiene n se hará a partir 
de septiembre, aunque al parecer el portavoz de Rot eños Unidos y 
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también el del Partido Popular tienen constancia qu e se hará en 
agosto, por lo que pide desde aquí que se posicione n todos los grupos 
políticos para que la Sra. Alcaldesa exija a la emp resa que vaya a 
acometer la obra, que no se perjudique a los intere ses de Rota 
iniciando ese tipo de obra en fecha puntera de vera no.  
 
 De igual forma, insiste que cuando han hecho el pr ograma 
electoral, han mantenido conversaciones lógicamente  con uno de los 
colectivos afectados como es la cooperativa de pesc adores, que les 
hacían el planteamiento de que había sitio suficien te para que se 
pudiera compatibilizar sus funciones pesqueras con el traslado de esa 
estación marítima, que además, según ellos y tambié n ella lo comparte, 
incluso mejoraría la actividad de la lonja y del nu evo cocedero, que 
como ha dicho el portavoz de Izquierda Unida, ha si do financiado en 
parte por el Ayuntamiento y en una muy buena parte por la Junta de 
Andalucía. 
 
 A nivel personal, comenta la Sra. Niño que cada ve z que 
aludo en el Pleno a la Junta de Andalucía, parece q ue está cometiendo 
un crimen, por lo que le gustaría, por favor, que t anto los 
representantes de Roteños Unidos como los que hacen  continuas muecas 
cada vez que ella hace esa apreciación, tuvieran un  poco de respeto 
con su intervención. 
 
 Para finalizar, entiende la portavoz socialista qu e es el 
momento idóneo para la presente propuesta, puesto q ue el Consorcio 
Metropolitano de Transportes de la Bahía de Cádiz, que es donde se 
decide todo ese tipo de actuaciones, en el que está n todos los 
Alcaldes de los distintos municipios de la bahía, c oincide que son 
todos del mismo partido, además de estar también re presentada la 
Diputación Provincial, que igualmente coincide que es del mismo 
partido, y contando además con un diputado provinci al roteño, que va a 
defender los intereses en esa Administración, por l o tanto, reitera 
que es el momento más que idóneo para que la propue sta salga adelante, 
y la Sra. Alcaldesa pueda sacarla adelante con el a poyo de todos los 
grupos políticos. 
 
 
 D. Lorenzo Sánchez expone en primer lugar que en n ingún 
momento tiene pretensión de hacer muecas ni de que la Sra. Niño se 
sienta ofendida con eso, no obstante indica que lo que no cabe duda es 
que cuando la escucho decir que una parte del coced ero de mariscos, la 
ha puesto el Ayuntamiento y una muy buena parte la ha puesto la Junta 
de Andalucía, cuando la misma parte ha puesto el Ay untamiento que la 
misma la Junta de Andalucía, por lo tanto han puest o las dos muy buena 
parte, 70.000 euros cada una, entiende la duplicida d del papel de la 
portavoz socialista. 
 
 Por otro lado, y dado que en la propuesta de Izqui erda 
Unida se mezclan competencias que son de la Empresa  Pública de Puertos 
y del Consorcio Bahía de Cádiz, donde el Ayuntamien to de Rota aporta 
9.400 euros todos los meses, para que el catamarán esté aquí en Rota, 
y donde las tarifas se aprueban por unanimidad de t odos los pueblos de 
la provincia afectados por el consorcio, siendo un órgano totalmente 
independientemente a la Empresa Pública de Puertos de Andalucía, que 
es la que pone las pegas y está haciendo su estrate gia de 
comercialización del puerto, que es para lo que se ha montado, puesto 
que la empresa pública de puerto no es una empresa de servicio público 
estrictamente, sino que ellos quieren vender pantal anes y la propuesta 
que se les presentó a ellos en Sevilla, era que par a meter el 
catamarán hasta la zona de la lonja, había que hace r un fondeadero y 
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poner a todos los barcos de pesca a la salida de la  bahía, que en su 
opinión no es una propuesta razonable, llevando con  ese tema desde las 
elecciones del año 2007, en que el Partido Socialis ta presentó un 
proyecto metiendo el catamarán dentro del puerto en  la zona pesquera, 
y con lo que Roteños Unidos no está de acuerdo, con cretamente con 
renunciar al concepto de actividad pesquera en el p uerto, sino que 
están de acuerdo en que donde está la Escuela Munic ipal de Vela, se 
haga una zona marítima, se haga el apeadero y tambi én que tenga acceso 
directo, junto con el lado del espigón, para que te nga acceso de 
entrada y salida, sin tener que ver con los servici os de seguridad del 
puerto pesquero. 
 
 Por lo tanto, por el portavoz del Grupo Municipal de 
Roteños Unidos, D. Lorenzo Sánchez Alonso se realiz a una propuesta “in 
voce” en el siguiente sentido: 
 
 1º.- Solicitar a la APA estudie una nueva ubicació n de la 
estación marítima, sin que afecte al Puerto Pesquer o. 
 
 2º.- Solicitar al Consorcio Metropolitano de Trans portes 
la dotación de una parada de taxis, así como de uno s aseos. 
 
 Si bien, que ello de ninguna manera afecte al espa cio que 
tiene la zona pesquera, que debe de quedar como zon a pesquera 
reservada, porque si se equivocan en ese tipo de de cisiones, podrán 
tener dentro de 10 años aquí un gran puerto deporti vo, pero no tendrán 
puerto pesquero y desde Roteños Unidos quieren deja r claro que su 
posicionamiento es contrario absolutamente a eso, n o queriendo que la 
EPPA busque ninguna coartada para sacar los barcos del pesquero y 
ponerlos en un fondeadero. 
 
 
 El portavoz del Grupo Municipal del Partido Popula r se 
remite a su primera intervención, en la que comenta ba que les parecían 
bien las observaciones que planteaba el grupo de Iz quierda Unida, por 
creer necesario exigir que se doten de unos mejores  servicios a la 
Estación Marítima, en cuanto a una parada para los taxis, que puedan 
directamente entrar y salir del puerto y tener una zona de 
estacionamiento, para que puedan recoger y dejar a los distintos 
usuarios, así como dotarlos de aseos, estando de ac uerdo en luchar, 
como siempre ha sido una reivindicación histórica d el Equipo de 
Gobierno, respecto al precio del billete y de todo aquello que 
conlleve unas mejoras para los usuarios de ese tran sporte, pero 
insistiendo en que el buscar una nueva ubicación pa ra la estación 
marítima, nunca conlleve una reducción de la zona q ue está destinada a 
Puerto Pesquero, porque Rota es un pueblo marinero por tradición y la 
pesca uno de los sectores productivos más important es que tiene 
también la Villa, no pudiendo permitir que la nueva  búsqueda de la 
estación marítima para el catamarán conlleve la red ucción de ninguna 
manera de la zona destinada a puerto pesquero. 
 
 
 El Sr. Helices entiende que tienen que abordar los  dos 
frentes, un frente dirigido al Consorcio de Transpo rtes, por el 
catamarán, estación marítima y por ende dirigirse t ambién al segundo 
frente, como es la Agencia de Puertos de Andalucía,  que es algo que 
tienen claro desde Izquierda Unida, sabiendo que ha n de dar en las dos 
dianas, una que depende de la organización provinci al, como es el 
Consorcio de Transportes, y otra una Agencia de Pue rtos que tiene el 
ámbito autónomo de la región de Andalucía, y aborda rlas con firmeza, 
con decisión y demostrarlo con actuaciones y con de cisiones, no 
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pudiendo mirar  para otro lado, porque hasta hace poco, Rota vivía de 
espaldas al mar y lo que hoy es un paseo marítimo y  una estación 
marítima náutica-deportiva era entonces un estercol ero, sin embargo 
hoy Rota es un balcón al mar, que va desde la Avda.  de San Juan de 
Puerto Rico hacia los muelles, al que hay que mimar  y por el que hay 
que reivindicar a las pertinentes administraciones,  porque si 
consideran que Rota es un municipio turístico, si a puesta porque el 
turismo es un bastión de la economía roteña, si apu estan 
verdaderamente por el transporte colectivo, han de exigir y revindicar 
a las dos Administraciones, Consorcio y Agencia de Puertos de 
Andalucía. 
 
 Por último, expone el Sr. Helices que si el portav oz de 
Roteños Unidos habla de un Plan Especial de Puertos , Izquierda Unida 
le llama de otro modo, aunque al final la cuestión es que hay que 
demandarle a la Agencia de Puertos de Andalucía un proyecto 
alternativo, de una nueva ubicación de la Estación Marítima y sin que 
se perjudique al sector pesquero, cuando existe un espigón donde lo 
que hay hoy son ratas y gatos, que podría permitir el acceso libre, 
sin barreras, a esa futura estación marítima, conju gando y 
compatibilizando el transporte marítimo, con el mue lle náutico y el 
muelle pesquero, concluyendo que en ese aspecto coi nciden con la 
alternativa apuntada por el portavoz de Roteños Uni dos de que se 
estudie la posibilidad de trasladar, dándole un pla zo de tiempo de 
cuatro años para presentarlo, porque habrá unos est udios técnicos que 
demuestren la viabilidad de esa medida alternativa de reubicación y 
que habrán de estar muy atentos para rechazar cualq uier intento, en 
ese Plan Especial de Puertos o proyecto de nueva re ubicación, a que de 
algún modo se ponga en riesgo y se cuestione la con tinuidad y la 
supervivencia del sector pesquero. 
 
 
 La Sra. Alcaldesa toma la palabra en ultimo lugar,  
manifestando que el escrito de Izquierda Unida se r ecibió en el 
Registro General del Ayuntamiento a primeros de año , en cuyo momento 
desde la Alcaldía-Presidencia se le preguntó al por tavoz de Izquierda 
Unida si esa iniciativa la había consensuado con lo s sectores 
afectados, refiriéndose concretamente a la Cooperat iva de Pescadores, 
a si había un interés por parte de la Asociación Lo cal de Autoturismos 
y también saber si habían consultado o tenían algún  tipo de opinión 
del Presidente del Club Náutico Rota, y dado que se gún les comunicó el 
portavoz de Izquierda Unida no se había visto con l os diferentes 
sectores, desde la Alcaldía se envió un escrito a t odos los tres 
sectores afectados, adjuntándoles la propuesta para  que ellos la 
estudiaran, la valoraran y les dijeran cuál era su opinión con 
respecto a las reivindicaciones que desde Izquierda  Unida se hacía en 
su propuesta, recibiéndose carta del Presidente de la Cooperativa de 
Pescadores, que dice literalmente dice lo siguiente : 
 
 “En primer lugar, agradecer por parte de todos los  
cooperativistas a los que represento, el detalle po r su parte de 
enviarnos una copia de la propuesta que ha presenta do el portavoz de 
Izquierda Unida relativa al cambio de ubicación de la estación 
marítima.  
 
 Por nuestra parte, todo lo que signifique una mejo ra de 
las instalaciones portuarias nos parece bien, mient ras que la pequeña 
porción de puerto a la que ha sido reducida la zona  pesquera no se 
acorte aún más por parte de la APPA, estamos de acu erdo en todas las 
mejoras planteadas por el grupo político de Izquier da Unida.” 
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 Continúa la Sra. Alcaldesa diciendo que para el Eq uipo de 
Gobierno era muy importante conocer la opinión de l os sectores 
afectados, porque por parte de los distintos portav oces se mezclan 
diferentes opiniones que están afectadas por difere ntes instituciones, 
rogándole a la portavoz del Partido Socialista que baje un poco la 
presión y su preocupación, porque después de las el ecciones 
municipales la configuración de la Provincia y de l os Ayuntamientos 
que democráticamente han sido elegidos por los ciud adanos en las 
últimas elecciones municipales, tenga una mayor rep resentación el 
Partido Popular, acusándola de que no se puede esta r permanentemente 
eximiendo de responsabilidades, cuando tiene conoci miento que quien 
preside el Consorcio Metropolitano de Transportes e s la Consejera de 
Obras Públicas, por lo que agradecería a la Sra. Ni ño que, en el mismo 
nivel de compromiso que la Alcaldía-Presidencia, co n el beneplácito de 
todos los miembros de la Corporación, se les exija a todos los 
Alcaldes que pertenecen y han pertenecido, porque e l criterio tiene 
que ser el mismo, porque incluso en aquellos moment os se le exigió a 
Rota, por parte de los Alcaldes del Partido Sociali sta, que 
renunciaran a traer el catamarán, habida cuenta de los costes tan 
elevados que ello suponía, pero tanto el anterior A lcalde como la 
actual Alcaldesa no podían renunciar, independiente mente del color 
político de quien estuviera representado, porque se  deben a sus 
ciudadanos y esas mismas reivindicaciones se mostra rán en las 
instituciones que correspondan, porque Rota está so metido a diferentes 
saltos de más, que pagan los roteños por darle la v uelta al recinto 
militar de la Base Naval, y que el Partido Socialis ta lleva negándoles 
el reconocimiento como servidumbre militar, durante  años, y que ahora, 
no solo se conforman con que lo que pedían antes, q ue eran tres 
millones de euros, sino con una subvención graciabl e, aprobada como 
una enmienda en el Senado de 500.000 euros para un montón de pueblos, 
y que después lo bajaron a 250 y este año incluso l o quitan, cuando 
Rota está sometida a una servidumbre aplastante y c uando el pueblo de 
Rota ha sido generoso absolutamente con la Defensa Nacional, con los 
intereses del Gobierno de la Nación, haya estado qu ien haya estado 
gobernando, no eximiendo de responsabilidades a los  miembros del 
Partido Popular que han estado gobernando en el Gob ierno de España 
durante 8 años y que no han tratado de la misma man era al pueblo de 
Rota, como ha manifestado en el presente Pleno, al que ha tenido la 
oportunidad de pertenecer desde hace 3 legislaturas , en contra de los 
intereses de su partido, sin embargo no le ha escuc hado eso nunca a la 
Sra. Niño Rico, que habla del dragado del muelle, d iciendo que se le 
exija a la empresa que va a llevar a cabo el dragad o que las obras la 
empiecen en septiembre, cuando ella, que tiene mano  directa con el 
Gobierno de España, con el Ministerio y la Junta de  Andalucía, que 
ahora es quien va a tener las competencias en mater ia de Costas, 
debería exigírselo a sus compañeros, porque ahí el Partido Popular 
siempre les va a apoyar, para que sea la Sra. Niño quien le exija a 
sus compañeros que no metan las máquinas delante de l Duque de Nájera 
del 25 de julio al 5 de agosto, porque después será n también los 
primeros que se irán a hablar con los dueños del Du que de Nájera, 
diciéndoles que es una barbaridad. 
 
 Por otro lado, refiere la Sra. Alcaldesa que no pu eden 
denunciar que sacan tierra de las playas roteñas y que se la lleven a 
otros sitios, como han hecho anteriormente, sino qu e han de exigirles 
y pedir a la Demarcación de Costas que esa arena la  deje aquí, sin 
embargo han mandado las máquinas para las playas co n la temporada 
oficial de playas en marcha, con los peligros y dif icultades que eso 
supone, sin embargo el Grupo Municipal Socialista s e queda tan 
tranquilo y ahora dicen que es en septiembre y que se le exija así a 
la empresa, cuando cada palo debe aguantar su vela.   
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 Manifiesta también que el Ayuntamiento ha sido el primero 
que ha reivindicado, incluso se han recogido muchís imas firmas en el 
pueblo en contra de que el precio del billete era m uy caro, de que el 
sitio no era el mejor, habiéndose tomado una decisi ón por el Gobierno 
de Roteños Unidos y del Partido Popular, en el sent ido que era mejor 
eso que nada, pero sin cesar en las reivindicacione s, porque lo que no 
podían hacer era lo que querían los Alcaldes social istas que estaban 
en el Consorcio y la Junta de Andalucía, que era qu e Rota no tuviera 
barco, porque lo tienen, aunque sea caro y cueste t rabajo llegar, 
habiéndoles obligado a firmar un convenio con el Ay untamiento, que se 
ha traído a Pleno para que se hagan responsables, e n un recinto que es 
de la APA, de la Junta de Andalucía, por si pasara algo a la persona 
que lleva el vehículo hasta allí o tuviera que reti rarse un vehículo 
por la grúa, que se haga responsable el Ayuntamient o de Rota, con el 
dinero de todos los roteños. 
 
 Finalmente, quiere dejar constancia la Sra. Alcald esa de 
tres cuestiones; en primer lugar que desde el Gobie rno Municipal se va 
a apoyar la propuesta de Izquierda Unida, pero que no les quede la 
menor duda que van a seguir reivindicando que el bi llete sea más 
barato, debiendo tenerse en cuenta que todavía la C onsejera de Obras 
Públicas preside esa Asamblea y esos Consejos del C onsorcio 
Metropolitano, por lo tanto esa corresponsabilidad existe entre el 
Partido Popular y Partido Socialista, que son los q ue están allí 
representados, cuando el Ayuntamiento de Rota paga religiosamente su 
cuota, no estando dispuestos, como roteños, a renun ciar un servicio 
público, por ello van a trabajar porque ese servici o público sea un 
servicio público de calidad y que los roteños no te ngan que estar 
pagando más dinero por tener el mismo servicio que tienen otras 
personas de otras localidades cercanas. 
 
 En segundo lugar, señala que le exigirán a la APA que 
presente el Plan de Explotación de Puertos y lo tra erán a Pleno para 
que el Grupo Municipal Socialista también lo apoye y lo ponga en 
marcha, pero consensuado con los intereses de los c iudadanos de Rota, 
no desde la actividad mercantilista que ha tenido y  tiene la APA, que 
no se corresponde con los intereses de la Consejerí a, al fomentar y 
conceder 70.000 euros al Ayuntamiento para que ese cocedero que da hoy 
10 o 12 puestos de trabajo esté funcionando, cuando  es la APA la que 
tiene que poner en marcha ese puerto. 
 
 Recuerda también la Sra. Alcaldesa que el Grupo So cialista 
trajo a Pleno una propuesta para renunciar a tener una flota pesquera 
dentro del muelle pesquero de Rota, de donde viven muchas familias, 
refiriendo que el Equipo de Gobierno no va a permit ir que un interés 
mercantilista de la Empresa Pública de Puertos de A ndalucía, para 
tener barcos de recreo de gente pudiente, se cargue  el muelle 
deportivo pesquero. 
 
 Añade que al Ayuntamiento de Rote le han maltratad o 
psicológicamente, puesto que recuerda que el anteri or Alcalde y ella 
iban a la Empresa Pública, con proyectos, concretam ente con un 
proyecto de acceso por la plaza 470, para prestar y  compartir con la 
estación marítima la Escuela Municipal de Vela, per o a la APA no le 
interesa, porque lo que quiere es dinero y lo demás  le da igual, no 
obstante al Gobierno Municipal no le va a dar igual  y van a apoyar su 
propuesta y a seguir reivindicando, por una lado, a  la APA que haga 
las cosas como las tiene que hacer, que nosotros si empre nos 
encontrarán para apoyarnos, pero siempre que esos i ntereses no vayan 
en contra de los intereses de los ciudadanos de Rot a y, por el otro, 
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al Consorcio Metropolitano, al que le harán llegar con la misma 
diligencia sus reivindicaciones, tanto a los Alcald es de otras 
poblaciones como a quien tiene la responsabilidad, como Presidenta de 
esos consejos, que es la Consejera de Obras Pública s. 
 
 Finalmente, con el asentimiento de los miembros de l Grupo 
Municipal de Izquierda Unida, manifiesta que van a aceptar la enmienda 
in voce que ha hecho el portavoz de Roteños Unidos,  para que quede 
constancia en acta. 
 

 

 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de lo s 
veintiún Concejales presentes, que constituyen la t otalidad de la 
Corporación (siete del Grupo Municipal del Partido Popular, siete del 
Grupo Municipal del Partido Roteños Unidos, cinco d el Grupo Municipal 
del Partido Socialista y dos votos del Grupo Munici pal del Partido 
Izquierda Unida), acuerda aprobar la moción del Par tido Izquierda 
Unida-Los Verdes, así como la propuesta “in voce” e fectuada por el 
portavoz del Grupo Municipal de Roteños Unidos y, e n consecuencia: 
 
 1º.- Solicitar a la APA estudie una nueva ubicació n de la 
estación marítima, sin que afecte al Puerto Pesquer o, dada casi su 
incompatibilidad de uso dentro de un muelle náutico , cuya área es de 
uso restringido, circunstancia que provoca incomodi dades, 
descontentos, conflictos, ... siendo una necesidad,  ya que se debe 
partir de que es una apuesta decidida la de impleme ntar este medio de 
transporte y planificar unas instalaciones con proy ección de futuro y 
ofreciendo unos niveles de calidad, en un municipio  declarado como 
turístico y que contempla el fomento del turismo ná utico deportivo, 
etc, ... 
 
 2º.- Requerir al Consorcio Metropolitano de Transp ortes la 
dotación a la estación marítima de una parada de ta xis, (ya contempla 
al autobús urbano), para mejorar los deslazamientos  en  transportes 
colectivos y las condiciones de movilidad urbana. 
 
 3º.- Instar al Consorcio Metropolitano de Transpor tes la 
dotación de unos aseos, como servicio básico que de be ofrecer y 
garantizar a los usuarios de este medio de transpor te. 
 
 4º.- Solicitar a la APA que, con carácter de urgen cia, se 
proceda a aprobar la realización de las obras o lab ores de dragar la 
bocana del Puerto Marítimo de Rota, con la finalida d de garantizar las 
mejores condiciones ambientales y físicas para la s alida y entrada del 
catamarán a la actual estación portuaria. 
 
 5º.- Reclamar se reconsidere la posibilidad y viab ilidad 
de revisar a la baja el precio del billete, así com o se barajen otros 
precios especiales, según tipología de usuarios, gr upos, etc... 
 
 
 
PUNTO 11º.- MOCION DEL PARTIDO IZQUIERDA UNIDA-LOS VERDES, PARA INSTAR 

A LA CONSEJERIA DE OBRAS PUBLICAS DE LA JUNTA DE AN DALUCÍA 
SE CONTINÚEN LAS OBRAS DE DUPLICACIÓN DEL TRAMO DE LA A-
491, ENTRE ROTA Y EL PUERTO DE SANTA MARIA.  

 
 
 
 Por la Sra. Secretaria Accidental se da lectura al  
Dictamen de la Comisión Informativa General y Perma nente, en la sesión 
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celebrada el día 13 de mayo de 2011, al punto 1º.3,  y previa 
declaración de urgencias, en la que se dictaminó fa vorablemente, por 
unanimidad, es decir con el voto a favor de la Sra.  Presidenta, de los 
representantes del Grupo Municipal de Roteños Unido s, de los 
representantes del Grupo Municipal del Partido Popu lar y de los 
representantes del Grupo Municipal del Partido Soci alista, la Moción 
del Partido Izquierda Unida-Los Verdes, para instar  a la Consejería de 
Obras Públicas de la Junta de Andalucía se continúe n las obras de 
duplicación del tramo de la A-491, entre Rota y el Puerto de Santa 
María. 
 
 
 Se conoce el texto íntegro de la moción presentada  por el 
Partido Izquierda Unida-Los Verdes, que a continuac ión se transcribe: 
 
 “El desarrollo del Plan “Más cerca” por parte de l a 
Consejería de Obras Públicas de la Junta de Andaluc ía se ha ajustado a 
los plazos previstos en las obras entre Jerez de la  Frontera y 
Sanlúcar y entre esta última y la población vecina de Chipiona, 
articulando la comarca y haciendo más ágil y segura  las comunicaciones 
entre el Marco de Jerez y parte de los municipios d e la comarca 
Noroeste. 
 Pero ese Plan no ha sido igual de puntual ni se ha  
correspondido con la deuda histórica – que sufre nu estra población – 
en cuanto a comunicaciones, ya que las obras de des doblamiento o 
duplicación en la carretera comarcal A-491, entre R ota y el Puerto de 
Santa María, ni se han terminado en el tiempo estip ulado, y lo peor y 
para colmo de males, se encuentra paralizada desde hace ya más de un 
mes. 
 Se da la circunstancia que esa carretera es la que  conecta 
a nuestra población con los puertos y la Bahía de C ádiz, tres destinos 
(El Puerto de Sta. María, Puerto Real y  Cádiz) de los que Rota 
depende en materia de salud y por razones de índole  administrativa y 
comercial; es un trazado muy transitado por nosotro s los roteños, 
teniendo que padecer el largo recorrido de la perif eria de la Base 
Naval y ahora unos riesgos añadidos por circular po r un tramo en 
obras, estrecho en algunos punto, sin arcén en su r ecorrido y con 
pronunciado escalón lateral, estado que si se prolo nga en la temporada 
estival puede ser motivo de probables accidentes, d ado el aumento de 
circulación, los puntos negros existentes ... hecho s que se deben 
evitar ya que más vale prevenir en cuanto a segurid ad vial. 
 Este tramo en obras, ahora paralizado, es también fuente 
de malestar entre los ciudadanos y vecinos portuens es que pueblan el 
diseminado, en el tramo de carretera por la perifer ia de El Puerto, 
Variante de Rota. Por ello, el que se retomaran las  obras para su más 
rápida culminación fue un punto del Orden del Día d el último Pleno 
celebrado en la ciudad de El Puerto. El pasado lune s 9, aparecía en la 
prensa provincial que las juntas directivas de las asociaciones de 
vecinos Bella Bahía y El Almendral manifestaban su preocupación por 
las molestias y peligros que les está acarreando el  retraso en estas 
obras. 
 Consideramos que la ciudadanía de Rota también deb ería 
expresar su rechazo por este parón, en un tramo de carretera que 
muchísimos recorremos habitualmente, en unas condic iones pésimas en 
cuanto a seguridad y protecicón, y que al día de ho y no sabemos cuánto 
tiempo se va a prolongar. Es por ello, que esta Cor poración en Pleno 
debe pronunciarse, ante la administración autonómic a competente, 
solicitándole y exigiéndole se retomen y culminen l as obras de 
desdoblamiento de este tramo de la A-491 en el meno r plazo posible, 
dada la cercanía de la temporada estival y la alta densidad de tráfico 
que se da, a la vez que se resarce a nuestra poblac ión del tramo 
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discriminatorio que las administraciones periférica s practican hacia 
Rota, localidad que padece una servidumbre por la B ase Naval, que 
sufrió la pérdida del ferrocarril, que quedó más ar rinconada aún, y 
que hasta hoy nunca ha sido correspondida ni favore cida por medidas 
compensatorias. 
 Por todo lo expuesto, traslada a este Pleno Corpor ativo, 
con el espíritu de que sea una propuesta conjunta y  compartida por 
todos los grupos políticos, para su debate y aproba ción, si así se 
considera oportuno, la siguiente moción: 
 Instar a la Consejería de Obras Públicas de la Jun ta de 
Andalucía a que, por las razones antes expuestas y otras que puedan 
añadirse que la refuercen y justifiquen, se continú en las obras de 
duplicación del tramo de la A-491 entre Rota y El P uerto para que se 
culminen en el menor tiempo posible y se garantice así la protección 
de los usuarios, así como se articule con más agili dad y seguridad las 
comunicaciones entre la bahía con las poblaciones d e la comarca 
Noroeste. Al mismo tiempo, se solicita información sobre los plazos de 
las obras contempladas en el tramo de Rota hacia Je rez de la Frontera, 
en cumplimiento del Plan “MAS CERCA”.” 
 
 
 Finalizada la lectura de la propuesta por parte de l 
Concejal D. Manuel J. Helices, interviene la portav oz del Grupo 
Municipal Socialista, Dª Encarnación Niño, manifest ando que van a 
apoyar la Moción, por entender que es fundamental p ara la economía y 
el desarrollo del transporte en Rota. 
 
 Por otro lado, hace alusión a que en el primer pun to, la 
Sra. Alcaldesa la ha acusado de que intenta de mete r entre sus parte 
de la gestión de un Equipo de Gobierno y en el últi mo punto que han 
debatido, se le exige por parte de la Sra. Alcaldes a, que sea la 
Portavoz del Grupo Socialista, en vez de ella como Alcaldesa, la que 
haga las gestiones ante las distintas Administracio nes, cuando por su 
parte no tiene ningún problema, aunque no sabe qué capacidad de fuerza 
puede tener ante cualquier organismo que la Alcalde sa delegue en un 
miembro de la oposición, sin embargo en el primer p unto le ha dicho 
que no se meta en sus competencias y en el último q ue le haga el 
trabajo.  
 
 Respecto al punto que se debate, incide en que es parecido 
al punto anterior, en el que las competencias para su desarrollo son 
de una Administración distinta, que está gobernada por un Partido 
político distinto, y que desde el Equipo de Gobiern o que ha gobernado 
8 años en el Ayuntamiento de Rota, formado por el P artido Popular y 
por el Partido Roteños Unidos, se ha ido denunciand o un continuo 
maltrato de esas Administraciones para con el puebl o de Rota, 
queriendo dejar manifiestamente claro que es la cua rta vez que el 
asunto se debate en Pleno y la cuarta vez que el Gr upo Socialista 
apoya cualquier posicionamiento de defensa, de exig encia, de 
construcción y de puesta en marcha de la A-491, que  saben que tiene 
dificultades. 
 
 Sin embargo, expone la Sra. Niño que, también en e sta 
línea, se ha de dejar manifiestamente claro, que lo s representantes de 
los ciudadanos y el grupo que ha tenido la opción d e la confianza de 
los ciudadanos para gestionar el dinero público y p ara llevar a cabo 
la gestión diaria en el Ayuntamiento, son los que d eben tener una 
mayor iniciativa, porque si la iniciativa la tiene que tomar en la 
presente legislatura los grupos de la oposición, qu e les dejen 
entonces traer Mociones y las apoyen, porque en cas o contrario no 
saben a qué están jugando. 
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 Insiste la Sra. Niño en que aparte de apoyar las 
propuestas sobre ese tema las 4 veces que ha venido  a Pleno, han hecho 
todas las gestiones que han creído necesarias para que se ponga en 
marcha y en esa línea van a continuar. 
 
 Por otro lado, manifiesta que, en su opinión, debe  de 
haber un planteamiento un poco más humilde desde el  Equipo de 
Gobierno, cuando se hace una exigencia tan clara, s in embargo no se 
miran los propios incumplimientos del Equipo de Gob ierno, de lo que 
podría poner muchísimos ejemplos, el hotel escuela que no se ha hecho, 
el centro de salud que no se ha hecho, el Plan Gene ral que no se ha 
hecho, el Plan Especial que sigue sin funcionar, el  Parque de la 
Laguna del Moral sin alumbrado y sin riego, el Pabe llón de Calasanz 
sin hacer, las reformas del comedor de Eduardo Lobi llo sin hacer y  
muchos temas a los que el Grupo Municipal Socialist a no están 
diariamente diciéndoles a la Sra. Alcaldesa lo tien e que hacer, sino 
que ha de buscar las soluciones, hacer unos presupu estos, hacer una 
gestión buena, habiéndose presentado por el Grupo S ocialista 
propuestas para hacer una mejor, más austeras y más  eficaz gestión de 
esos servicios, para que la Sra. Alcaldesa tuviera más disponibilidad, 
apoyándole todo lo que pueden desde la oposición, p ero insistiendo en 
que son la oposición, por tanto, para el bien de la  actual legislatura 
y para el interés de todos los ciudadanos, es impor tante marcar quien 
tiene la competencia y si en todo caso la Sra. Alca ldesa quiere que 
ella, como Concejal de la oposición junto con un Gr upo de 5 concejales 
vaya a defender los intereses de Rota en el Ministe rio de Defensa, en 
la Junta de Andalucía, en la Diputación Provincial y donde corresponda 
lo hará, aunque a su parecer un flaco favor le hará  a la figura de la 
Sra. Alcaldesa, que es la que tiene el reconocimien to mayoritario 
además de los roteños y de las roteñas. 
 
 Insistir Dª Encarnación Niño en que la moción dice  “instar 
a la Consejería de Obras Públicas de la Junta de An dalucía”, que es 
quien tiene toda la competencia para hacer la carre tera, por lo que su 
Grupo estará al lado del Equipo de Gobierno y de to dos los grupos, 
para que se haga todo lo posible para que esa carre tera se ponga en 
marcha cuanto antes, igual que se han puesto los ac cesos al 
aeropuerto, la ampliación hacia la zona de Costa Ba llena o la 
carretera Munive, que también se ha hecho en la ant erior legislatura. 
 
 Para finalizar, quiere hacer una alusión a su come ntario 
anterior, porque parece que hubiera mentido en su i ntervención, ya que 
el Consorcio Metropolitano, que es el que tiene que  establecer los 
criterios de cómo funciona el transporte de barcos en Rota, está 
presidido por la Junta de Andalucía, pero la mayorí a a la hora de 
votar la tiene el Partido Popular con un 55% y la J unta de Andalucía 
tiene actualmente un 40%, cuestión que quiere aclar ar para que no 
quede la sensación de que la portavoz del Partido S ocialista miente 
descaradamente a la Sra. Alcaldesa y a los ciudadan os presentes. 
 
 
 Acto seguido toma la palabra el portavoz del Grupo  
Municipal de Roteños Unidos, D. Lorenzo Sánchez, in formando que van a 
votar la Moción de Izquierda Unida favorablemente, al estar 
convencidos que viene como consecuencia de la paral ización de las 
obras del Puerto de Santa María, no obstante a su p arecer es una 
propuesta un poco light y sin querer entrar en el f ondo del asunto, 
siendo consciente de cuál es la realidad, pero sin querer romper las 
buenas relaciones con el Partido Socialista, ya que  como todos saben 
es como hacendado, la marca blanca del Mercadona. 
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 De igual modo, refiere que hay algo que le preocup a y lo 
han planteado desde Roteños Unidos, como una cuesti ón filosófica, y es 
que si han recibido un maltrato constante y permane nte, puesto que de 
Chipiona a Sanlúcar, sus ciudadanos van en doble ví a; de Sanlúcar a 
Jerez, los ciudadanos van en doble vía; de Jerez al  Puerto, van en 
doble vía; del Puerto a Puerto Real, van en doble v ía; al igual que a 
Chiclana, a San Fernando, a Arcos, preguntando por qué los roteños no 
van en doble vía, que es una pregunta que nunca se la han hecho los 
miembros del Grupo Socialista.  
 
 Aclara también que cuando se refirió anteriormente  a 
Izquierda Unida, es porque en su opinión los repres entantes del Pleno 
han de poner encima de la mesa cuál es su planteami ento político y si 
el planteamiento político de lo que están reivindic ando en el Pleno es 
que se aceleren las obras, desde el cruce del Puert o de Santa María 
hasta la entrada de la Base, pues lo apoyarán, pero  también tendría 
que decirle que las actuaciones de la Costa Noroest e, presentado aquí 
por toda la cúpula del Partido Socialista, en el pr imer mes que él 
ostentó de Alcalde, presentado el proyecto “Mas Cer ca”, con una 
cantidad de millones, incluía algunas de las actuac iones que están 
aquí recogidas y que el proyecto estaba terminado, cosa que es 
mentira, puesto que todavía no han definido ni qué tipo de acceso se 
le va a hacer con la gasolinera de las Marismas, si n embargo ese Plan 
lleva desde el año 2004 y hasta ahora han pasado 7 u 8 años, y en 
cuanto al proyecto del desdoblamiento desde el acce so a Rota desde el 
Cementerio hasta la entrada de Rota, comprometiéndo se la Junta de 
Andalucía a cofinanciarlo poniendo el 60% y el Ayun tamiento el 40% 
restante, pagando los proyectos el Ayuntamiento en noviembre del año 
2009, que costaron 50 millones de ptas., y entregán doselos a la Junta, 
dividiendo las obras, en el sentido que desde la ro tonda Villa de Rota 
hasta dentro, lo arreglaba el Ayuntamiento, y desde  la Rotonda Villa 
de Rota hasta el cementerio, lo arreglaban ellos, s in embargo no lo 
han sacado ni a licitación, y el Ayuntamiento, con sus propios medios 
ha pagado los proyectos suyos y los de la Junta, ha  arreglado la 
rotonda y el acceso a la Base Naval de Rota, ha hec ho la rotonda Villa 
de Rota y ha expropiado y pagado los suelos que han  dispuesto de la 
Base Naval y los que van a disponer ellos, no compr endiendo donde está 
aquí la colaboración. 
 
 
 Por lo tanto, insiste en que le parece que se trat a de una 
propuesta corta, porque como mínimo van en función de las necesidades 
que tiene el Puerto de Santa María, porque Rota est á absolutamente 
cercado, no siendo posible que el pueblo que más se rvidumbre militar 
tiene, tenga que rodear 9 kilómetros de carretera m ás que cualquier 
otro pueblo, que está limitado el acceso al Puerto de Santa María, se 
vea castigado de esa manera, queriendo ahora ponerl es más bálsamo, 
cuando ha habido una negación permanente y radical a que el pueblo de 
Rota, que es el pueblo con mayor ocupación hotelera , el mayor número 
de hoteles de 4 estrellas pudiera acceder, habiéndo les castigado, 
cuando los demás tienen doble vía, siendo un pueblo  turístico, 
habiendo tenido muchísimos incumplimientos, pero no  han afectado ni al 
desarrollo, aún con una actitud obstruccionista com o la que han vivido 
aquí desde el año 2004, queriendo dejar claro que s u Grupo no está de 
acuerdo en seguir padeciendo esa forma de sectarism o que está viviendo 
el pueblo de Rota. 
 
 
 En representación del Grupo Municipal del Partido Popular 
interviene su portavoz, D. Oscar Curtido, exponiend o que se trata de 
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una reivindicación histórica también la que su Part ido ha ido haciendo 
con la carretera A-491, añadiendo que van a apoyar la propuesta de 
Izquierda Unida, aunque con ello únicamente van a i nstar a que se 
agilicen las obras de la A-491, un recorrido entre los puntos 
kilométricos 15 y 24, porque aunque muchísimas vece s por parte del 
Partido Socialista se les ha informado que las obra s están en marcha, 
que van a empezar por una parte y continuar por otr a, lo cierto es que 
del punto kilométrico 15 al 10, que es el que afect a a Rota 
directamente, del cruce de Jerez al puente del Ceme nterio, no hay 
absolutamente nada de nada, ni está consolidado en los presupuestos, 
ni existe proyecto alguno, independientemente que v iniera recogido en 
el Plan “Mas cerca” desde el año 2004 a 2010, que s upuestamente 
debería de estar terminado en 2010, siendo su sorpr esa que ese tramo 
de carretera no está recogido ni dentro de los pres upuestos de la 
Junta de Andalucía y que únicamente aparece recogid o desde el cruce de 
Jerez hasta el Puerto de Santa María. 
 
 Reitera el Sr. Curtido que el Partido Popular va a  apoyar 
su propuesta, pero queriendo que quede claro que co n ella lo que se 
hace es instar a que se agilice el tramo comprendid o del cruce de 
Jerez al Puerto de Santa María y que no van a notar  mejoras en 
referencia a Rota desde el cruce de Jerez. 
 
 También muestra su conformidad con lo dicho por el  
portavoz de Roteños Unidos, en cuanto al maltrato p or parte de la 
Junta de Andalucía y también las continuas justific aciones por parte 
del Partido Socialista de Rota, no pudiendo olvidar  cuando el 
Parlamentario Socialista roteño, D. Samuel Rodrígue z Acuña, salía 
justificando a la Junta de Andalucía, llamando real mente mentirosos a 
los miembros del Partido Popular y del Equipo de Go bierno, porque 
habían denunciado que esas obras no estaban ni pres upuestadas ni 
incluidas en el Proyecto,  cuando ha quedado demostrado la falta y la 
dejadez con el pueblo de Rota por parte de la Junta  de Andalucía en 
materia de infraestructuras. 
 
 Prosigue el portavoz del Grupo Municipal del Parti do 
Popular manifestando que otro tema importante a ten er en cuenta es el 
acceso al futuro polígono de las Marismas, porque e l Equipo de 
Gobierno pretende tener un polígono industrial, don de se instalen 
grandes empresas que den actividad industrial al pu eblo de Rota, pero 
no pueden olvidar que de nada les serviría tener un  polígono 
industrial sin dotarlo de unas infraestructuras suf icientes para que 
los grandes camiones y trailers puedan entrar y sal ir sin problemas y 
lo único que se les pide desde el Equipo de Gobiern o al Grupo 
Municipal Socialista es que remen a favor y que ayu den, opinando que 
remar a favor no es estar justificando continuament e el papel de sus 
superiores en la Junta de Andalucía, porque el pueb lo de Rota necesita 
el apoyo de todos los políticos en estos momentos y  con esas  
decisiones y posturas que toma el Grupo Socialista perjudica no solo 
al Equipo de Gobierno, sino al pueblo de Rota. 
 
 Para concluir, expone el Sr. Curtido el total apoy o a 
Izquierda Unida por su propuesta, entendiendo que h an de trabajar en 
esa línea para mejorar todas las infraestructuras n ecesarias y todas 
las infraestructuras de que dispone en el entorno, sin olvidar que 
todas las localidades vecinas están correctamente c omunicadas por 
doble vía y Rota es un fondo de saco y olvidado, la  cenicienta de la 
bahía, lo cual debe de reconocer la Sra. Niño y es lo que los roteños 
y la Corporación Municipal no puede permitir. 
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 Toma la palabra seguidamente el Concejal del Grupo  
Municipal de Izquierda Unida, Sr. Helices, aludiend o que el chiste de 
que Izquierda Unida es la marca blanca del Partido Socialista es 
regular o malísimo, preguntándose si Roteños Unidos  no es la marca 
blanca del que gobierna ahora. 
 
 Asimismo, refiere que desde Izquierda Unida se vue lve a 
insistir en que deben de exigir al Gobierno de la J unta de Andalucía y 
a su Consejería de Transportes, que desarrolle con seriedad, con 
formalidad, con un ejercicio de derroche de respons abilidad su gestión 
de gobierno para con el municipio roteño, porque si  conocen la 
geografía andaluza, Rota pertenece a un fondo de sa co, dentro de la 
Bahía de Cádiz o de la Comarca Noroeste, que no cog e de paso, que 
cuando instalaron la Base, les dejaron aún más aisl ados tanto de su 
comarca primitiva, la Bahía, como con la Comarca No roeste, con la que 
no tienen barreras ningunas, sin embargo, las comun icaciones son 
pésimas y aunque no están celosos de otros municipi os de la provincia 
gaditana, pero en el caso de las comunicaciones y t ransportes se 
comprueba que a Rota se les está relegando al últim o lugar y para 
colmo se está en deuda permanente, porque hay una d euda histórica para 
con Rota y aunque al portavoz de Roteños Unidos le parezca una 
propuesta corta, breve, sencilla y que no es ambici osa, deben entender 
que están empezando a andar en la presente legislat ura y que tienen 
cuatro años por delante. 
 
 Insiste el Sr. Helices en que su Grupo no está pid iendo 
ningún capricho, ni queriendo que les mimen desde l a Administración, 
sino reivindicando un trato de dignidad, que es alg o que habría que 
repetir más de una vez a las dos Administraciones, tanto a la Junta de 
Andalucía como al Gobierno de Madrid, que Rota nece sita mantener una 
relación preferente en comparación con otros munici pios por la 
servidumbre que padece, por el servicio y por el su elo que ofrece y 
pone a disposición de la Defensa Nacional y la defe nsa del bloque 
atlántico, porque están obligados a recorrer diaria mente la carretera 
periférica, y porque desde hace más de 50 años sobr an razones para que 
esa obra esté culminada, por lo tanto hay que llora r y exigir y 
reivindicar, agradeciendo la posición favorable de todos los grupos a 
su propuesta. 
 
 
 De nuevo interviene la portavoz socialista, opinan do que 
deberían de dejar ese discurso manido y cansado de que los del Partido 
Socialista no viven en Rota o no cogen esa carreter a, porque según 
parece el único que sale y utiliza la carretera es el Sr. Sánchez 
Alonso cuando va de compras, dando la sensación que  quieren entrar una 
vez más en la nueva legislatura con un nuevo Equipo  de Gobierno, 
aunque al final el Alcalde es el mismo y que van a llevarse cuatro 
años nuevamente perdidos, preocupados en meterle el  dedo en el ojo a 
la Portavoz Socialista, cuando por lo que ha hecho,  no ha hecho o ha 
dejado de hacer, ya los ciudadanos les han puesto d onde han querido. 
 
 Expone que también quiere decirle al portavoz de R oteños 
Unidos o segundo Alcalde, cuando ha dicho que sus i ncumplimientos no 
afectan a los ciudadanos, si el hecho que no haya p olígonos 
industriales en Rota no afecta a que haya más puest os de trabajo en 
Rota, y si el hecho de que no hayan construido el f amoso hotel escuela 
no ha hecho que haya menos puestos de trabajo. 
 
 Contestando también a la Sra. Alcaldesa, al manife star que 
la ve muy preocupada, le pide que la ayuda a quitar se esa preocupación 
de encima, porque ella y todos los Concejales de su  Grupo viven en 
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Rota y tienen los mismos problemas que pueda tener el Sr. Sánchez 
Alonso o la Sra. Alcaldesa y defienden los mismos i ntereses cuando son 
buenos para su pueblo , no pudiendo decir  nadie en ningún sitio que han 
dicho nunca ni hecho nada en contra de que se ponga  en marcha la 
carretera, porque ellos también quieren las mejores  condiciones para 
su familia y para el resto de los ciudadanos. 
 
 Opina también la Sra. Niño que Izquierda Unida ha hecho 
bien trayendo esa propuesta al inicio de la legisla tura, para que por 
parte del Equipo de Gobierno haya un posicionamient o de cambio de 
actitud en la gestión, de que no sea únicamente int entar meterle el 
ojo en el Pleno, sino que haya después una gestión,  un trabajo, unos 
viajes, unos acuerdos, un consenso y un llegar al f inal a la solución, 
que será que se haga la carretera, en vez de otra v ez cuatro años 
diciéndole al Partido Socialista que la carretera n o se hace por su 
culpa, porque los ciudadanos han votado a los miemb ros del Equipo de 
Gobierno no para echarles la culpa a los miembros d el Grupo Municipal 
Socialista. 
 
 
 D. Lorenzo Sánchez, portavoz del Grupo Municipal d e 
Roteños Unidos, expone que lo que si queda claro es  que los que han 
obstaculizado esos proyectos son los miembros del G rupo Municipal 
Socialista, porque todo el mundo entiende que todas  las carreteras de 
la provincia estén desdobladas menos el Grupo Socia lista, que cree que 
eso es por el montón de veces que él ha ido a la Co nsejería o porque 
Luis García Garrido quiere más a Sanlúcar que a Rot a, pidiéndoles que 
no le tomen más el pelo a los ciudadanos. 
 
 Por otro lado, refiere que está claro que la famil ia de la 
Sra. Niño como la suya y la de otros van a Cádiz, l o mismo que van al 
ambulatorio y se sientan delante de los rayos x, co mo no se entiende 
que en Chipiona haya dos centros de salud y en Rota  hay uno y malo, 
que son cosas que la gente sabe, pudiendo decir con  tranquilidad y con 
conocimiento de causa que si hubiera sido por los m iembros del Grupo 
Socialista el puerto pesquero habría desaparecido s eguro, lo que pasa 
es que el Equipo de Gobierno ha estado ahí. Insiste  el Sr. Sánchez 
Alonso en que lo que es inconcebible es que después  de haberse 
presentado aquí, en el año 2004, el Plan “Mas Cerca ”, se hayan hecho 
todos los proyectos, menos los de Rota, al igual qu e es inconcebible 
que un proyecto pagado por el Ayuntamiento, tanto e l de la Junta como 
el del Ayuntamiento, ellos no hayan iniciado las ob ras, ni piensen 
licitarlo, como le adelantó el otro día el Delegado  de Obras Públicas 
en la subida de la Bandera Azul, sin embargo eso al  Grupo Municipal 
Socialista les da igual y él lo único que pide es q ue tengan 
corresponsabilidad y que lo que no puede ser es que  cuando se consigue 
una cosa en Rota sea un éxito del Alcalde o del ant erior Equipo de 
Gobierno, porque cuando actúa la Sra. Niño no actúa  como un 
representante de la Junta de Andalucía, lo mismo qu e cuando le dice 
que es un segundo Alcalde, porque él es un ex Alcal de, pero no un 
segundo Alcalde y está aquí representando a su Grup o como portavoz, 
igual que ella, por lo tanto él no tiene ningún tip o de complejos, 
porque está con la representación que los ciudadano s les han dado. 
 
 Refiere asimismo que si hablan del polígono indust rial, 
uno de los condicionantes de la modificación puntua l del polígono 
industrial es qué tipo de trazado va a llevar el de sdoble desde la 
puerta de Jerez a Rota y que las puntualizaciones q ue hace es por el 
tiempo que están tardando, cuando el Ayuntamiento h a participado y 
cofinanciado y no sale. 
 



 

Pl110721 

61

 Finalmente, expone que la propuesta de Izquierda U nida 
está llevada nada más que para una parte, aunque co mo ha dicho ya 
llegarán las otras, pero la realidad que tiene Rota  con respecto a los 
demás pueblos de la Costa Noroeste y de la Bahía de  Cádiz es muy 
deficiente y el que no lo quiera ver que no lo vea o que no se 
indigne, pero que él si se indigna porque lleva 8 a ños correteando 
despachos y ya ha conocido 14 viceconsejeros, que l es han engañado una 
y otra vez, habiendo pagado el Ayuntamiento con din ero de los roteños 
los proyectos, que están ahí y no sirven, que es al go que no entiende 
el ciudadano normal de un pueblo, volviendo a recor dar que el Equipo 
de Gobierno ha hecho su tarea, interesando conocer por qué quienes 
gobiernan en la Junta de Andalucía, que es el Parti do Andalucista, no 
la han hecho. 
 
 
 Interviene el portavoz del Grupo Municipal del Par tido 
Popular, Sr. Curtido, ratificándose en su primera i ntervención y 
manifestando que es lamentable e injusto que mientr as otras ciudades 
vecinas puedan estar conectadas y comunicadas por d oble vía y por 
carreteras desdobladas, contando así con una buena seguridad y 
disminuyendo el número de accidentes que pueden suf rir los usuarios de 
esas vías, opinando que no es una casualidad que de  todo el entorno de 
la bahía y de todo el entorno del Bajo Guadalquivir , únicamente Rota 
sea la que no está desdoblada, añadiendo que quiene s toman las 
decisiones o ponen piedras en el camino para que es os temas no salgan 
hacia delante, no perjudican al equipo de gobierno actual, ni al 
equipo de gobierno que estuvo anteriormente, sino a  todos los roteños 
y a todas las personas que les visitan y hacen uso de esas vías. 
 
 Por tanto, concluye que van a apoyar la propuesta de 
Izquierda Unida, deseando que en el menor plazo de tiempo posible se 
consolide alguna partida presupuestaria dentro del presupuesto de la 
Junta de Andalucía, para que dote económicamente la  obra de la 
carretera, desde el cruce de Jerez hasta el pueblo de Rota, y sea una 
realidad para todos los roteños, para las personas que les visitan, 
por la seguridad, y también por el bien industrial y empresarial del 
pueblo de Rota, en cuanto al polígono de las Marism as. 
 
 
 D. Manuel J. Helices reconocen que es verdad que l a 
propuesta es sencilla y breve, pero también, en su parte final, se 
recoge que “al mismo tiempo se solicita información  sobre los plazos 
de las obras contempladas en el tramo de Rota hacia  Jerez de la 
Frontera, en cumplimiento del Plan “Mas Cerca””, po r lo tanto, se 
adelanta que también están interesados en el tramo entre Rota y Jerez, 
dado que a su juicio, deberían de haberse iniciado en paralelo las dos 
obras, porque el tramo Rota-Jerez les comunica con el aeropuerto, 
vinculo esencial para el turismo y Costa Ballena, s iendo ese tramo 
concretamente en verano donde se provocan el mayor número de atascos y 
de retenciones de tráfico los fines de semana, porq ue es la vuelta 
hacia Jerez y hacia la provincia de Sevilla. 
 
 Concluye el Sr. Helices que para su Grupo tan nece sario es 
un tramo como otro, y que ya en su propuesta se ade lanta su interés 
por conocer los plazos de las obras del tramo Jerez -Rota, que 
demuestra que estarán recordando permanentemente a este Gobierno 
Municipal, pero sobre todo a la Administración comp etente, 
concretamente a la autonómica, porque Rota sufre un  maltrato en lo que 
se refiere al ámbito de las comunicaciones y del tr ansporte, que es 
vital para el ejercicio de otras actividades económ icas, como el 
comercio, el turismo, etc. 
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 Toma la palabra la Sra. Alcaldesa, manifestando el apoyo 
del Gobierno Municipal a la iniciativa de Izquierda  Unida, por ser 
algo vital para el desarrollo turístico, empresaria l, económico y 
social de Rota, ya que una de las infraestructuras más importantes que 
debe de tener un municipio turístico como Rota, es el acceso al pueblo 
por las carreteras. 
 
 Dirigiéndose a Dª Encarnación Niño Rico, la acusa de 
aprender las cosas más feas de su compañero D. Feli pe Márquez, 
intentando desmerecerla como Alcaldesa, cuando ella  la respeta 
enormemente, recordándole que ella ha concurrido de mocráticamente a 
unas elecciones y ha perdido, por lo tanto lo único  que le pide es 
que, al menos, respete el cargo que representa en e l Pleno, aunque 
están acostumbrados que la dinámica de la portavoz socialista y de su 
Grupo Municipal sea justamente ese tipo de manifest aciones, incluso en 
algunos casos comentarios fuera de lugar. 
 
 Asimismo, por la Sra. Alcaldesa se invita a la por tavoz 
del Grupo Municipal del Partido Socialista, Dª Enca rnación Niño Rico, 
para que le acompañe a la reunión prevista el próxi mo día 28 de julio 
con el Delegado Provincial de la Consejería de Obra s Públicas, D. 
Pablo Lorenzo, a quien al día siguiente de su toma de posesión como 
Alcaldesa, le pidió por escrito una reunión urgente , para tratar temas 
de vital importancia para el desarrollo de Rota, co mo es el del 
desdoble de la carretera A-491, puesto que se prese ntó en el Plan “Mas 
Cerca”, para el periodo 2003-2010, sin embargo pare ce que les metieron 
en el Plan Mas Lejos, porque el único tramo que est á sin desdoblar de 
todo ese proyecto es el de Rota, que no está consig nado en los 
presupuestos, ni hay proyecto redactado, habiéndose  solicitado a 
través del Pleno, y con el voto favorable del Parti do socialista que 
en la redacción de ese proyecto se tuviera en cuent a el nudo de 
conexión, para que se diera viabilidad a un proyect o tan importante 
como es el desarrollo del polígono de las Marismas.  
 
 Insiste la Sra. Alcaldesa en invitar a la portavoz  
socialista a que la acompañe a la reunión que mante ndrá con el 
Delegado Provincial, el día 28 de este mes, si bien  le enviará esa 
convocatoria por escrito, por si tuviera a bien aco mpañarles, porque 
su compañero de partido, cuando la vea, quizás en u n futuro, tenga la 
posibilidad de dirigir los designios del pueblo y s ea capaz de decirle 
que no hay dinero, que han pasado 10 años y Rota no  tiene desdoble, 
que se firmó un convenio y que se ha traído aquí an tes de que se 
acabara ese convenio para denunciarlo, cuando el Ay untamiento de Rota 
y los roteños y roteñas han puesto más de 1.200.000  euros, para 
infraestructuras, desde la curva de la Pedrera para  Rota, porque ha 
pagado los proyectos y que el 60% que le correspond ía ejecutar a la 
Junta de Andalucía, que además quien tiene la oblig ación de ejecutar 
ese tipo de infraestructuras, no se ha hecho. 
 
 
 Por el portavoz del Grupo Municipal del Partido Iz quierda 
Unida-Los Verdes, D. Antonio Franco García, se soli cita a la Sra. 
Presidenta que, en el mismo sentido, se invite a lo s portavoces del 
resto de los grupos que constituyen la Corporación Municipal, es 
decir, Roteños Unidos e Izquierda Unida, para que a sistan a dicha 
reunión, aceptándose por la Sra. Alcaldesa la petic ión realizada por 
el Sr. Franco García. 
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 Finalizado el turno de intervenciones, se somete a  
votación la moción del Partido Izquierda Unida-Los Verdes, estimándose 
la misma en su integridad por unanimidad de los vei ntiún Concejales 
presentes, que constituyen la totalidad de la Corpo ración (siete del 
Grupo Municipal del Partido Popular, siete del Grup o Municipal del 
Partido Roteños Unidos, cinco del Grupo Municipal d el Partido 
Socialista y dos votos del Grupo Municipal del Part ido Izquierda 
Unida). 
 
  
 
PUNTO 12º.- URGENCIAS.  
 
 
 
12.1.- Propuesta conjunta de los Grupos Municipales  que 

constituyen la Corporación Municipal, en relación c on el 
problemática acaecida por parte de la empresa PIORS A a sus 
trabajadores. 

 
 
 Se conoce propuesta conjunta formulada por los por tavoces 
de los Grupos Municipales del Partido Popular, de R oteños Unidos, del 
Partido Socialista y del Partido de Izquierda Unida -Los Verdes, que a 
continuación se transcribe: 
 
 “Que la empresa PIORSA contratada por el Ministeri o de 
Defensa desarrolla su trabajo dentro de la Base Nav al de Rota, 
ostentando la concesión de la limpieza, hostelería y lavandería. 
 Desde el mes de marzo del presente año los trabaja dores de 
PIORSA han dejado de percibir sus salarios, además de una paga extra 
de marzo, y que por ello han realizado varias denun cias reclamando el 
abono de los mismos. Que los afectados ascienden a un total de 100 
personas. 
 Según ha informado el Sr. Almirante de la Base Nav al de 
Rota el Ministerio de Defensa se encuentra al corri ente con los pagos 
del servicio. 
 Por todo lo expuesto proponen: 
 1.- Mostrar el enérgico rechazo del Pleno Municipa l al 
incumplimiento de sus obligaciones por parte de PIO RSA. 
 2.- Solidarizarse con los trabajadores de PIORSA y  
apoyarlos en sus justas reivindicaciones. 
 3.- Instar al Ministerio de Defensa a que, en el á mbito 
de sus competencias, se realicen todas las acciones  que sean oportunas 
para el cumplimiento de las obligaciones de la empr esa PIORSA con los 
trabajadores. 
 4.- Dar traslado de estos acuerdos al Comité de 
Trabajadores, a PIORSA, al Sr. Almirante de la Base  Naval de Rota y al 
Ministerio de Defensa.” 
  
 
 Sometida a votación la urgencia del punto, la mism a queda 
aprobada por unanimidad de los veintiún Concejales que constituyen la 
totalidad de la Corporación Municipal. 
 
 
 Toma la palabra la Sra. Alcaldesa informando que s e trata 
de una propuesta de todos los grupos políticos, que  se han puesto de 
acuerdo para traer una propuesta de solidaridad uná nime y de total 
rechazo a la previsible pérdida de puestos de traba jo, si bien indica 
que se han mantenido diferentes conversaciones con el Almirante, 
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siendo también conocedores los diferentes portavoce s de la petición de 
una reunión urgente con el Delegado Provincial de E mpleo, estando 
pendientes que se la den. 
 
 
 D. Manuel J. Helices, portavoz del Grupo Municipal  de 
Izquierda Unida manifiesta que es una propuesta con junta de los cuatro 
grupos que conforman la Corporación Municipal, que es el procedimiento 
más acertado a la hora de abordar la solidaridad an te trabajadores y 
trabajadoras roteños que, por unos conflictos labor ales de empresas 
multinacionales, que olvidan el componente humano q ue tiene cualquier 
empresa y anteponen el espíritu materialista y de b eneficio económico 
a las personas.  
 
 Entiende que los cuatro grupos que conforman la 
Corporación deben de ser una piña en todas las inic iativas y medidas 
que se lleven a cabo, en aras a buscar soluciones a l conflicto 
planteado, aunque también entienden que la Sra. Alc aldesa, por ser la 
primera responsable del Gobierno de la localidad, h a de ser la primera 
en estar representando al municipio y velando por l os intereses de 
esos trabajadores roteños, pero sin olvidar, no ya a todos los 
trabajadores que haría inviable una reunión con el Almirante o el 
Delegado de Trabajo, sino a los cuatro portavoces q ue representan la 
voluntad popular, por lo que a su juicio deberían d e estar presentes 
esos cuatro portavoces en todas las gestiones tende ntes a buscar 
soluciones y que en esa dinámica se debería de inic iar o retomar por 
la Alcaldía las gestiones futuras que vengan. 
 
 Expone asimismo el Sr. Helices que Izquierda Unida  quiso 
conocer el problema de primera mano, de voz de los trabajadores, y sin 
ánimo de presunción ni de hacer electoralismo ni de  conseguir puntos 
políticos, se reunieron con el Comité de Empresa de  Piorsa en el 
Puerto de Santa María, y con el Parlamentario Andal uza D. Ignacio 
García, que les representa por la provincia de Cádi z, por ser el 
recurso humano de que disponían para que pudiera ha cer de puente para 
llevar el asunto a Madrid, ya que es el Ministerio de Defensa el que 
tiene parte en el asunto. 
  
 Informa que el Parlamentario Andaluz ya ha traslad o al 
Congreso de los Diputados diversas preguntas, en de fensa del colectivo 
de trabajadores, conociendo la respuesta a la prime ra de ellas, 
concretamente que si está al corriente del pago a l a empresa para el 
pago de las nóminas, pero teniendo que preguntar ta mbién lo siguiente: 
 

- ¿qué valoración hace ese Ministerio de los incumpli miento de 
Piorsa con sus trabajadores y con el servicio, inin terrumpido 
al menos desde el pasado 30 de mayo? 

- ¿piensa ese Ministerio poner en marcha alguna medid a 
sancionadora contra Piorsa por el mal desempeño de la 
concesión? 

- ¿cuál es la razón porque ese Ministerio ha reducido  el plazo 
de la concesión a solo 6 meses, dificultándose el i nterés de 
muchas empresas por hacerse con la misma? 

- ¿cuándo tiene previsto ese Ministerio sacar a concu rso 
próximamente los servicios de hostelería, lavanderí a y 
limpieza por un plazo similar a la de los concursos  
anteriores? 

- ¿contempla ese Ministerio incluir en los pliegos de  
condiciones cláusulas que garanticen que el dinero abonado 
por la Administración al concesionario se emplea 
exclusivamente en el desempeño del servicio y 
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fundamentalmente en el abono a los trabajadores del  salario 
debido? 

- Y, por último, ¿qué medidas piensa poner en marcha ese 
Ministerio para asegurar, mientras se resuelve la s ituación 
descrita, el correcto funcionamiento de los servici os de 
hotelería, lavandería y limpieza en las instalacion es de la 
Base Naval de Rota y garantizar las condiciones de salubridad 
y calidad de vida exigibles para el personal civil del 
ejército y la armada a quienes van destinados dicho s 
servicios? 

 
 Finalmente, muestra su deseo porque esas preguntas  tengan 
el eco suficiente en el Congreso de los Diputados e n Madrid y para ver 
si salen respuestas que iluminen una futura y cerca na solución al 
conflicto. 
 
 
 Seguidamente, hace uso de la palabra la Portavoz de l Grupo 
Municipal Socialista, Dª Encarnación Niño, quien ex pone que después de 
tantos días los trabajadores siguen sin cobrar su s ueldo, entendiendo 
que el punto de desánimo en que se encuentran es má s que comprensible, 
queriendo que el posicionamiento de hoy de todos lo s partidos 
políticos en apoyo de los trabajadores sea de solid aridad, para instar 
también al Ministerio a que facilite algún tipo de información más 
clara y directa a todos los representantes y trabaj adores de Piorsa, 
puesto que hay una situación que añade un mayor dra matismo a la 
circunstancia, como son los posibles desahucios de personas que no 
pueden hacer frente a sus hipotecas, queriendo añad ir desde el Grupo 
Municipal Socialista la posibilidad de que se valor e por los distintos 
partidos una petición conjunta al Juzgado de la loc alidad, para 
suspender temporalmente dichas ejecuciones, por ent ender que no hay 
responsabilidad directa por parte de ningún trabaja dor al no poder 
asumir esos gastos, puesto que no son responsables de esa falta de 
ingreso por un trabajo que ya han desarrollo, queri endo trasladarles 
que, aunque parezca que es cierto que muchas veces las palabras da la 
sensación son solo palabras, el posicionamiento com ún hoy aquí de los 
cuatro grupos, significa que hay un planteamiento d e esfuerzo por 
entenderse en todos los sentidos y por sacar alguna  luz dentro del 
proceso en el que se han visto sometidos los trabaj adores de esa 
empresa, en una situación tan rocambolesca en la qu e el dinero está y, 
sin embargo, ellos no puede hacer uso de él. 
 
 
 Interviene acto seguido D. Lorenzo Sánchez Alonso,  
portavoz del Grupo Municipal del Partido Roteños Un idos, indicando que 
su preocupación en estos momento es la pérdida de p uestos de trabajo, 
añadiendo que estas circunstancias que vienen acont eciendo con las 
subcontratas dentro de la Base Naval, es una situac ión de absoluta 
precariedad, puesto que permanentemente están vivie ndo situaciones 
semejantes, porque quienes cogen esas contratas son  empresas que o les 
falta solvencia o tienen mayores problemas que los propios 
trabajadores. 
 
 Por otro lado, refiere que al igual que Izquierda unida ha 
entendiendo conveniente verse con el Diputado Nacio nal, D. Ignacio 
García, para sacar adelante un posicionamiento, en un momento 
determinado, tanto el Grupo Municipal del Partido P opular como el 
Grupo Municipal del Partido Roteños Unidos vieron l a necesidad de 
poner encima de la mesa una propuesta concreta al A lmirante de la  
Base, que se fundamentaba en que, a través de una e mpresa instrumental 
del Ayuntamiento, SODESA, que fuera la que se hicie ra cargo y asumiera 
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inmediatamente la incorporación de esos puestos de trabajo hasta que 
se sacara a licitación, porque el miedo es que cada  vez que viene una 
empresa a licitar un contrato, como tienen cargas s ociales impagadas 
de contratos anteriores, cuando empiezan a repercut ir ese dinero sobre 
el coste y las aprietan, lo primero que exigen a lo s trabajadores es 
la pérdida de antigüedad y sus derechos y siguen tr abajando. 
 
 Opina que en ese tema tendrían que hacer un esfuer zo, que 
fue el planteamiento que les transmitieron a ellos y al Almirante, 
porque tienen claro que cuentan con la empresa inst rumental que es del 
Ayuntamiento y que los recursos económicos los tien e el Almirante, 
porque no le paga a la otra empresa, faltando única mente para que 
puedan entrar a trabajar inmediatamente, que las cu otas atrasadas a la 
seguridad social se las imputen a las empresas que la han impagado, 
vía patrimonial, etc, etc, y que la autoridad labor al planteara una 
suspensión, que era por lo que se le pidió cita al Delegado de Empleo, 
y de manera transitoria, y en condición de precario , hasta que se 
sacara esos concursos, el Ayuntamiento se haría car go de esos 
trabajadores, que es la propuesta que se hizo desde  el Ayuntamiento, 
habiendo recibido una carta de Almirante, que en pr incipio la ve 
buena. 
 
 Prosigue diciendo el Sr. Sánchez Alonso que se abr e una 
puerta que es importante, siendo necesario que la a ctividad laboral 
suspenda el incluir en los contratos nuevos las cuo tas impagadas para 
que se haga cargo la nueva contrata, porque si no e l sacrificio irá 
sobre los trabajadores, no sobre las empresas deudo ras, que es donde 
le gustaría que todos estuvieran de acuerdo, pudien do aprovechar y el 
mismo día de la reunión con el Delegado Provincial,  D. Pablo Lorenzo, 
para plantarse todos allí y decirle lo que piensan,  que la idea que 
han propuesto, instrumentalmente, es mientras se ha ce la tramitación, 
que el Ayuntamiento asumiría el coste de las nómina s del personal que 
trabaja en instalaciones de Rota y en los servicios  que se vienen 
prestando en Rota, independientemente de donde sea,  hasta que se 
saquen a licitación, lo que tendría que después pag ar la Armada al 
Ayuntamiento con los ingresos que les está retenien do, garantizando 
con ello que por parte de la autoridad laboral se p aralicen esas 
cuotas y que se reclamen a Piorsa por otra vía, bie n quedándose con el 
patrimonio, con los coches o con la maquinaria, per o no imputándose al 
nuevo contrato, porque eso sería imputárselo a los trabajadores. 
 
 Por otro lado, opina que el papel de la Armada es 
administrativo, porque si se termina un contrato y el adjudicatario ha 
incumplido, se denuncia y se saca un nuevo contrato  a licitación, pero 
el que venga a ver los papeles del contrato, verá q ue tiene que pagar 
los seguros sociales de los otros, por eso entiende  que el acuerdo 
debe tener dos patas, una donde el Ayuntamiento asu me y estaría 
dispuestos también a cualquier tipo de acuerdo en o tro sentido, como 
mejorar algún tipo de ayuda directa, si hiciera fal ta, porque lo más 
difícil hoy es conseguir un puesto de trabajo y des de el Ayuntamiento 
se hacen programas activos, donde por contratar a u na persona por seis 
meses, se concede una ayuda de 1.200 euros, por lo que tendrían que 
buscar recursos para intentar aguantar eso, porque no se puede perder 
ni un empleo más, de ahí su atrevimiento a plantear  el tema, puesto 
que si fueran capaces de liberar de esa parte de la  deuda a una 
empresa, para que pudiera presentarse para coger el  contrato, en unas 
condiciones que los trabajadores tengan garantizado  su sueldo y su 
empleo, sería muy importante. 
 
 Por todo ello, el Portavoz del Grupo Municipal del  Partido 
Roteños Unidos muestra su apoyo total a la propuest a y a las 
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decisiones que tome la Alcaldesa en función que vay a en ese sentido, 
queriendo expresar, como Grupo, como entienden que la Administración 
de la Junta de Andalucía, la Delegación Provincial,  podría actuar para 
mejorar esa situación, concretamente que las reclam aciones de cuotas 
de seguridad social vayan patrimonial, que embargue n al concesionario, 
en vez de imputárselo a los trabajadores, porque co n ello lo único que 
se estaría permitiendo es que la Armada mañana redu zca contratos y se 
quede con los esenciales y además con una partida q ue no va en 
beneficio de ellos, sino solamente de la Seguridad Social. 
 
 
 D. Oscar Curtido hace uso de su turno, en represen tación 
del Grupo Municipal del Partido Popular, mostrando su conformidad con 
lo aportado aquí por los tres portavoces de los dis tintos Grupos 
Políticos, Izquierda Unida, Partido Socialista y Ro teños Unidos, 
queriendo mostrar su más sincero apoyo y respaldo, no solo a los 
trabajadores que se están viendo afectados por la m archa e impago de 
Piorsa, sino también a todos sus familiares, siendo  conscientes que 
están pasando momentos muy difíciles, en los que vi enen apremios, 
embargos de vivienda, porque no pueden hacer frente  a los pagos 
ordinarios y a los compromisos bancarios, queriendo  transmitir el 
apoyo del Grupo Popular y todo su afecto en estos m omentos 
complicados. 
 
 Refiere también que desde el Partido Popular y Rot eños 
Unidos mantuvieron una reunión con el Almirante, do nde se puso encima 
de la mesa una posible solución, cual es que la emp resa municipal 
SODESA se hiciera cargo temporalmente del personal y ponerse a prestar 
el servicio, si bien todo pasa porque se anulen las  cuotas de 
Seguridad Social, que se la imputen directamente a la empresa y no 
sobre los propios trabajadores, porque en ese caso haría inviable toda 
propuesta que vaya enfocada en ese aspecto. 
 
 Por último, muestra la puesta a disposición del 
Ayuntamiento, en la medida de sus posibilidades, qu e pondrá todos los 
medios para poder ayudarles en sus reivindicaciones  y esperar que todo 
ello tenga una pronta solución. 
 
 
 Interviene la Sra. Alcaldesa, pidiendo disculpas e n primer 
lugar a los trabajadores de Piorsa, por lo ocurrido  esta mañana en la 
puerta de la Base, habiéndose encontrado con una si tuación no ordenada 
ni deseada por la Alcaldía ni por el Pleno de la Co rporación  
Municipal, no obstante, lo tomará en cuenta para aq uellas personas que 
hayan tomado esa determinación sin consentimiento d e la Alcaldía, para 
que esas actuaciones no vuelvan a repetirse. 
 
 Asimismo y aprovechando que están todos presentes,  quiere 
informar a todos los grupos de la Corporación Munic ipal que tomaron la 
determinación con el grupo mayoritario de la oposic ión, que tiene una 
diferencia con el Grupo Municipal que encabeza el A yuntamiento de 101 
votos, y decidieron poner encima de la mesa una pro puesta que el 
propio portavoz de Roteños Unidos había planteado, tras su estudio y 
valoración por los dos Grupos, al ver que era inter esante y que se 
podía llevar a cabo ese ofrecimiento al responsable  de la Base Naval 
de Rota, que es el Almirante de la Base, por lo que  así lo hicieron.  
 
 Por otro lado, opina que le parecen bien que por l os 
diferentes portavoces se planteen iniciativas,, hac iendo uso de 
aquellos instrumentos que tienen a su alcance, que son las voces de 
sus representantes públicos en las diferentes Admin istraciones, como 
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puede ser la Junta de Andalucía o la Diputación Pro vincial o el 
Parlamento, aunque para ello se necesita el apoyo d e todos los grupos, 
estando convencida que tendrán el apoyo de todos en  una iniciativa que 
se ha llevado a cabo por los dos grupos mayoritario s, el que está en 
el Gobierno y el grupo mayoritario de la oposición,  que plantearon al 
Almirante de la Base lo expuesto aquí en el Pleno, quien les informó 
que lo iba a estudiar. Asimismo, informa que, paral elamente, 
solicitaron una reunión con carácter de urgencia al  Delegado 
Provincial de Empleo, D. Juan Bouza, y mantuvieron otra con los 
trabajadores de Piorsa, en la que les explicaron cu ál era la propuesta 
y el ofrecimiento que había hecho el Ayuntamiento, para intentar 
suavizar la situación tan difícil por la que están pasando, indicando 
que, lamentablemente, han recibido antes la respues ta del Almirante de 
la Base que la respuesta de D. Juan Bouza de recibi rles. Opina que le 
parece importante el ofrecimiento que han hecho tod os los portavoces 
de asistir conjuntamente a esas negociaciones, porq ue así el Sr. Bouza 
tendrá la responsabilidad, junto con el Gobierno de  España, de tomar 
una difícil decisión, que es no imputarle las deuda s que se tienen con 
la Seguridad Social a la empresa que licite para co ger las contratas 
nuevamente. 
 
 Igualmente informa que hay un problema añadido, de l que ya 
han sido informados los trabajadores por boca del p ropio Almirante de 
la Base, que se saca la licitación solamente por 6 meses, porque lo 
que está previsto por el Gobierno de España en los presupuestos para 
el próximo ejercicio 2012 es la reducción en un 15%  de esos servicios, 
con lo cual se necesitará mucho menos personal del que está contratado 
ahora mismo, por lo que ninguna empresa apostará po r participar en una 
licitación así, sabiendo de antemano que se tendrá que subrogarse en 
todos los trabajadores y que para el próximo ejerci cio el Gobierno de 
España va a reducir en un 15% y para el siguiente e n 10%, casi un 25% 
menos, el Presupuesto General del Estado para ese c oncepto, y además 
hacerse cargo de todas deudas que han generado las otras empresas. 
 
 Vuelve a insistir en la importancia de que todos l os 
grupos políticos que forman parte de la Corporación  Municipal tengan 
conciencia de que ese es el planteamiento que tiene n que hacerle al 
Delegado Provincial, que para que puedan ofrecer la  posibilidad que 
cualquier empresa se presente, la parte de los cost es de la deuda de 
la Seguridad Social no se le achaque a la empresa l icitadora y, por 
otro lado, y teniendo en cuenta que hay partidos im portantes que están 
representados en el Parlamento y en la Junta de And alucía, que se 
hagan también las gestiones por parte de los difere ntes portavoces, 
para llegar directamente al Ministerio y saber real mente de qué 
reducciones se está hablando, porque lo que no pued en hacer es marear 
a los ciudadanos que están trabajando en la contrat a de la Base Naval, 
no diciéndoles la verdad, esperando contar con el a poyo y con el 
respaldo de todos los grupos, en todas esas iniciat ivas, y que cada 
uno, dentro de su responsabilidad, de sus competenc ias y de su 
compromiso, haciendo fuerza con los que tienen real mente la obligación 
moral y legal de darle una solución a estas familia s. 
 
  
   El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de los 
veintiún Concejales presentes, que constituyen la t otalidad de la 
Corporación (siete del Grupo Municipal del Partido Popular, siete del 
Grupo Municipal del Partido Roteños Unidos, cinco d el Grupo Municipal 
del Partido Socialista y dos votos del Grupo Munici pal del Partido 
Izquierda Unida), acuerda aprobar la propuesta conj unta formulada por 
los Grupos Municipales que constituyen la Corporaci ón y, en 
consecuencia: 
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 1º.- Mostrar el enérgico rechazo del Pleno Municip al al 
incumplimiento de sus obligaciones por parte de PIO RSA. 
 
 2º.- Solidarizarse con los trabajadores de PIORSA y 
apoyarlos en sus justas reivindicaciones. 
  
 3º.- Instar al Ministerio de Defensa a que, en el ámbito 
de sus competencias, se realicen todas las acciones  que sean oportunas 
para el cumplimiento de las obligaciones de la empr esa PIORSA con los 
trabajadores. 
 
 4º.- Dar traslado de estos acuerdos al Comité de 
Trabajadores, a PIORSA, al Sr. Almirante de la Base  Naval de Rota y al 
Ministerio de Defensa. 
 
 
12.2.- Propuesta conjunta de los Grupos Municipales  que 

constituyen la Corporación Municipal, en relación c on la 
intención de cierre de la fábrica de VISTEON en el Puerto 
de Santa María. 

 
 
 Es conocida propuesta conjunta formulada por los 
portavoces de los Grupos Municipales del Partido Po pular, del Partido 
Roteños Unidos, del Partido Socialista y del Partid o Izquierda Unida, 
los Verdes, que a continuación se transcribe: 
 
 “Que la multinacional estadounidense Visteon Corpo ración 
ha anunciado el cese de la actividad de la factoría  de Cádiz 
Electrónica S.A. (su filial en El Puerto de Santa M aría), y el despido 
de los 396 empleados de la misma. 
 Esta decisión ha cogido por sorpresa no sólo a los  
trabajadores de la fábrica sino también a todos los  sectores e 
instituciones locales y provinciales por ser una me dida inesperada e 
injustificada. 
 La fábrica comenzó su andadura en 1988 y aunque en  el 2009 
tuvo que hacer frente a un ERTE rotativo de trabaja dores, la planta 
siempre ha tenido unos buenos resultados económicos . Cuenta con 
importantes clientes como Ford, Toyota y Jaguar y l a empresa matriz 
prevé beneficios hasta el año 2014. 
 La planta de Visteon en El Puerto de Santa María d estaca 
además por la elaboración de productos de alta tecn ología y cuenta con 
líneas de producción para el desarrollo de nuevos p roductos de 
vehículos de alta gama. Así, es la única planta de montaje de Visteon 
en Europa que cuenta con líneas de ensamblaje elect rónico y de 
plástico. 
 Incluso se da la circunstancia de que, tras el anu ncio de 
cierre, el departamento de calidad de Visteon en Re ino Unido se ha 
puesto en contacto con la factoría de El Puerto de Santa María para el 
desarrollo de nuevos prototipos. 
 Los temores apuntan a que la decisión de cierre de  la 
fábrica se deba únicamente a un interés de deslocal ización hacia 
países asiáticos en donde la mano de obra es mucho más barata que en 
Europa. 
 Se trata de una medida totalmente inaceptable que requiere 
de una reacción e intervención de todos los estamen tos ya que, por un 
lado, hay que tener en cuenta el deterioro que sufr e el tejido 
industrial de la Bahía de Cádiz. Así, el cierre de Visteon supondría 
un nuevo importante varapalo de difícil recuperació n puesto que además 
de los 396 empleados que se irían directamente a la  calle, 44 son de 
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Rota, con el consecuente deterioro de la economía l ocal. Estaríamos 
hablando de más de un millar de empleos externos qu e también peligran 
por el cierre de la fábrica. 
 Por otro lado, la Cádiz Electrónica ha recibido 
importantes ayudas y subvenciones públicas tanto po r parte del Estado 
como de la Junta de Andalucía (1,62 millones de eur os y 9,25 millones 
de euros respectivamente) por lo que es necesaria l a intervención de 
los poderes públicos para garantizar que se está cu mpliendo con la 
legalidad y derechos de los trabajadores. 
 Por todo lo expuesto proponen: 
 1.- Mostrar el enérgico rechazo del Pleno Municipa l a la 
intención de cierre de la fábrica de Visteon en el Puerto de Santa 
María. 
 2.- Solidarizarse con los trabajadores de Cádiz 
Electrónica S.A. y apoyarlos en sus justas reivindi caciones. 
 3.- Instar a la Junta de Andalucía a que en el ámb ito de 
sus competencias se realicen todas las acciones que  sean oportunas en 
contra del cierre de la fábrica y la defensa del ma ntenimiento de los 
puestos de trabajo, así como en la búsqueda de solu ciones alternativas 
a dicha situación. 
 4.- Instar al Gobierno Central para que tome todas  las 
medidas oportunas para evitar el cierre de la plant a de Visteon en El 
Puerto de Santa María y defender en todos los ámbit os el mantenimiento 
del tejido industrial de la Bahía de Cádiz, así com o en la búsqueda de 
soluciones alternativas a dicha situación. 
 5.- Dar traslado de estos acuerdos al Comité de 
Trabajadores y la dirección de Empresa de Cádiz Ele ctrónica S.A., a 
Visteon Corporación, a la Junta de Andalucía y al G obierno de España.” 
 
 
 Sometida a votación la urgencia del punto, la mism a queda 
aprobada por unanimidad de los veintiún Concejales que constituyen la 
totalidad de la Corporación Municipal. 
 
 
 El Portavoz del Grupo Municipal del Partido Izquie rda 
Unida, Sr. Franco, manifiesta que los trabajadores ya saben que 
cuentan con el apoyo y el respaldo, pero de lo que se trata es de 
buscar soluciones, porque Visteon no tiene la misma  problemática que 
Piorsa, puesto que se trata de la deslocalización d e una 
multinacional, Visteon va a cerrar y a trasladarse y lo único que les 
queda a los partidos políticos y a sus representant es es instar, 
aunque a su parecer cambiaría el verbo instar por e xigir a las 
Administraciones para llegar a una posible solución  con esos 
trabajadores. 
 
 Expone D. Antonio Franco que Visteon, al igual que  Delphi, 
es una causa más del sistema, aunque no se trata de  quejarse del 
sistema sino de buscar soluciones, pero aparte de s oluciones deberían 
de replantearse un cambio, democratizar la democrac ia, existiendo 
movimientos en la calle que así lo demandan. 
 
 De nuevo vuelve a hacer partícipes a los trabajado res de 
que cuentan con el apoyo del Ayuntamiento de Rota y  del Ayuntamiento 
del Puerto, de Jerez y de todos los implicados, y q ue hay que intentar 
por todos los medios no instar, sino exigir solucio nes, porque es 
lamentable que el poco tejido industrial que tiene la provincia vaya 
desapareciendo y además con altas cuotas de calidad , cuando Visteon no 
se va porque haya pérdidas, sino porque quieren gan ar más y para ganar 
más se van a otro sitio que viven a un nivel de vid a de cuando ellos 
llegaron aquí, hace 20 o 30 años, y cuando pasen 20  o 30 años dejarán 
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Rumania o Portugal y se irán a la África Subsaharia na si les compensa 
económicamente montar allí una fábrica. 
 
 
 Seguidamente, interviene la Sra. Niño, portavoz de l Grupo 
Municipal Socialista, agradeciendo a los trabajador es que hoy se 
encuentran presentes para compartir ese interés que  tienen los grupos 
políticos unánimemente de hacer frente común para d efender en todo lo 
posible las iniciativas que por parte de los distin tos trabajadores se 
pongan en funcionamiento, adelantando que ya la Alc aldesa les informó 
que habrá una cita con el Delegado de Empleo para e l día 28, a la que 
estarán citados todos los portavoces, estando por t anto a disposición 
de los trabajadores para cualquier cuestión que qui eran que les sea 
trasladada a ese Organismo, que es el organismo com petente en la 
situación que se ha creado en el anuncio de cierre de la empresa 
Visteon. 
 
 Asimismo, quiere posicionarse en que una vez que t engan 
esos contactos con los distintos representantes de la Administración 
de la Junta de Andalucía, apostar por buscar altern ativas también al 
cierre, en vez de quedarse única y exclusivamente c on una situación y 
un posicionamiento que es imposible no compartirlo,  pero si trabajar 
en la línea de conseguir que la Junta como Administ ración competente 
participe muy especialmente de lo que necesita como  inversión la bahía 
de Cádiz y concretamente el Parque Tecnobahía, pues to que ya se 
comentó que según parece hay otro tipo de iniciativ as empresariales 
emergentes o que tiene una mayor consolidación en l a zona, como podría 
ser la aeronáutica y otro tipo de sectores y que po drían en ese 
sentido competir el objetivo final, que es la creac ión de nuevos 
puestos de trabajo, que es la línea que el Grupo Mu nicipal Socialista 
quiso hacer llegar ante los trabajadores y que hoy hace también ante 
el Pleno, ofreciéndose como instrumento, no solo de  gestión junto con 
la Alcaldesa, sino para cualquier posicionamiento q ue los trabajadores 
puedan tener y que necesiten reivindicar en otros á mbitos. 
 
 
 Siguiendo con el turno de intervenciones, toma la palabra 
D. Lorenzo Sánchez Alonso, portavoz del Grupo Munic ipal del Partido 
Roteños Unidos, agradeciendo la presencia de los tr abajadores que se 
encuentran en el salón de Plenos, quedando claro el  posicionamiento de 
todos los grupos ante situaciones que llegan como c onsecuencia de 
puros intereses económicos y estratégicos, un poco la contradicción de 
lo que se hablaba anteriormente, que era una empres a con una 
insolvencia absoluta para mantener un servicio y ah ora se está 
hablando de que aquí hay una serie de empresarios c on una 
infraestructura montada, con unos equipamientos, co n unos niveles de 
calidad y de formación del personal altísimos, con diferentes 
reconocimientos a todos los niveles, vendiendo las marcas más punturas 
que hay ahora mismo en el mercado mundial, y que se  encuentren fuera 
de un circuito comercial, porque lo que se está bus cando es mano de 
obra mas barata y recibir subvenciones de otro siti o, como las 
recibieron aquí hace 20 o 30 años. 
 
 Opina que ese tema de la deslocalización es uno de  los más 
preocupantes que actualmente tienen, pero al que ha y que hacer frente 
y luchar todos juntos, aunque es lo mismo que ha pa sado con Delphi y 
con otras grandes empresas y quizás no tengan la ca pacidad para 
mantenerse las instalaciones, pero si la capacidad y el apoyo 
suficiente para que las administraciones competente s den una salida a 
esos trabajadores, mientras que se forman y salen o tras alternativas 
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de trabajo, entre ellas, el polígono de las Aletas,  tan deseado y tan 
querido por todos. 
 
 Finalmente, muestra el apoyo de Roteños Unidos a l os 
trabajadores, su más enérgico rechazo también a la intención de cierre 
de la planta de Visteon, solidarizándose con los tr abajadores e 
instando a la Junta de Andalucía a que, en el ámbit o de sus 
competencias, se realicen todas las gestiones que s ean oportunas, en 
contra del cierre de la fábrica y la defensa del ma ntenimiento de los 
puestos de trabajo, incluso si hiciera falta volver  a dar incentivos 
que se haga y de igual modo instar al Gobierno Cent ral para que tome 
las medidas oportunas para evitar el cierre de la p lanta de Visteon 
del Puerto de Santa María y defender en todos los á mbitos el 
mantenimiento del tejido industrial de la Bahía de Cádiz. 
 
 
 El portavoz del Grupo Municipal del Partido Popula r, Sr. 
Curtido interviene a continuación dirigiendo un sal udo a los 
trabajadores de Visteon presentes en el Pleno y tra sladándoles su 
total apoyo y respaldo en sus justas reivindicacion es, porque sobre 
todo no pueden no pueden permitir que se destruyan más puestos de 
trabajo en la bahía de Cádiz, porque hoy día un pue sto de trabajo es 
el bien más preciado que se puede tener.  
 
 
 La Sra. Alcaldesa agradece la presencia a los trab ajadores 
de Visteon, manifestando que independientemente que  todos los grupos 
políticos aquí representados han mostrado su más en érgica repulsa ante 
la continua pérdida de los puestos de trabajo en la  bahía de Cádiz, lo 
que afecta directa o indirectamente a la economía l ocal, puesto que 
son puestos de trabajo que son de un nivel y esa pé rdida de poder 
adquisitivo influirá muy directamente en el movimie nto económico y 
social del pueblo, que es una preocupación que tien en todos los 
Alcaldes hoy en día, ante una situación de crisis t an difícil que está 
degenerando permanentemente, con un chorreo de pérd ida de puestos de 
trabajo de importancia, de relevancia, con fábricas  que llevan 
muchísimos años instalados en la Bahía, no habiéndo se dado soluciones 
por parte de las Administraciones que tienen las co mpetencias a 
ninguna de esos cierres o deslocalizaciones que est án viviendo 
permanentemente, y aunque no quiere ser agorera, pe ro todos son 
conscientes de la realidad tienen todos los ciudada nos de Rota, 
especialmente, las familias que están afectadas por  el cierre y las 
personas que tienen responsabilidad de gobierno, pe ro que 
lamentablemente bien poco pueden hacer al no tener las competencias en 
materia de empleo, en vista de las dificultades por  las que pasa 
España, Andalucía y, especialmente, la Bahía de Cád iz. 
 
 Continúa la Sra. Alcaldesa diciendo que no puede s er un 
mensaje catastrofista ni victimista, pero si de reb elión, porque los 
ciudadanos no pueden seguir permitiendo que se siga n perdiendo puestos 
de trabajo de calidad, porque va en deterioro de lo s conocimientos, de 
la formación, del sistema económico, de la sociedad  de la Bahía, 
siendo inconcebible que eso siga pasando, como pasa  aquí en la Base 
Naval, con una pérdida progresiva de puestos de tra bajo que se 
amortizan y ya no se vuelven a cubrir, siendo una d e las mayores 
industrias que tiene la Bahía de Cádiz, por decirlo  de alguna manera, 
o que más puestos de trabajo genera.  
 
 Insiste en que es un verdadero drama que haya fami lias de 
Rota que estén pasando por esa situación, sin embar go cuando escucha 
las palabras de algunos portavoces, le suena a renu ncia de la lucha, 
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esperando que en próximas oportunidades que se teng a la Junta de 
Andalucía la situación política pueda cambiar, aunq ue la situación es 
muy difícil, pero lo que si queda claro es que no s e puede abandonar 
la actitud reivindicativa que deben de tener los po líticos, con 
respecto a los ciudadanos, que les ponen precisamen te para que luchen 
por los intereses de aquellas personas que les han puesto en esos 
cargos. 
 
 Por último, Dª Mª Eva Corrales les hace llegar a l os 
trabajadores de Visteon, como Alcaldesa de Rota y e n nombre de toda la 
Corporación Municipal, su mayor solidaridad y preoc upación, y estarán 
pendientes de todo aquello que necesiten.  
 
  
   El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de los 
veintiún Concejales presentes, que constituyen la t otalidad de la 
Corporación (siete del Grupo Municipal del Partido Popular, siete del 
Grupo Municipal del Partido Roteños Unidos, cinco d el Grupo Municipal 
del Partido Socialista y dos votos del Grupo Munici pal del Partido 
Izquierda Unida), acuerda aprobar la propuesta conj unta formulada por 
los Grupos Municipales que constituyen la Corporaci ón y, en 
consecuencia: 
 
 1º.- Mostrar el enérgico rechazo del Pleno Municip al a la 
intención de cierre de la fábrica de Visteon en el Puerto de Santa 
María. 
 
 2º.- Solidarizarse con los trabajadores de Cádiz 
Electrónica S.A. y apoyarlos en sus justas reivindi caciones. 
  
 3º.- Instar a la Junta de Andalucía a que en el ám bito de 
sus competencias se realicen todas las acciones que  sean oportunas en 
contra del cierre de la fábrica y la defensa del ma ntenimiento de los 
puestos de trabajo, así como en la búsqueda de solu ciones alternativas 
a dicha situación. 
 
 4º.- Instar al Gobierno Central para que tome toda s las 
medidas oportunas para evitar el cierre de la plant a de Visteon en El 
Puerto de Santa María y defender en todos los ámbit os el mantenimiento 
del tejido industrial de la Bahía de Cádiz, así com o en la búsqueda de 
soluciones alternativas a dicha situación. 
 
 5º.- Dar traslado de estos acuerdos al Comité de 
Trabajadores y la dirección de Empresa de Cádiz Ele ctrónica S.A., a 
Visteon Corporación, a la Junta de Andalucía y al G obierno de España. 
 
 
12.3.- Propuesta de la Sra. Alcaldesa-Presidenta, p ara el 

nombramiento de los representantes municipales en l os 
Consejos Escolares de los centros educativos de la 
localidad. 

 
 
 Se conoce propuesta que formula la Sra. Alcaldesa-
Presidenta, Dª Mª Eva Corrales Caballero, cuyo teno r literal es el 
siguiente: 
 
 “Que con ocasión de la constitución de la nueva Co rporación 
Municipal el día once de junio de 2011, resultante de las pasadas 
Elecciones Municipales del día veintidós de mayo, s e hace necesario 
que también los distintos órganos autónomos y admin istraciones en las 
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que representantes municipales tienen presencia, se an nombrados por el 
Excmo. Ayuntamiento Pleno, a propuesta de esta Alca ldía. 
 
 Por ello y de acuerdo con lo dispuesto en cada uno  de los 
Estatutos que rigen su funcionamiento, el artículo 24 del Decreto 
149/2009, de 12 de mayo, y el artículo 126 de la Le y Orgánica 2/2006, 
de 3 de Mayo, propongo nombrar como representantes municipales en los 
Consejos Escolares a los Concejales de esta Corpora ción que a 
continuación se designan: 
 

REPRESENTANTES DE LA CORPORACION EN LOS CONSEJOS ESCOLARES 
 
CEI MADRE DE DIOS 
 
Titular:  Dª Mª Ángeles Carvajal Solano 
Suplente:  Dª Auxiliadora Izquierdo Paredes 
 
 
CEI MI CASITA 
 
Titular:  Dª Laura Almisas Ramos 
Suplente:  Dª Encarnación Niño Rico 
 
 
CEI PETER PAN 
 
Titular:  Dª Montemayor Laynez de los Santos 
Suplente:  Dª Ana Luna Peña 
 
 
CEI LA TORTUGA 
 
Titular:  Dª Leonor Varela Rodríguez 
Suplente:  Dª Laura Almisas Ramos 
 
 
CEI PICOBARRO 
 
Titular:  D. Francisco del Olmo Fernández 
Suplente:  Dª Mª de los Ángeles Sánchez Moreno 
 
 
CEI GRUMETE 
 
Titular:  D. Antonio Franco García 
Suplente:  D. Manuel Helices Pacheco 
 
 
CEI  LOS PRINCIPES 
 
Titular:  Dª Ana Luna Peña 
Suplente:  D. Antonio Izquierdo Sánchez 
 
 
CEI BLANCANIEVES 
 
Titular:  Dª Auxiliadora Izquierdo Paredes 
Suplente:  Dª Mª Ángeles Carvajal Solano 
 
 
COLEGIO PUBLICO LUIS PONCE DE LEÓN 
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Titular :  D. Francisco Corbeto Carrasco 
Suplente :  Dª Mª Ángeles Carvajal Solano 
 
 
COLEGIO PUBLICO PEDRO ANTONIO DE ALARCON 
 
Titular :  D. Manuel Helices Pacheco 
Suplente:   D. Antonio Franco García 
 
 
COLEGIO PUBLICO EDUARDO LOBILLO 
 
Titular :  Dª Mª de los Ángeles Sánchez Moreno 
Suplente :  Dª Montemayor Laynez de los Santos 
 
 
COLEGIO PÚBLICO AZORÍN 
 
Titular :   Dª Mª del Carmen Laynez Bernal 
Suplente :  D. Francisco del Olmo Fernández 
 
 
COLEGIO PUBLICO SAN JOSE DE CALASANZ 
 
Titular :  Dª Encarnación Niño Rico 
Suplente :  D. José Javier Ruiz Arana 
 
 
IES ASTAROTH 
 
Titular :   D. Oscar Curtido Naranjo 
Suplente :  D. Francisco Corbeto Carrasco 
 
 
IES ARROYO HONDO 
 
Titular :  D. José Javier Ruiz Arana 
Suplente :  Dª Leonor Varela Rodríguez 
 
 
IES CASTILLO DE LUNA 
 
Titular :  D. Antonio Izquierdo Sánchez 
Suplente :  Dª Mª del Carmen Laynez Bernal 
 
 
CENTRO ADULTOS BAIFORA 
 
Titular :   Dª Auxiliadora Izquierdo Paredes 
Suplente:  D. Oscar Curtido Naranjo.” 
 
 
 Sometida a votación la urgencia del punto, la misma  queda 
aprobada por unanimidad de los veintiún Concejales que constituyen la 
totalidad de la Corporación Municipal. 
 
  
   El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de los veinte 
Concejales presentes, (siete del Grupo Municipal de l Partido Popular, 
seis del Grupo Municipal del Partido Roteños Unidos , cinco del Grupo 
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Municipal del Partido Socialista y dos votos del Gr upo Municipal del 
Partido Izquierda Unida), y una abstención por ause ncia del Concejal 
D. Lorenzo Sánchez Alonso, acuerda aprobar la propu esta formulada por 
la Sra. Alcaldesa-Presidenta en su integridad. 
 
 
12.4.- Propuesta de la Sra. Alcaldesa-Presidenta, p ara la 

designación de los representantes municipales en la  
Asociación “Grupo de Desarrollo Pesquero Comarca No roeste 
de Cádiz”. 

 
 
 Es conocida la propuesta formulada por la Sra. Alca ldesa-
Presidenta, Dª Mª Eva Corrales Caballero, cuyo teno r literal es el 
siguiente: 
 
 “Esta Alcaldía-Presidencia en virtud de las compet encias 
que me están conferidas por la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora 
de las Bases del Régimen Local y del Reglamento de Organización, 
Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales R.D. 
2568/1986, con motivo de la constitución de la nuev a Corporación 
Municipal el día once de junio de 2011, resultante de las pasadas 
Elecciones Municipales del día veintidós de mayo, t engo a bien 
proponer el nombramiento de los siguientes represen tantes del 
Ayuntamiento de Rota en la Asociación  “Grupo de De sarrollo Pesquero 
Comarca Noroeste de Cádiz”: 
 
Titular: Dª Mª Eva Corrales Caballero – Alcaldesa P residenta 
 52.313.040-T 
 01-02-1970 
 c/ Alvaro Méndez, 11 - 2º- G 11520 ROTA (CADIZ) 
 
 
Suplente: Dª Auxiliadora Izquierdo Paredes 
 52.319.666-W 
 18-01-1982 
 c/Cibeles, nº 2, 2º D – 11520 ROTA (CADIZ) 
  
 Lo que se somete a aprobación del Excelentísimo 
Ayuntamiento Pleno,  debiendo darse traslado a la A sociación “Grupo de 
Desarrollo Pesquero Comarca Noroeste de Cádiz, a lo s oportunos 
efectos.” 
 
 
 Sometida a votación la urgencia del punto, la misma  queda 
aprobada por mayoría, al obtener veinte votos a fav or (siete del Grupo 
Municipal del Partido Popular, seis del Grupo Munic ipal del Partido 
Roteños Unidos, cinco del Grupo Municipal del Parti do Socialista y dos 
del Grupo Municipal del Partido Izquierda Unida, lo s Verdes) y una 
abstención por ausencia del Concejal D. Lorenzo Sán chez Alonso. 
  
  
   El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, al ob tener 
quince votos a favor (siete del Grupo Municipal del  Partido Popular, 
seis del Grupo Municipal del Partido Roteños Unidos , y dos votos del 
Grupo Municipal del Partido Izquierda Unida), y sei s abstenciones 
(cinco del Grupo Municipal Socialista y una por aus encia del Concejal 
D. Lorenzo Sánchez Alonso), acuerda aprobar la prop uesta formulada por 
la Sra. Alcaldesa-Presidenta en su integridad. 
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PUNTO 13º.- RUEGOS Y PREGUNTAS.  
 
 
 
 En primer lugar interviene D. Antonio Franco  diri giendo 
un ruego a la Delegación de Parques y Jardines de l os Servicios 
Municipales, de que inste a los vecinos que poden s us cerramientos 
vegetales, porque ocupan, en  muchos casos, parte d el acerado que 
impiden el paso de los viandantes. 
 
 Asimismo, hace otro ruego, referente a limpieza, p oniendo 
de manifiesto que algunos vecinos y comerciantes, p or ejemplo de la 
calle Castelar, les han demandado que se pasen por allí los 
barrenderos, habiendo sido también testigos directo s de que en la 
parcela de la calle Rosario existen ratas que inclu so invaden la 
calle. De igual modo, refiere el Sr. Franco que los  industriales de 
hostelería se quejan de que en la parcela municipal  de Costa Ballena, 
que no está pavimentada, cada vez que hay viento, l a tierra y el polvo 
se amontona, rogando se tomen las medidas oportunas . 
 
 En cuanto a sus preguntas, manifiesta que al Grupo  
Municipal del Partido Izquierda Unida le gustaría s aber cuánto ha 
costado la inversión electoral o sin ese adjetivo l a inversión por el 
inicio de las obras del centro de salud, que se pro dujeron hace 
escasamente un mes y algo, coincidiendo justamente con la campaña 
electoral, así como si se van a continuar y cuándo.  
 
 Como segunda pregunta interesa conocer si ya se ha  
presentado la solicitud para optar al nuevo centro de educación 
infantil que seguramente abrirá el próximo mes de s eptiembre. 
 
 
 La Concejal socialista Dª Leonor Varela dirige pre gunta a 
la Sra. Alcaldesa, en relación a un comentario que ha realizado hoy en 
el punto 5º del orden del día, donde ha comentado l a posibilidad de 
que en un futuro la empresa municipal SAPEMSA podrí a gestionar el 
nuevo Centro de Día de Alzheimer, preguntando si es a suposición podría 
llegar a ser una realidad. 
 
 
 D. José Javier Ruiz dirige un ruego a la Delegació n de 
Tráfico, en el sentido que en el acceso al casco po r la Avda. de la 
Libertad, al presentar dos carriles y ningún tipo d e badén, los coches 
toman mucha velocidad, viéndose a diario colisiones , frenazos, incluso 
un paso de peatones en el que podría acabar atropel lando a alguien, 
por lo que le gustaría que se tomase alguna medida al respecto, en 
cuanto a solucionarse al menos ese cruce con la Avd a. Valdecarretas. 
 
 Asimismo, con respecto a la revista de Un Proyecto  de 
Ciudad, que se editó en marzo, donde comprobaron qu e Rota contaba con 
una nueva piscina al aire libre, junto al Polidepor tivo Municipal, 
pregunta qué previsiones hay de su puesta en marcha , si va a estar 
lista para este verano o para el año que viene. 
 
 
 A continuación, toma la palabra Dª Encarnación Niñ o, 
manifestando que en el Pleno del 16 de junio del añ o 2010, además del 
ordinario, se celebró un Pleno Extraordinario, para  tratar un punto 
con el que tanto el Grupo de Izquierda Unida como e l Grupo Municipal 
Socialista no estaban de acuerdo, incluso en ese mo mento abandonaron 
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el Pleno por entender que no estaba marcado por la normativa y por la 
legalidad, siendo el acuerdo adoptado iniciar el ex pediente de 
disolución de la EUC de Costa Ballena, asumiendo el  Ayuntamiento 
directamente la gestión de los servicios, que hasta  ahora venía 
prestando; adoptar el compromiso de mantener el per sonal de Costa 
Ballena, para garantizar la prestación de todos los  servicios; y, en 
tercer lugar, proceder a la contratación del letrad o D. Fermín 
Vázquez, para la firma del correspondiente contrato , etc., solicitando 
información con respecto al grado de cumplimiento d e ese acuerdo 
adoptado por el grupo de Roteños Unidos junto con e l Grupo Popular, 
concretamente en qué momento se encuentra el expedi ente de disolución; 
en segundo lugar, cuánto personal de los servicios que han rescatado, 
que no son competencias directa de la EUC, han subr ogado por parte del 
Ayuntamiento o de las distintas empresas municipale s; y si se tiene un 
contrato determinado con el Letrado nombrado, en qu é condiciones 
actuales está el referido contrato. 
 
 
 La Sra. Alcaldesa informa que de todas las pregunt as se 
dará debido cumplimiento por escrito. 
 
 
 Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levant ó la 
sesión, siendo las  trece horas y cuarenta y cinco minutos, 
redactándose la presente acta, de todo lo cual, yo,  como Secretaria 
Acctal., certifico. 

 
Rota, a 27 de octubre de 2011 

            EL SECRETARIO GENERAL, 
 Vº.Bº. 
         EL ALCALDE, 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 


